
Kuala Lumpur: Pertikaian yang berlaku di
Kuil Sri Maha Marimman, USJ 25, Putra
Heights, Subang Jaya, awal pagi kelmarin,
perlu ditangani dengan baik danmengikut
proses undang-undang.
Menteri Pertahanan, Mohamad Sabu, ber-

kata beliau sudah dimaklumkan insiden itu
tiada kaitan sama sekali dengan isu per-
kauman dan agama.
“Semua pihak perlu bertenang dan ber-

sabar serta tidak menyebarkan maklumat
tidak tepat terhadap apa yang berlaku se-
hingga boleh mewujudkan keresahan da-
lam kalangan masyarakat.
“Dengan kebijaksanaan semua pihak ter-

babit, saya yakin perkara ini boleh dise-
lesaikan melalui rundingan dengan menga-
mbil langkah terbaik bagi kepentingan semua
pihak,” katanya dalam kenyataan, semalam.
Beliau yang juga Ahli Parlimen Kota Raja

yakin pihak keselamatan akan mengambil
langkah wajar untuk memastikan kesela-
matan dan keamanan sentiasa dipelihara.
Sementara itu, Menteri Besar Selangor,

Amirudin Shari, berkata kerajaan negeri
memanggil mesyuarat Majlis Keselamatan
Negeri semalam susulan kes rusuhan itu.
Katanya,mesyuaratmajlis itu khusus bagi

membincangkan langkah untuk mengem-
balikan ketenteraman awam.
“Perkara utama saya tekankan keselama-

tan dan ketenteraman dikembalikan segera,
polis perlu bertindak dalam perkara ini,”
katanya selepas menziarahi Muhammad
Adib Mohd Kassim, anggota Jabatan Bomba
danPenyelamatMalaysia (JBM) yangkritikal
selepasdiserangperusuhdi Pusat Perubatan
Subang Jaya (SJMC) di sini, semalam.

Selesai ikut
proses
undang-undang
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Masyarakat India perlu
bersikap rasional, tenang

Kekecohan
dicetus antara
pemaju tanah
dengan
pengurusan kuil,
bukan konflik
antara kaum:
Waytha Moorthy

PERBALAHAN DI TAPAK KUIL

Kerajaan tidak akan
bertolak ansur
terhadap perbuatan ini
dan polis akan
mengambil tindakan
membanteras
keganasan serta
mengambil tindakan
undang-undang
terhadap beberapa
kumpulan
berselindung
di sebalik nama kuil”

P Waytha Moorthy,
Menteri di Jabatan
Perdana Menteri

Oleh Fahmy Azril Rosli,
Khairul Azran Hussin, Ru-
waida Md Zain dan Faris
Fuad
cnews@nstp.com.my

Kuala Lumpur

Kekecohan yang berlaku
di Kuil Sri Maha Ma-
riamman dekat USJ 25,

Subang Jaya bukan berpunca
daripada konflik antara kaum,
sebaliknya dicetuskan antara
pemaju tanah tempat kuil itu
dibina dengan pengurusan
tempat ibadat berkenaan.
Menteri di Jabatan Perdana

Menteri, PWaythaMoorthy, ber-
kata susulan itu, beliaumemin-
ta masyarakat India bertenang
dan bersikap rasional apabila
berdepan kemelut menimpa
kuil itu.
Katanya, jika gagal mengawal

perasaan, ia mengundang ke-
burukan dan mungkin pihak
tertentu mengambil kesempa-
tan menghasut dengan niat
mencetuskan pergolakan sosial

antara kaum.
“Serangan didalangi pihak ti-

dak diketahui di pusat beli-belah
One-City itu tidak diduga dan
boleh dilabel sebagai perbuatan
provokasi dengan sasaranmahu
menggugat ketenteraman serta
kestabilan yang ada.
“Justeru, kerajaan tidak akan

bertolak ansur terhadapperbua-
tan ini dan polis akan menga-
mbil tindakanmembanteras ke-
ganasan serta mengambil tin-
dakan undang-undang terhadap
beberapa kumpulan yang ber-
selindung di sebalik nama kuil.
“Saya juga menggesa jawatan-

kuasa pengurusan kuil mengu-
ruskanorang ramai yangberada
di kuil berkenaan kerana ia ter-
maktub sebagai tanggungjawab
mereka melindungi penganut
yang datang ke kuil,” katanya
dalam kenyataan, semalam.

Jaminan tak robohkan kuil
Waytha Moorthy turut mem-
beri jaminan kerajaan tidak
akan merobohkan kuil itu se-
hingga mencapai satu kata se-
pakat, termasuk mengadakan
perbincangan dengan Peguam
Negara, Tommy Thomas, bagi
memastikan kuil itu dapat di-
kekalkan.
“Keluhan mengenai insiden

itu akan dibawa kepada per-
hatian Perdana Menteri, Tun Dr
Mahathir Mohamad, ia akan di-
bincangkan pada peringkat ter-
tinggi. Menteri Besar Selangor,
Amirudin Shari juga sudah
memberi persetujuan membin-
cangkan masalah ini,” katanya.
Menteri Sumber Manusia, M

Kulasegaran pula berkata, satu
penyelesaian muktamad perlu

diperoleh segera kerana ia bu-
kan kuil pertama, sebaliknya
beratus kuil di seluruh negara
berdepan keadaan sama dise-
babkan pembangunan dan se-
bagainya.
Sementara itu, Yang Dipertua

Pertubuhan Pribumi Perkasa
Malaysia (PERKASA) Selangor,
Borhan Ahmad Zakaria kecewa
kerana beberapa menteri dili-
hat sengaja mengapi-apikan in-
siden itu.
“Adalah pelik apabila bebe-

rapa menteri dan wakil rakyat
Pakatan Harapan (PH) menge-
luarkan kenyataan tidak sepa-
tutnya berhubung isu ini.
“Mereka sepatutnya beritahu

rakyat supaya bertenang kerana
kenyataan tidak bertanggungja-

wab boleh menimbulkan kete-
gangan dalam kalangan masya-
rakat,” katanya pada sidang me-
diadipejabatPERKASASelangor,
di sini, semalam.
Sebelum ini, Pengerusi Jawa-

tankuasa Tetap Kemiskinan
dan Kerajaan Prihatin Dan Pe-
kerja Ladang Selangor, V Ga-
nabatirau, dibidas pelbagai pi-
hak selepas cuba memainkan
sentimen perkauman.
Ia susulan kenyataan Gana-

batirau berkaitan pembabitan
‘kumpulan Islam’ dalam keja-
diandi kawasandiKuil SriMaha
Mariamman.

Cuba salahkan polis
Selain itu,WaythaMoorthy juga
dilihat cubamenyalahkan polis,
termasuk menggesa tindakan
disiplin dikenakan terhadap
anggota polis daerah Subang
Jaya, susulan rusuhandiKuil Sri
Maha Mariamman.
Mengulas lanjut, Borhan tu-

rutmenggesa kerajaanmenarik
semula keputusan untukmeng-
gantung Akta Hasutan.
“Pelbagai kejadian berlaku se-

jak akhir-akhir ini membim-
bangkan kita semua. Akta Ha-
sutan selama ini terbukti berjaya
memelihara keamanan negara.
“Sebab itu kita menggesa Ak-

ta Hasutan dikembalikan semu-
la. Kerajaan jangan tunduk ke-
pada desakan pihak tertentu
untuk hapuskan akta ini.
“Perundangan lain membabit-

kanAktaKesalahanKeselamatan
(Langkah-Langkah Khas) 2012
(SOSMA), Akta Pencegahan Je-
nayah (POCA)1959danAktaPen-
cegahan Keganasan 2015 (POTA)
juga perlu dikekalkan,” katanya.
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Berhadapan saat ge-
tir menguruskan
keluarga dan empat

anak yang masih kecil se-
lepas kematian suami se-
cara tiba-tiba, memberi
kekuatan kepada Rohani
Ridwan, mencuba nasib
mendapatkan bantuan
awal di Pusat Zakat Meru,
Klang.
Pada awalnya, beliau

mencuba nasib memohon
dana memulakan pernia-
gaan secara kecil-kecilan.
Berkat kesungguhan dan

keyakinan, usahanya ber-
baloi, beliau bukan sahaja
ditawarkan bantuan kewa-
ngan, malah diberi pe-
luang mengikuti kursus
mengurut, menjaga ibu le-
pas bersalin dan mengu-
ruskan bayi.

Mampu berdikari
Kemahiran yang tidak per-
nah terfikir beliau yang se-
belum ini suri rumah se-
penuh masa, berupaya
membawa mereka seke-
luarga keluar daripada be-
lenggu kemiskinan.
Rohani, 33, mampu ber-

dikari selepas selesai men-

jalani kursus menerusi
Program Mybidan. Peserta
diminta mengikuti kursus
dua tahun yang dijalankan
secara berperingkat.
Kursus empat kali sebu-

lan termasuk mendedah-
kanpesertadengan strategi
pemasaran, teknologi me-
dia sosial dan keterampilan
diri.
“Dahulu saya suri rumah

sepenuh masa yang tidak
tahu apa-apa, malah tidak
pernah ada akaun laman
sosial Facebook mahupun
Instagram.
“Menerusi kursus ini, sa-

ya mempelajari kepenti-
ngan media sosial untuk
mempromosikan perkhid-
matan ditawarkan,” kata-
nya.

Raih RM7,000 sebulan
Berkat menjalankan per-
khidmatan mengurut seca-
rabergerak,Rohanimampu
menjana pendapatan ber-
sih purata sekitar RM4,000
sehingga RM7,000 sebulan.
Pelanggan terdiri pelbagai
bangsa yang menawarkan
bayaran lumayan.

“Pernahmenerima baya-
ran RM16,000 menerusi
kerjasama dengan seorang
wanita Tionghua yang tu-
rut menjalankan perniaga-
an sama. Perkhidmatan itu
termasuk pakej mengurut
ibu dan bayi, menyediakan
makanan dan mengemas
rumah selama 28 hari.
“Caj untuk setiap pelang-

gan bagi tempoh pakej 45
hari mencecah RM8,800.
Ini termasuk sesi urutan
selama 10 hari, setiap tiga
hari dalam tempoh awal,
pertengahan dan terakhir,
sekali sebagai penutup.
“Dalamsehari, sayamam-

pu mengurut sehingga lima
ibu dan bayi,” katanya yang
lebih selesa menggunakan
motosikal untuk ke rumah
pelanggan.
Bagi memastikan dirinya

terus bertenaga, Rohani
menggunakan teknik yang
diajar ketika menyertai
kursus sebelum ini seperti
tidakmenumpukan tenaga
hanya ke atas tangan de-
ngan menggoyangkan tu-
buh ketika berurut.
Walaupun sudah dikena-

li pelanggan, khususnya di
sekitar Teluk Panglima Ga-
rang, beliau tidak lokek
berkongsi rezeki dengan
wanita asnaf lain.
“Tugas memasak, me-

ngemas rumah dan men-
jaga bayi diserahkan ke-
pada dua asnaf lain supaya
mereka berpeluang men-
jana pendapatan.
“Kini sayamampumeng-

gaji pengasuhmenjaga em-
pat anak, Sayangku Saffi-
yah Azmin Asrap, 10; Mu-
hammad Fauzi, lapan,
Ammar Jamaluddin, tu-
juh, dan Muhammad Al
Amin, tiga, ketika keluar
bekerja,” katanya.

Mybidan bantu
keluarga asnaf
keluar belenggu
kemiskinan
Rohani

mampu
berdikari,
jana
pendapatan
lumayan

Projek Mybidan
Program insiatif Majlis Agama Islam Selangor

di bawah Teraju Ekonomi Asnaf Sdn Bhd
(TERAS) dengan kerjasama Zakat Selangor

Matlamat: Memberi peluang
kepada asnaf peroleh pendapatan
dan keluar daripada golongan asnaf

35 peserta
menyertai program
sejak Julai 2017

6 peserta berjaya keluar
daripada golongan asnaf
pada penghujung 2017

5 peserta dijangka
keluar daripada
asnaf tahun ini

Menerusi kursus
ini , saya mula
mempelajari
kepentingan
media sosial
untuk
mempromosikan
perkhidmatan
ditawarkan”

Rohani Ridwan,
Peserta Mybidan

RoRohani (kanan) menjalankan perniagaan Mybidan secara bergerak di bawah program
keluar asnaf oleh Pusat Zakat Selangor di Teluk Panglima Garang.
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Pasukan Sekolah Menengah
Kebangsaan (SMK) Tok
Janggut, Pasir Puteh, Kelan-

tan dan Sekolah Jenis Kebangsaan
(C) Chung Hua Buso, Bau Sarawak
muncul juara Pertandingan Kid
Witness News (KWN) kategori se-
kolah menengah serta rendah
pada Anugerah Kebangsaan Prog-
ram Sekolah Kanak-kanak Pana-
sonic 2018, di sini, baru-baru ini.
Pertandingan Diari Eko Bergam-

bar (EPD) pula dimenangi oleh
pelajar dari SMK Sri Permata, Pe-
taling Jaya, Zahra Mohamad Zaki
dan murid Sekolah Kebangsaan
(SK) Tunku Mahmood 1, Kluang,

Johor, Nur Atiqah Mohd Taufik
masing-masing bagi kategori seko-
lah menengah serta rendah.

Pelihara alam sekitar
Pengurus Besar Jabatan Pemasa-
ran Inovasi Panasonic Malaysia,
Chew Keng Heng, berkata di sam-
ping inisiatif tanggungjawab sosial
korporat (CSR) pendidikan syari-
kat, program itu diharap dapat
memberikankesedarankepadape-
lajar mengenai kepentingan me-
melihara alam sekitar.
“Program ini secara tidak lang-

sung dapat memperkasakan kema-
hiran kreatif pelajarmenerusi video
serta diari secara visual dihasilkan.
“Kami (Panasonic) juga akan be-

kerjasama dengan Kementerian
Pendidikan (KPM), terutama dalam
menganjurkan lebih banyak prog-
ram membabitkan belia pada ma-

sa hadapan,” katanya.
Majlis penyampaian hadiah di-

sempurnakan oleh Pembantu Pe-
nolong Pengarah Bahagian Koku-
rikulum dan Kesenian Kemente-
rian Pendidikan, Norhayati
Mustafa.
Yang turut hadir, Tenaga Penga-

jar bagi KWN, Othman Hafsham
dan Tenaga Pengajar bagi EPD,
Sabariah Mohd Zin.
Program berkenaan bertujuan

memberi kemahiran tambahan
kepada pelajar, terutama bagi me-
mupuk eko pendidikan dalam ka-
langan generasi muda melalui pe-
ngalaman secara amali.
Menerusi program itu, pelajar

dapat membangunkan kemahiran
dan kreativiti tersendiri menggu-
nakan peralatan video sekali gus
memperoleh pendedahan menye-
luruh mengenai teknologi digital.

Pemenang kategori EPD, Zahra
berkata, penekanan aspek pence-
ritaan penting bagi memastikan
mesej disampaikan dapat diterima
pembaca.
Pelajar Tingkatan Dua yang me-

minati komik Manga itu turut be-
razam menyertai program sama
pada masa hadapan denganmem-
fokuskan kepada elemen teknologi
hijau.
“Inspirasi untuk menyediakan

diari lukisan ini diilhamkan se-
lepas saya mengikuti sebuah kem
mengenai alam sekitar anjuran
Majlis Bandaraya Petaling Jaya
(MBPJ) awal tahun ini.
“Bagi saya untuk hasilkan lu-

kisan diari yang baik, teknikwarna
dan susunan jalan cerita perlu di-
titikberatkan kerana kaedah itu
dapatmenarikminat pembaca ter-
hadap sesebuah karya,” katanya.

Panasonic iktiraf kreativiti pelajar
SMK Tok

Janggut, SJKC
Chung Hua Buso
juara
Pertandingan Kid
Witness News

Norhayati bersama-sama pemenang Anugerah Kebangsaan Program Kanak-Kanak Panasonic di Petaling Jaya, baru-baru ini.

[FOTO ROHANIS SHUKRI/BH]

Anugerah Kebangsaan
Program Sekolah
Kanak-Kanak Panasonic
2018
Panasonic Malaysia memper-

kenalkan program KWN melalui
video pendidikan pada 2005
Diari Eko Bergambar

dilancarkan menerusi program
Panasonic Kids School pada 2011
Peserta KWN terdiri daripada

mereka berumur 10 hingga 17
tahun menerusi video pendek
dihasilkan bertemakan ekologi,
komunikasi dan sukan
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Last chance for illegal factories to redeem themselves 
THE extension of the factory legali-
sation programme is the 
last chance for illegal factory oper-
ators in Selangor to apply to be 
legalised. 

State Local Government, Public 
Transport and New Village 
Development Committee chairman 
Ng Sze Han said 630 illegal facto-
ries were legalised in 2016. 

"However, I received requests 
from over 1,000 operators who 
have missed the earlier deadline. 

"They are keen to have their fac-

tories legalised. 
"At a meeting on July 23, the 

state committee involved in solving 
the issue of illegal factories decided 
that the programme to legalise ille-
gal factories (program pemutihan 
kilang haram) will continue," he 
said at a press conference at the 
state assembly. 

Ng said the programme, which 
was carried out between July 2006 
and Dec 31,2015, was extended six 
times and later renamed Program 
Smart Kilang Tanpa Kebenaran 2.0. 

"For the legalisation programme, 
local councils and the respective 
technical department agencies 
agreed for amendments to be 
made to the planning permit, 
building category, engineering as 
well as operation conditions set by 
the Selangor Health Department 
and Environment. 

"The amendments will be 
finalised by the state executive 
council," he said, adding this would 
be a win-win situation for the 
authorities and factory operators. 

"Legalising the factories will help 
improve the safety conditions and 
infrastructure at these premises 
and increase their value. 

"This will also enable them to 
obtain a business licence as many 
only have temporary licence for 
failing to meet the conditions set by 
councils. 

"This programme will also 
increase the council's revenue 
when factory operators and own-
ers pay for business licence as well 
as assessment," he said. 
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Suggestion to stop issuance of approved permits 
APPROVED permit (AP) should no 
longer be issued to companies 
bringing in recyclable plastics 
from foreign countries to be pro-
cessed or recycled in Selangor. 

Azmizam Zaman Huri 
(PH-Pelabuhan Klang) said resi-
dents in Kampung Telok Gong 
were affected by recyclable plastic 
processing factories that caused 
air and noise pollution. 

The activities of these factories 
also contributed to river pollution. 

"Villagers who complained of 
this problem said this had been 
going on for five years. 

"What happens to recyclable 

plastics that are not processed? 
We suspect unprocessed plastics 
are burned. 

"Enforcement officers only 
work until midnight but most of 
these factories operate after mid-
night, so who monitors and carries 
out enforcement at that time?" he 
questioned, urging the local 
authorities to take action against 
illegal factories. 

State Environment, Green 
Technology and Consumer Affairs 
committee chairman Hee Loy Sian 
asked Azmizam to provide more 
details to enable the state govern-
ment to look into the matter. 

"At a meeting chaired by the 
National Solid Waste Management 
Department (JPSPN) on Oct 2, ille-
gal factory operators were 
instructed to sell all recyclable 
plastics and products to operators 
with AP," he said. 

He was referring to the issue of 
recyclable plastics found disposed 
of after the closure of illegal facto-
ries in Kuala Langat. 

Datuk Dr Ahmad Yunus Hairi 
(PAS-Sijangkang) had asked the 
Selangor government on its plans 
to deal with recyclable wastes 
after the factories were closed. 

He also questioned what actions 

would be taken against the illegal 
factory operators and landowners. 

So far, Kuala Langat District 
Council issued compounds to the 
factory operators and notices for 
the factories to cease operations. 

The district land office also 
issued a notice under Section 128 
of the National Land Code for 
landowners to comply with the 
guidelines within a fixed period, 
failing which the land would be 
confiscated. 

Hee added that majority of the 
APs were issued during the admin-
istration of the previous govern-
ment. 
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An end soon to traffic 
woes in Seri Kembangan 
JKR asks for RMIOOmil to improve congestion including upgrade of Jalan Putra Permai 
SELANGOR Public Works 
Department (JKR) has requested 
for an allocation of RMIOOmil 
from JKR Malaysia to improve 
traffic conditions in Seri 
Kembangan. 

Infrastructure and Public 
Amenities, Agriculture, and Agro-
Industry Committee chairman 
Izham Hashim said this in reply to 
Ean Yong Hian Wah's (PH-Seri 
Kembangan) query on the state 
government's plan to solve traffic 
congestion in Seri Kembangan. 

"The request by Selangor JKR 

includes improving Jalan Putra 
Permai, which is a federal road 
(FT3215) as proposed in the 11th 
Malaysia Plan (Phase 2). 

"And to ease congestion from 
Putra Permai to the Damansara-
Puchong Expressway (LDP), JKR 
Selangor has instructed Lernbah 
Penchala Sdn Bhd to upgrade 
Jalan Putra Permai-LDP junction," 
Izham said. 

Ean Yong said a once-and-for-all 
solution was needed to solve the 
congestion in Seri Kembangan, 
which has been a nightmare for 

motorists for more than 20 years. 
'To my knowledge, the 

RMIOOmil will be used to build a 
flyover, expand the four-lane Jalan 
Besar to six lanes, and add an 
extra lane along the route from 
Besraya Expressway to Balakong. 

"There have been several pro-
jects to improve the congestion 
over the years. 'To fully solve the 
problem, the bottlenecks in 
between have to be addressed too. 

"This is aside from alleviating 
congestion at both ends, namely 
from LDP to Jalan Putra Permai at 

one end, and Jalan Besar to 
Besraya highway on the other," 
said Ean Yong. 

The bottlenecks include 
Persiaran Serdang Perdana, Jalan 
Indah, and Persiaran Lestari 
Perdana 1, and the worst ones are 
Jalan BS 3/1 and Persiaran Lestari 
Perdana, Ean Yong said. 

"I suggest that flyovers are built 
at each bottleneck," he said. 

He added that the state must 
take the initiative to discuss with 
the Federal Government ways to 
solve the problem. 

Traffic conges-
tion in Seri 
Kembangan 
will be a thing 
of the past if 
JKR's plans to 
build flyovers 
and upgrade 
roads becomes 
a reality. 
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‘ONLY CLEAN PLASTIC WASTE I M PO RT E D ’

THE Selangor govern-
ment will import only
c l e a n  a n d q u a l i t y
plastic waste to be

processed at licensed factories
in the state.

In announcing the move,
state Environment, Green
Technology and Consumer Af-
fairs Committee chairman Hee
Loy Sian said this was because
some plastic waste recycling
factories had made large in-
vestments in the industry.

“There are factories that recycle plastic
waste and have invested a lot of money in
machines, sophisticated systems, air fil-
tering and water treatment.

“This won’t be a problem. They, too, have
a right, even though we have thought
about making recycling factories illegal.

“If we stop all (operations), it
would be unfair because mil-
lions of ringgit has been invest-
e d,” he said during the Selan-
gor Legislative Assembly sit-
ting here ye s t e rd ay.

Hee was replying to a ques-
tion from Dr Idris Ahmad
(PKR-Ijok) on whether the gov-
ernment had plans to cancel
approved permits (APs) to im-
port plastic waste.

Hee (PKR-Kajang) said the
state government had halted
the import of dirty plastic

waste that could negatively affect the peo-
p l e.

Last month, the Housing and Local Gov-
ernment Ministry announced it had

Selangor govt will allow only quality waste to be
processed at licensed factories, says exco member

NORRASYIDAH ARSHAD
SHAH ALAM

stopped the issuance of APs for plastic
wa ste.

Its minister, Zuraida Kamaruddin, said
the decision was made in a special com-
mittee meeting to prevent Malaysia from
being used as a dumping ground for plas-
tic materials.

The committee comprised the Housing
and Local Government Ministry, the En-
ergy, Science, Technology, Environment

and Climate Change Ministry, the Water,
Land and Natural Resources Ministry and
the International Trade and Industry Min-
istr y.

It was reported that non-governmental
organisations and academicians had
urged the government to ban the impor-
tation of recyclable plastic waste to pre-
vent negative effects on public health and
the environment.

‘LARGE INVESTMENTS’

norra syidah@nstp.c om.my

Hee Loy Sian
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Shah Alam: Kerajaan Se-
langor akan melaksanakan
beberapa tindakan tegas
berhubung isu rusuhan di
Kuil Sri Mariamman, USJ 25,
Putra Heights, Subang Jaya.

Menteri Besar Amirudin
Shari berkata, segala tinda-
kan berkenaan dibincang-
kan dalam mesyuarat Majlis
Keselamatan Negeri (MKN)
yang dibuat secara tertutup
petang semalam.

“Petang ini (semalam) ki-
ta akan dapat lihat situasi
sebenar yang terjadi, siapa
yang terbabit dan berapa
banyak. Saya kena ambil
tindakan tegas.

“Polis akan memberi tak-
limat penuh berhubung ke-
jadian ini selain mesyuarat
MKN ini akan melihat lang-
kah terbaik dapat diambil
supaya ketenteraman dapat
dikembalikan di kawasan
itu , ” katanya ketika ditemui

di lobi Sidang Dewan Un-
dangan Negeri (DUN) Se-
langor di sini, semalam.

Amirudin berkata, atas
faktor keselamatan, beliau
dinasihatkan polis supaya
tidak turun ke kawasan itu.

“Saya perlu dapatkan pe-
ngesahan keadaan sebenar

dari polis kerana mereka
berada di sana.

“Harap perkara ini tidak
berulang terutama memba-
bitkan penguat kuasa se-
perti bomba yang mahu pa-
damkan kebakaran, tetapi
dipukul , ” katanya .

Dalam masa sama, beliau
menafikan kerajaan negeri
lambat mengambil tindakan
terhadap perkara itu.

Katanya, isu itu berkait
rapat dengan faktor kese-
lamatan dan pihaknya tidak
ada arahan keselamatan
yang boleh dibuat.

“Kejadian ini berlaku ma-
lam semalam (kelmarin)
dan awal pagi dan ada
kawalan polis.

“Selepas keadaan itu, ada
lagi yang berlaku (rusuhan)
dan baru kita panggil MKN.

“Mana boleh panggil MKN
sebelum keadaan berlaku,”
katanya .

Bincang tindakan tegas

AM I R U DI N
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Shah Alam: Exco Kerajaan
Selangor V Ganabatirau se-
dia memohon maaf atas
kenyataannya yang me-
nimbulkan kontroversi jika
itu mampu meredakan ke-
tegangan berhubung keja-
dian di Kuil Sri Mariam-
man, USJ 25, Subang Jaya
dekat sini, awal pagi kel-
marin .

Beliau juga meng-
esahkan menarik
perkataan Mu slim
Group s ke pad a
‘ku mp u l a n
gangster ’ sele -
pas dilihat ti-
dak sesuai se-
lain dituduh se-
perti mengaitkan
pembabitan kaum
tertentu sehingga ter-
cetusnya ketegangan.

“Saya seru semua pihak
supaya bertenang dan
minta polis siasat (isu itu).
Saya dapat nasihat dari-
pada kawan-kawan saya
dan Anggota Dewan Un-
dangan Negeri (ADUN).

“Kalau itu (permohonan
maaf) yang diutamakan,
saya sanggup mohon maaf.

“Paling penting, kita
perlu selesaikan perkara
ini secara profesional. Kita
mahu tahu kenapa golo-
ngan itu masuk kuil pada
awal pagi dan siapa upah

mereka , ” katanya kepada
pemberita di

lobi Dewan
Un d a nga n
Nege r i
(DUN) Se-
langor di
sini, sema-

lam .
Kelmarin ,

Ga n abat i rau
yang juga ADUN

Kota Kemuning, menerusi
laman sosial Facebook (FB)
didakwa memuat naik ke-
nyataan mendakwa terda-
pat sekumpulan orang Is-
lam terbabit dalam insiden
itu sebagai cubaan untuk
mewujudkan ketidakhar-
monian dalam kalangan
kaum di negara ini.

Bagaimanapun, sema-

kan dalam akaun FB mi-
liknya beberapa jam sele-
pas itu mendapati kenya-
taan berkenaan sudah di-
kemas kini selepas mene-
rima kecaman daripada
pelbagai pihak termasuk
menyifatkan kenyataan itu
bersifat rasis.

Dalam perkembangan
lain, Ganabatirau juga ber-
cadang untuk mengusul-
kan kepada Sidang DUN
Selangor untuk menyalur-
kan bantuan kepada ang-
gota bomba, Muhammad
Adib Muhammad Kasim,
yang parah dalam insiden
di kuil terbabit.

Dalam insiden jam 1 pagi
semalam, Muhammad
Adib dari Balai Bomba dan
Penyelamat (BBP) Subang
Jaya, dipukul sehingga pa-
tah tulang rusuknya oleh
sekumpulan perusuh ke-
tika operasi memadam ke-
bakaran kenderaan di de-
pan kuil berkenaan.

Exco Kerajaan Selangor
sedia mohon maaf

FA KTA
Muhammad Adib

dipukul sehingga patah
tulang rusuk dalam

rusuhan
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Dengan syarat hanya sisa plastik yang bersih dan berkualiti 

Kilang plastik boleh beroperasi 
Oleh AHMAD SHAHERMAN SHAMSURI 

SHAH ALAM - Kera-
jaan negeri Selangor 
membenarkan operasi 

kilang memproses sisa plastik 
tetapi bersyarat hanya kepada 
sisa plastik yang bersih dan 
berkualiti. 

Pengerusi Jawa-
tankuasa Tetap Alam 
Sekitar, Teknologi 
Hijau dan Hal Eh-
wal Pengguna, Sains, 
Teknologi dan Inovasi 
Selangor, Hee Loy 
Sian berkata, kepu-
tusan itu dibuat beri-
kutan terdapat kilang LOY SIAN 
memproses sisa plastik yang 
sudah membuat pelaburan be-
sar untuk industri itu. 

"Ada pengusaha kilang yang 
benar-benar membuat proses 
kitar semula plastik dengan 
melaburkan wang yang ba-

4 Kera jaan beri l aminan a k a n kaji k a e d a h terbaik kawal impor t s i sa plastik 

Malaysia bukan tong sampah dunia 

KERATAN Kosmo! 1 Ogos 2018. 

nyak untuk membeli 
mesin dan memasang 
sistem canggih seperti 
penapis udara serta 
merawat air bersih. 

"Ini tidak memberi 
masalah. Jadi, mereka 
juga berhak walaupun 
kita ada memikirkan 
untuk mengharamkan 

semua kilang kitar semula ini," 
katanya pada sidang Dewan 
Undangan Negeri (DUN) Se-
langor di sini semalam. 

Beliau berkata demikian ke-
tika menjawab soalan tamba-
han Dr. Idris Ahmad (PKR-

Ijok) meminta 
penjelasan ber-
kenaan sejauh 
mana tindakan 
kerajaan negeri 
untuk memba-
talkan permit 
import (AP) sisa 
plastik. 

Jelas Loy Sian, adalah tidak 
adil kepada pemilik dan peng-
usaha kilang tersebut seki-
ranya operasi mereka dihen-
tikan selepas membuat kos 
pelaburan yang besar. 

Pada 15 November lalu, Men-
teri Perumahan dan Kerajaan 
Tempatan, Zuraida Kamarud-
din dalam sidang Dewan Rak 
yat turut menyatakan bahawa 
Kerajaan Persekutuan tidak 
bercadang untuk meminda 
Dasar Pengurusan Sisa Pepejal 
Negara bagi menghalang ke-
masukan sisa plastik kerana in-
dustri tersebut mendatangkan 

ADA pengusaha kilang melaburkan wang yang banyak untuk membeli mesin 
dan memasang sistem canggih seperti penapis udara serta merawat air 
bersih. - Gambar hiasan 

pendapatan sehingga RM30 
billion kepada negara ini. 

Bagaimanapun, Zuraida me-
negaskan, kementeriannya 

berstuju untuk memberikan 
jangka masa bagi mengurang-
kan kadar import seterusnya 
memproses plastik tempatan. 
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Import diteruskan 
kerana   kilang proses 

sisa plastik  diurus 
baik di Selangor

ASYRAF MUHAMMAD

SHAH ALAM

Import sisa plastik 

K erajaan Selangor tidak akan 
menghentikan pengimportan 
plastik walaupun terdapat isu 

pembuangan sisa berkenaan dari 
negara luar ke negeri ini.

Exco Alam Sekitar, Teknologi 
Hijau, Hal Ehwal Pengguna dan Hal 
Ehwal Bukan Islam, Hee Loy Sian 
berkata, langkah ini berikutan ter-
	�������
����������������
�������-
tik yang diimport telah diuruskan 
dengan baik di negeri ini.

“Ada kilang yang buat perniaga-
an yang betul dan mereka juga ada 
hak untuk dapatkan plastik ini untuk 
diproses.

“Kita kena tahu ada banyak ki-
lang yang mengusaha dengan baik. 
Kalau kita katakan hentikan semua 
ini tak adil kepada mereka kerana 
mereka dah labur sejumlah wang 

yang sangat besar, ber-
juta-juta,” katanya ke-
tika berucap di Sidang 
Dun semalam.

Beliau berkata de-
mikian mengulas me-
ngenai soalan tam-
bahan daripada Adun 
PH-Ijok Dr Idris Ah-
mad yang bertanya-
kan bagaimana Sela-
ngor boleh mendapat 
plastik daripada nega-
ra luar dan apakah tindakan drastik 
yang dilakukan oleh kerajaan nege-
ri seperti pembatalan permit import 
(AP).

Sebelum ini, portal berita luar 
negara, RadioNZ dalam satu lapor-
an mendedahkan bahawa ribuan 
tan sisa plastik dari New Zealand 
dikatakan dibawa masuk ke negara 
ini selepas China mengharamkan 
import sisa plastik ke negara.

Laporan itu menyebut hampir 
40 kilang haram yang beroperasi di 
Jenjarom, Kuala Langat membayar 
dan membuang air tercemar selepas 
mencuci sisa plastik sampah itu.

Mengulas lanjut, Loy Sian ber-
kata pengeluaran AP itu telah dike-
luarkan semasa zaman pemerintah-
an BN lagi dimana ketika itu mereka 
masih memegang kuasa sebagai 

Kerajaan Persekutuan.
“Zaman pemerin-

tahan BN mereka ke-
luarkan AP kepada 
pengusaha kilang im-
port plastik, berlaku 
sebelum PRU14 di 
mana AP telah disa-
lahgunakan,” katanya.

Dalam pada itu, 
Loy Sian yang meru-
pakan Adun Kajang 
turut menjelaskan ba-

hawa terdapat beberapa kategori 
plastik iaitu kotor, tidak berkualiti, 
bersih dan berkualiti.

“Kita hanya benarkan pada 
masa akan datang pengimportan 
plastik yang bersih dan berkualiti 
yang boleh buat kitar semula,” kata-
nya.

Di samping itu, Loy Sian turut 
menyatakan bahawa beliau tidak 
mempunyai jumlah bilangan kilang 
pemprosesan yang menguruskan 
sisa plastik di negeri ini.

Bagaimanapun, beliau berkata, 
di Kuala Langat terdapat 55 kilang 
kitar semula yang menguruskan sisa 
plastik dan daripada jumlah itu 33 
daripadanya beroperasi secara ha-
ram, 17 secara sah dan lima lagi 
masih memerlukan pemulihan ber-
ikutan terletak di lokasi zon industri.

LOY SIAN
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Hadiah penduduk Paya Jaras

P eruntukan kepada 
penduduk di Paya Jaras 
melalui Belanjawan 

Selangor 2019 adalah hadiah 
terbesar dalam sejarah ka-
wasan itu.

Adun Paya Jaras, Mohd 
Khairuddin Othman berka-
ta, ia merujuk kepada pem-
binaan 1,400 unit projek 
Rumah Selangorku, projek 
tebatan banjir bernilai RM50 
juta dan RM8 juta untuk la-
luan alternatif.

“Ini (peruntukan) paling 
besar pernah Paya Jaras teri-

ma yang juga merupakan 
manifesto saya dalam kem-
pen pilihan raya umum lalu.

“Saya juga tidak me-
nyangka MB mendengar 
keluhan rakyat Paya Jaras,” 
katanya kepada media di 
lobi Dewan Negeri Selangor, 
semalam.

Pada masa sama, beliau 
yang juga Timbalan Speaker 
Dun akan mencadangkan 
kepada Kerajaan Negeri su-

Belanjawan 2019 
sasar pelbagai 

projek manfaat 
rakyat di Dun itu

SHAH ALAM

Saya juga tidak menyangka 
MB mendengar keluhan 

rakyat Paya Jaras." - Mohd Khairuddin

paya memberi keutamaan 
kepada penduduk Sungai 
Buloh untuk membeli ru-
mah mampu milik, di kawa-
san berkenaan.

Beliau juga berharap pe-
ristiwa banjir besar yang 
berlaku beberapa minggu 

lalu dapat dielakkan selepas 
projek tebatan banjir siap 
kelak.

“Selain itu, saya juga se-
dang mengusahakan bebe-
rapa projek pembangunan 
seperti pasar bertingkat,” 
katanya.
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MB nafi lambat bertindak

M enteri Besar, Amiru-
din Shari menafikan 
bahawa Kerajaan 

Selangor lambat mengambil 
tindakan dalam menangani 
insiden kekecohan yang ber-
laku di Kuil Sri Mariamman, 
kelmarin.

Menurut beliau, isu ter-
sebut melibatkan hal kese-
lamatan dan pihaknya tidak 
mempunyai kuasa untuk 
mengeluarkan sebarang 
arahan berkaitan perkara 
itu.

“Kejadian bermula kel-
marin dan kita telah membe-

Amirudin ketika sidang media,semalam. 

ini bagi melihat perkembang-
an terkini berhubung insiden 
kekecohan tersebut

Beliau berkata langkah itu 
adalah bagi memastikan ke-
adaan dan kententeraman 
awam di kawasan berkenaan 
dapat kembali pulih seperti 

������	
“InshaALLAH selepas ini 

akan ada beberapa tindakan 
susulan diambil oleh pihak 
keselamatan untuk mengem-
balikan ketenteraman di ka-
wasan terlibat,” katanya.

Mengulas lanjut, Amiru-

din turut meminta semua 
pihak agar tidak membuat 
kenyataan perkauman bagi 
menghangatkan lagi isu ter-
������	

“Jangan seolah-olah se-
perti menyimbah minyak ke 
dalam bara yang sedang 

marak.
“Sememangnya ini su-

dah merebak menjadi isu 
keselamatan dan saya harus 
bertindak tegas kerana keu-
tamaan adalah bagi memas-
tikan keselamatan serta ke-
tenteraman awam di 
Selangor,”katanya.

Dalam pada itu, ketika 
diminta mengulas mengenai 
tindakan Exco Pemberdaya-
an dan Pembangunan Sosio 
Ekonomi dan Kerajaan Pri-
hatin Negeri Selangor, Gana-
batirau Veraman berhubung 
kenyataannya di Facebook 
sebelum ini, Amirudin berka-
ta pihaknya akan membin-
cangkan perkara itu selepas 
ini.

Beliau berkata, apa yang 
lebih penting buat masa ini 
adalah untuk mengembali-
kan semula keamanan awam 
di kawasan terlibat.

“Kita akan bincangkan 
nanti, tapi yang paling pen-
ting bagi saya adalah untuk 
kembalikan keamanan dan 
ketenteraman,”katanya.

Kerajaan negeri 
tidak mempunyai 

kuasa untuk 
keluar  arahan 

berkaitan isu kuil

ASYRAF MUHAMMAD

SHAH ALAM

narkan polis menjalankan 
tugas dengan aman.

“Mana boleh (saya pang-
gil) Majlis Keselamatan sebe-
lum keadaan (kekecohan) 
berlaku,” katanya kepada 
pemberita selepas mengha-
diri Sidang Dun semalam.

Kelmarin Sinar Harian 
melaporkan perselisihan 
faham antara dua kumpulan 
berhubung isu pemindahan 
tapak kuil terletak di USJ 25, 
menjadi punca pergaduhan 
dan insiden kenderaan di-
bakar.

Setakat hari ini sebanyak 
21 lelaki telah ditahan, 23 ken-
deraan dibakar dan sebuah 
�����������������������	

Seorang anggota bomba 
turut dicederakan sewaktu ke 
lokasi kejadian selepas me-
nerima panggilan kecemasan 
orang awam kenderaan ter-
bakar.

Mengulas lanjut, Amiru-
din memaklumkan Kerajaan 
Selangor akan mengadakan 
Mesyuarat Majlis Keselamat-
an Negeri (MMKN) petang 
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Amirudin  
menjawab 
pertanyaan 
media selepas 
menziarahi  
anggota bomba 
yang diserang 
perusuh awal 
yang kini dirawat 
di SJMC.

Kerajaan negeri tanggung kos perubatan 
SUBANG JAYA - Kerajaan negeri 
akan menanggung kos perubatan 
seorang anggota bomba yang cede-
ra diserang sewaktu menjalankan 
tugas di Kuil Sri Mariamman USJ di 
sini, awal tadi.

Muhammad Adib Mohd  Kassim 
dari Unit Bantuan Perkhidmatan 
Kecemasan (EMRS) Balai Bomba 
dan Penyelamat (BBP) Subang Jaya 
yang duduk dibahagian penumpang 
hadapan unit,  ditarik keluar oleh 
kumpulan perusuh sebelum dipukul.

Menteri Besar Selangor, Amiru-
din Shari berkata, beliau berharap 
sumbangan kerajaan negeri dapat 
meringankan beban keluarga.

Dalam masa sama menurutnya, 
beliau turut malahirkan rasa dukaci-
ta susulan insiden serangan tersebut.

“Keadaanya kritikal dan saya ber-

doa supaya keluarganya bersabar.
“Perkara ini tak sewajarnya ber-

laku jika semua berada dalam kea-
daan tenang,” katanya selepas me-
lawat mangsa yang cedera kini 
mendapatkan rawatan di Pusat 
Perubatan Subang Jaya (SJMC),se-

malam.
Mengulas status tindakan kera-

jaan negeri ,beliau mengutamakan 
aspek keselamatan.

“Justeru saya akan panggil Maj-
lis Keselamatan Negeri untuk meli-
hat perkara itu,” katanya.
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VALUATOR

Company(Brand) Mention Tone ROI
EXCO Selangor (YB Amirudin bin Shari) 1 0 RM 0
Insurance News - PIAM (Insurance News - PIAM) 2 0 RM 0
Jabatan Bomba Dan Penyelamat (Jabatan Bomba Dan Penyelamat) 3 0 RM 0
Menteri Besar Selangor (Menteri Besar Selangor) 2 0 RM 0
Subang Jaya Medical Centre (Subang Jaya Medical Centre) 1 0 RM 0

GIST(ENGLISH)
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Tidak abai golongan bumiputera

K erajaan Selangor tidak 
mengabaikan golongan 
bumiputera di negeri 

ini berikutan terdapat bebe-
rapa dasar yang dilaksanakan 
secara terus bagi membantu 

lah Agama Rakyat bernilai 
RM10 juta, Fast Track SPM 
Tahfiz bernilai RM1.9 juta, 
dan Program Perintis TVET 
Tahfiz RM1 juta,” katanya.

Mengulas lanjut, 

Amirudin berkata bagi kon-
teks keusahawanan, Kerajaan 
Selangor juga telah mem-
peruntukan sekitar RM25 juta 
bagi membantu golongan 
bumiputera melalui Program 

Program khas  
dilaksana dalam 

bidang 
pendidikan

ASYRAF MUHAMMAD

SHAH ALAM

Usahawan Hijrah.
Beliau berkata, walaupun 

program tersebut dibuka ke-
pada semua kelompok ma-
syarakat di negeri ini, namun 
berdasarkan rekod kerajaan 
negeri menunjukkan 90 pe-
ratus peserta terdiri daripada 
����������	��
���

“Malah dalam bidang 
pertanian pula, kita telah buat 
program untuk meningkat-
kan hasil sawah padi dengan 
nilai RM2.6 juta.

“Inilah program-program 
secara terus akan memberi 
manfaat kepada golongan 
bumiputera di negeri ini,”ka-
tanya.

Dalam pada itu, Amiru-
din memaklumkan bahawa 
kerajaan PH sentiasa komi-
ted bagi memperkasakan 
golongan bumiputera sejajar 
dengan perlembagaan di 
negara ini.

Tambah beliau, pende-
katan Kerajaan Selangor 
adalah bagi merealisasikan 
agenda berkenaan berasas-
kan kepada keperluan dan 
keadilan.

“Pelaksanaan program-
program kerajaan negeri ini 
bukan hanya slogan semata-
mata tapi lebih ke arah pelak-
sanaan pemerkasaan secara 
spesifik,”katanya.

kelompok terlibat.
Menteri Besar, Amirudin 

Shari berkata, walaupun ke-
rajaan negeri tidak menyata-
kan secara khusus agenda 
bumiputera dalam pemben-
tangan Bajet Selangor 2019 
baru-baru ini, namun terda-
pat program-program yang 
akan dilaksanakan bagi 
membantu golongan ini khu-
susnya dalam bidang pendi-
dikan.

“Dalam bidang pendidik-
an, kita ada program secara 
khusus kepada golongan bu-
miputera di Selangor iaitu 
biasiswa pendidikan bernilai 
RM16.6 juta, Bantuan Seko-

Kerajaan 
Selangor 

telah mem-
peruntukan sekitar 
RM25 juta bagi 
membantu golongan 
bumiputera melalui 
Program Usahawan 
Hijrah."- Amirudin
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PPKTK akan diteruskan di Selangor
SHAH ALAM - Program Pemu-
tihan Kilang Haram Tanpa Ke-
benaran (PPKTK) akan diterus-
kan di negeri ini hasil daripada 
perbincangan yang dilakukan 
oleh Jawatankuasa Penyelesai-
an Kilang Haram yang ber-
mesyuarat pada 23 Julai lalu.

Pengerusi Jawatankuasa 
Tetap Kerajaan Tempatan, 
Pengangkutan Awam dan 
Pembangunan Kampung 
Baru, Ng Sze Han berkata na-
mun program itu akan dilaksa-
nakan dengan hasil kajian se-
mula ke atas insentif dan garis panduan syarat 
teknikal minima.

“PPKTK yang bermula pada Julai 2006 
sehingga 31 Disember 2015 dan telah dilan-
jutkan sebanyak enam kali.

“Program ini dijenamakan 
semula sebagai Program Smart 
Kilang Tanpa Kebenaran (KTK) 
2.0,”katanya.

Mengulas lanjut, Ng Sze 
Han berkata bagi merealisasi-
kan KTK 2.0 ini, satu bengkel 
Garis Panduan Syarat Teknikal 
Minima Program Smart KTK 
2.0 telah diadakan pada 10-12 
Oktober lalu bagi memperin-
cikan insentif dan Syarat Tek-
nikal Minima yang lebih kom-
prehensif.

Beliau berkata, langkah ini 
bertujuan bagi menarik pemilik berdaftar ta-
nah dan pengusaha kilang untuk menyertai 
program tersebut.

“Bengkel ini telah disertai oleh semua pi-
hak berkuasa tempatan (PBT)," katanya.

NG SZE HAN
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Tak akan pindah 
kuil, gesa kerajaan 
campur tangan
SUBANG JAYA - Jawatankuasa 
���������	
����
��
�����

Mariamman menggesa kerajaan 
negeri campur tangan dalam 
menyelesaikan isu pemilikan 
tanah di kawasan berkenaan.

Pengerusinya, Ramaji 
berkata, sebelum ini pihak kuil 
tiada masalah untuk berunding 
dengan pemaju mengalihkan 
kuil ke lokasi lain, namun 
dengan situasi kini pihak kuil 
mahu kekal di tapak asal.

Dakwanya, pemaju sebelum 
ini, Consolidated Plantations 
Bhd telah bersetuju untuk 
berikan tanah kepada pihak kuil 
bagi tujuan keagamaan.

Ramaji menjelaskan 
mesyuarat kerajaan negeri telah 
meluluskan peruntukan tanah 
kepada pihak kuil sebanyak dua 
kali pada 1987 dan 2001.

"Menerusi mesyuarat 
kerajaan negeri pada 1987, 
tanah ini telah diberikan kepada 
kuil, satu ekar untuk kuil dan 
lima ekar untuk sekolah Tamil. 
Kemudian ia dilucutkan tanpa 
sebarang sebab sewaktu Tan Sri 
Muhammad Mohd Taib 
menjadi menteri besar.

"Pada 2001, Exco kerajaan 
negeri telah sekali lagi 
meluluskan peruntukan milikan 
tanah ini kepada pihak kuil, kita 
ada salinan dokumen berkaitan 
termasuk minit mesyuarat 
kerajaan negeri," katanya pada 
sidang media, semalam.

Dalam pada itu, Ramaji 
berkata dengan apa yang telah 
berlaku dalam tempoh 
beberapa hari ini, kerajaan perlu 
segera mengambil tindakan bagi 
mengelakkan perkara lebih 
buruk berlaku. 
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內部分裂事件複雜化 
(吉隆坡 

2 7日讯） 

Seafie1d斯 

里马哈马里 

安曼兴都庙争执事件可追溯至1992 

年，原本一切可以在2014年法庭判 

决出炉后解决，然而碍于相关人士 

间的争端，才使到这起事件变得复 

杂。 

1987年，SIME UEP买下了庙宇所 

在土地，而庙宇则在1992年成立了 

庙宇管理委员会，由泽拉帕担任主 

席，纳噶拉朱担任秘书，不料两人 

于2001年出现误会而分裂。 

该土地随后于2007年被0XE CtTY 

发展私人有限公司买下，2014年3 

月，泽拉帕及纳噶拉朱在法庭上同 

意把土地交给ONE CITY,条件是该 

公司必须提供2片临近庙宇原址的 

土地作为赔偿，同时捐出150万令 

吉其中一片土地兴建庙宇用途。 

2016年，法庭判决泽拉帕为合法 

的庙宇管理人，管理方随后愿意以 

100万令吉的赔偿放弃上述其中一 

片土地；2017年5月，ONE CITY向 

庙方传达了搬迁通知，但纳噶拉朱 

却在同年6月，连同几个非政府组 

织以数个理由警告雪州政府插手。 

时任雪州大臣拿督斯里阿兹敏阿 

里随后也劝告发展商，暂缓搬迁通 

知。 

今年9月28日，莎阿南高庭谕令 

该兴都庙于10月15日前清空，但发 

展商经过协商后同意将“拆庙工 

作”延缓至屠妖节后，而庙宇的管 

理将由兴都权益委员会的拉马詹德 

兰为首的特委会接手。 

直到10月26日，庙方召开了紧急 

会议，提到发展商会在隔日开始赶 

人和拆庙；隔曰凌晨约2时，50名 

受发展商委托的巫裔男子到场进行 

拆除，随后才演变成的骚乱事件。 
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許來賢：雪州被引入大量洋垃圾 •祖莱达（左）与许来贤 

巡视洋垃圾厂内的塑料垃 

圾情况。（档案照） 

促州議員提供環境局線索 
！^于有些非法洋垃圾厂在 

1±1工业区运作，不容易被 

居民察觉，许来贤促请选区 

有非法垃圾厂的州议员提供 

线索给环境局。 

许来贤指出，瓜拉冷岳县 

议会的非法洋垃圾厂因设立 

在农业地上，加上排出的废 

气带有臭味，才被居民举 

报。 

他暂时没有全雪州洋垃圾 

厂的数据，仅透露了瓜冷县 

议会辖区有55间洋垃圾厂， 

分别33间非法、17间合法以 

及5间状态审核中。 

他指出，国家固体废料管 

理局（J P S P N )总监在 1 0月 2  

曰，与合法洋垃圾厂和非法 

洋垃圾厂业者进行会议，已 

向非法业者传达上述指示。 

他说，县议会在取缔过程 

已向非法洋垃圾厂发出罚 

单，而瓜冷县土地局则援 

引1965年土地法典第128条 

文，向地主发出7A通告。 

“如果地主无法遵从7八通 

告指示，土地将被充公。” 

(莎阿南27日讯）雪州行政议 

员许来贤直言，雪州被引入大 

量洋垃圾的原因之一是，前朝 

政府发出的AP执照被滥用。 

目前雪州取缔和关闭洋垃圾厂的 

行动仅在瓜拉冷岳县议会范围进 

行，而非法工厂业者被指示清空土 

地和将洋垃圾出售持有A P准证的洋 

垃圾厂。 

许来贤指出，除了昔江港，依约 

和巴生港口都有非法洋垃圾厂运 

作。 

他周二出席第14届第1季第3次， 

在口头问答环节如是回答昔江港州 

议员拿督阿末尤诺斯关于洋垃圾厂 

的提问。 

依约州议员依德里斯提出疑问， 

为何雪州会被引入来自中国、印 

尼、泰国和先进国的洋垃圾，认为 

州政府应正视。 

许来贤回应说，这是前朝中央政 

府发出的AP准证被滥用的后果。 

他说，我国有合法的洋垃圾厂， 

业者透过合法管道引进洋垃圾，再 

用高科技机器来循环该些塑料垃 

f e z身 

•内i l气 
阿，运味 
末有作。 
尤些过 
诺合程 
斯法会 
提洋排 

及垃出 
选圾难 
区厂闻 

讀 

圾。 
“我们曾思考是否要全面禁止洋 

垃圾入口，但必须知道，合法洋垃 

圾厂的业者投资巨额购买机器，全 

面禁止的做法对他们有欠公平。” 

物色地段遷移洋垃圾 

他说，从T月2 7日开始，房屋与 

地方政府部冻结引进洋垃圾3个 

月，该部门也宣布禁止引进肮脏的 

塑料垃圾，只允许引进乾净和有质 

量的塑料垃圾。 
“相信透过禁止引进肮脏的塑 

料垃圾，非法洋垃圾厂问题可解 
决。，， 

阿末尤诺斯提出附加提问时提 

及，有些合法洋垃圾厂在运作过程 

会排出难闻气味，若没有合法洋垃 

圾厂收购该些洋垃圾，又该如何处 

理。 
° 巴生港口州议员阿兹米占随后指 

出，有些非法工厂靠近民宅，有些 

则设立在河边，晚上就进行露天焚 

烧，有空气污染和水源污染的隐 

忧。 

1午来贤促请两人提供相关资料， 

以便环境局前往调查。 

“若从非法洋垃圾厂的洋垃圾当 

下没人收购，州政府会物色地段， 

将这些洋垃圾迁移到该处，再寻找 

合法的洋垃圾厂收购。” 
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空p古毛区州议员李继香 

淑丨促请雪州政府跟随 

中央政府和槟州政府的脚 

步，修宪限制雪州大臣任 

期为2届。 

李继香周二在雪州议 

会，参与辩论2019年财 

政预算案的环节时说，槟 

州政府于11月16日的州议 

会通过修宪，限制首长任 

期为两届，也成为国内首 

个限制州首长任期的州政 

府。 

她说，首相拿督斯里马 

哈迪也在10月，在国会提 

呈第11届大马计划中期检 

讨报告时，通过限制首 

相、州务大臣和首席部 

长任期为两届。 

“我希望雪州政府也能 

郊仿中央政府和槟州，限 

制大臣的任期，作为政 
治制度上的改革。” 

李继香也建议州政府也设立残障人土基 

金，直接拨款给予家中有残障孩子的家 

庭，减轻家长的经济负担。 

她说，虽然社会福利局每月拨出3 5 0令吉 

的福利金予残障人士，但也限制家庭收入 

少过于3000令吉的家庭。 

協助殘障孩童家庭 

“州政府应通过上述的基金，协助有 

残障孩童的家庭，不要限制相关家庭收 
入。” 

她说，雪州政府在财政预算案，拨出100 

万令吉作为处理流浪猫狗的问题，但她希 

望州政府能关注流浪牛和水牛的问题。 

她指出，在雪州，从A n t a r a  G a p i到吉粦 

面对牛只和水牛到处游荡的问题，四处排 

便除了影响卫生，也桁生交通安全问题。 

她说，目前所使用的1 9 7 1年控制牛和水 

牛条文 ( e n a k m e n  m e n g a w a l  l e m b u  —kerba u  

selangor),已超过39年且过时。 

“我们希望有关条文能获得修正，确保 

牛只和水牛问题能获得控制，对付任由牛 

只和水年在外游荡的饲主。” 

朝野州議員紛辯論 
預算案免費水課題 

依 

"7C少朝野州议员参与雪州财 
’I、政预算案辩论时，把焦点 

锁定雪州政府从明年开始限制 

免费水供于B40群体的课题。 

第14屈第1季第3次州议会周 

二进入第二天，从上午 1 1时 3 0  

分开始则是让州议员参兴财政 

预算案辩论的环节。 

其中双溪班让州议员安南、 

摩立区州议员、美丹花园区州 

议员等，都提出免费水供的课 

题。 

双溪班让区州议员安南要求 

雪州政府，搁置把免费水供限 

制B40群体的政策，再重新探讨 

该计划的可行性。 

他说，目前的经济不景气， 

人民面对货物上涨的情况，生 

活负担也非常重。 
“州政府不只要关注B 4 0群 

体，也应协助M40群体人民。” 

摩立区州议员哈斯努说，对 

于薪水超过5000令吉的家庭而 

言，每月11令吉50仙的水费不 

是问题，但对于一些家庭负担 

重的家庭而言，却能带来援助 

的作用。 
“我°们希望州政府能解释如 

何能区分B40群体的人民，让他 

们从中受惠。” 

美丹花园区州议员三苏菲道 

斯也促请州政府，除了关注 B 4 0  

群体，也应让M40群体在免费水 

供政策下受惠。 

兹汉哈欣说，_州 

共有6000公里的水 

管需要更换，然而据雪州 

水供公司的统计，该公司 

每年只能更换160公里左 

右的水管，若要全部更换 

可能需时40年。 

他在回答武吉加星区州 

议员拉吉夫的附加提问时 

指出，更换水管需庞大的 

开销，受限于财政状况， 

目前每年只能更换160公 

里水管。 
1 “为°此，我们会根据各 

地的需求而进行更换， 

如一些出现水管破裂、投 

诉多的地区，会先获处 

共6000公里水管需更換 

腿漢哈欣：或花40年 
理。 

定期監督 

他说，除了更换水管 

外，该公司也需要在其他 

方面提升水供服务，因此 

若把资金用在更换运作正 

常的旧水管，也是不实 

际。 

他指出，现有的水管是 

“我的雪蘭莪房屋” 

加影市會已批1萬5124間 
#管雪州房屋及城市生活事 

^务的雪州行政议员哈妮查 

说，根据加影市议会，目前共 

有2万1269间已兴建、正在兴 

建和策划中的“我的雪兰莪房 
屋”。 

哈妮查说，在这2万1 2 6 9间 

单位中，已兴建单位共有 3 9 4 3  

间，正在兴建的共有2202间， 

在策划中的是1万5124间。 

她说，加影市议会目前已批 

准1万5124间，希望能应付当地 

的B40和M40群体对于“我的雪 

兰莪”房屋的需求。 

哈妮查周二在雪州议会中回 

答双溪拉马区州议员马兹万 

的回头提问时，作出上述的回 

应。 

针对斯里斯迪亚区州议员哈 

里米提出附加提问，针对一些 

申请者在提出申请后，因未接 

到当局任何回应，也不知其申 

请是否有接获、在处理当中或 

n搬巨么芦。 

哈妮查在回答时说，有关申 

请是经过系统处理，将会通过 

系统呈交名单予发展商，发展 

商将发出献议信予申请者，并 

通知前来参加抽签仪式。 

“如果2年之后，申请者还没 

有收到任何献议，申请者就得 
重新再提呈申请。” 
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已经使用多年的A C水管， 

是有必要更换，他们也将 

时时改进与检讨，如何加 

快进度，毕竟40年的确太 

久。 

他说，水供管理公司也 

有持续及定期地监督， 

确保水压正常及避免水管 

破裂频频发生，而影响水 

.供。 

"it外，他指出，水供管 

•周一遭议长训斥“穿错 

衣”的邓普勒州议员莫哈 

末沙尼周二依旧身著传统 

马来服装出席会议。 

理公司自2015年起，每年 

的收入都有所增长。 
“ 2 0 1 5年收入为5亿 

170 0万令吉， 2 0 1 6年为 1 9  

亿令吉、201T年为19亿 

8000万令吉，今年截至9 

月为止，则 

是1 4亿9 6 0 0  

万令吉。” 

雪州與大馬旅遊局 

配合推廣2020旅遊年 
々二^政议员阿都拉昔指出，州政府虽无意将2019年打造为旅游霄 

1J州年，不过州政府已透过雪州旅游局与大马旅游局，配合 
2020旅游大马年，推广我国及雪州旅游业。 

他说，雪州旅游局过去推动的雪州旅游推广活动，如今也还在 

持续进行中，包括2016年推介的“发掘雪州”，向国际介绍雪州 

的医疗旅游、生态旅游等。 

“今年推介的t a k e  m e  any w h e r的电子计划，透将过各社交媒 

体宣传雪州景点，我们也有与本地航公公司合作进行宣传。” 

(莎阿南27 

日讯）“再穿 

错服装，就禁 
足i义会"IT丨“ 

邓普勒花园州议员莫哈末沙 

尼冥顽不灵，今日再度以传统 

马来装出席雪州议会，议长黄 

瑞林强调，若他再抵触服装指 

南，不排除将他禁足。 

莫哈末沙尼昨曰以粉色传统 

马来服装出席雪州议会，已遭 

黄瑞林当面训斥，奈何他今曰 

继续以黑色传统马来装扮出 

席。 

黄瑞林午休时段受询时指 

出，雪州议会确实没有规定服 

装指南，反之国会有。 

他说，虽然没有明确条规， 

不过每次开会之前，议长办公 

室都会发函，当中有特别强调 

州议员的服装指南。 
“周一至周四，州议员必须 

穿深色西装，周五才允许穿传 
统马来服装。” 

对于莫哈末沙尼屡次“穿错 

衣”，黄瑞林已与进行沟通， 

得知莫哈末沙尼不认为传统马 

来服装有不妥，不解为何被训 

斥，更指这服装穿著整齐和国 

会也允许这装扮。 

“他以为深色服装就可以， 

所以今天他穿黑色传统马来服 

装，根据议会常规第8T条，议 

长在议会厅内有最终权力，若 

他再违反服装指南，我会向他 
发出禁足令。” 

未來增服裝指南常規 

他指出，除非议员提出特别 

申请，议长可以考虑批准以不 

同服装出席会议。 

不过，他说，为了保持议会 

厅服装一致性，议长通常不会 

批准。 
“约六、七年前，有印度 

州议员提出穿印度传统服装 

申请，不过被议长办公室拒 
绝。” 

他补充，不排除未来会增加 

阐明服装指南的议会常规。 

工程局向中央要求 

撥1億提升沙登大街 
$州公共工程局将向中央公共工程局提 

@呈建议，要求拨款1亿令吉用作提升 
沙、g大街^ 

\雪州行°政议员依兹汉哈欣指出，沙登大 

街和柏特拉柏迈 (Jalan Putra Permai)都 

是联邦公路，故公共工程局已向中央政府 

提出申请。 

他说，该项申请属于第11 

大马计划第4次滚动式计划 

( R o l l i n g  P l a n  4 )  0  

“根据2015年3月发出的发 

展准证，为疏缓柏特拉路往 

白蒲大道的交通，雪州公共工程局已指示 

Tetuan Penchala有限公司提升这两条路 
的交界处。” 

他周二出席第14届第1季第3次雪州议 

会，在问答环节如是回答史里肯邦安州议 

员欧阳捍华的口头提问。 

&里肯邦安州议员欧阳 

I捍华促请州政府以.主 

动的姿态，与中央政府合 

作，一劳永逸解决沙登大 

街的塞车问题。 

沙登大街从新街场大道 

至白蒲大道，共有5个交通 

瓶颈衔接处，尤其傍晚时 

分，每个路口都在塞车。 

这5个瓶颈分别是沙登柏 

兰岭主要道路（ P e r  s i a r a n  

Serdang Perdana)、沙 

登岭 3 / 1路（ J a l a n  B S  3  

/I)、大学岭的英达路 

(Jalan Indah)、利斯达里 

柏兰岭主要道路 ( P e r s i a r a n  

Lestar i Perdana)禾口利 

斯达里柏兰岭主要道路 

1  ( P e  r s i a r a n  L e s t a r i  

M Q -p o î i o | ) 

欧阳捍华°向媒体指出， 

这5个瓶颈都衔接沙登大 

街和柏特拉柏迈路（ J a l a n  

歐 
陽 

S  

華 

促與中央合作 
解決沙登大街塞車 

P u t r a  P e r m a i ) ,最严重的 

瓶口是沙登岭3/1路和利 

斯达里主要道路。 

無法根治塞車問題 

他直，，依兹汉哈欣不 

了解沙登大街的交通情 

况，只回答说雪州公共工 

程局会向中央公共工程局 

提呈涉及1亿令吉的提升大 

街建议书。 

他说，根据初步理解， 

该建议书提升仅涉及部分 

大街的路段，目的是疏 

缓大街往无拉港方向的交 

通。 
一° “据我了解，大街部分 

路段从4条车道扩大至6条 

车道、在沙登柏兰岭主要 

道路建设高架天桥，及大 

街衔接新街场大道（往无拉 
港方向)增加1条车道。” 

他说，沙登大街的塞车 

情况存在超过20年，一直 

都有小型提升工程，但不 

足以根治塞车问题。 

“从白蒲大道、隆布大 

道、英达路等往沙登大街 
都非常塞车。” 

他认为，如今中央政府 

和雪州政府均是希望联盟 

执政，_州政府应该更积 

极争取这1亿令吉的提升计 

划。 
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SUMMARIES
許來賢：雪州被引入大量洋垃圾
 (莎阿南27日讯）雪州行政议
员许来贤直言，雪州被引入大量洋垃圾的原因之一是，前朝政府发出的AP执照被滥用。目前雪州取缔和关闭洋垃圾厂的
行动仅在瓜拉冷岳县议会范围进行，而非法工厂业者被指示清空土地和将洋垃圾出售持有A
P准证的洋垃圾厂。许来贤指出，除了昔江港，依约和巴生港口都有非法洋垃圾厂运作。他周二出席第14届第1季第3次，
在口头问答环节如是回答昔江港州议员
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•莫哈末賽要 

求在而榄増建 

警察局。 

而欖州選區破門行竊案嚴量 

M榄州选区破门行窃 
案严重，连州议员 

服务中心都成为目标。 

而榄区州议员莫哈未 

赛说，即使其服务中心 

已安装闭路电视，但 

也阻止不了劫匪破门 

行窃，让他面对严重损 

失。 

°他说，据他了解，其 

选区迄今共发生27宗破 

门行窃案。 

他指出，尽管其服务中心有安装闭路电 

视，他们也有报警，也提供劫匪照片，让 

他感到遣憾的是警方处理态度并不积极。 

他说，目前，而榄一带发展迅速，大量 

房屋设立，人口也激增。 
“如今一个警区的人口就超过10万人， 

而榄也没有警察局。” 

莫哈未赛在雪州议会辩论雪州财政预算 

案时说，他近曰曾会见雪州警察总长，提 

出在而榄设立警局的要求，却被告知没有 

拨款和人手不足。 

他说，而榄一带约有7个发展商，愿意拨 

出土地兴建®局。 

他指¥，系央政府也面对财务吃紧的问 

题，相信难以拨款处理增加警局的事务。 

“我建议州政府和中央政府合作，由州 

政府拨款协助设立警局，加强地方治安。’’ 

發展雪州宇航行動計畫IJ 

料明年 
发展雪州宇航行动计划，预计 

2019年初被提呈至雪州宇航理 

事会。 

雪州行政议员拿督邓章钦指出， 

至今已举行3次脑力激荡营，合顺宇 

航有限公司（L:MW)、双文丹工业 

区发展商和大马机场控股有限公司 

(MAHB)也有参与其中。 

他说，此外，梳邦、雪邦和双文 

丹的宇航领域参与者也有一场讨论 

会，以进一步让当地的企业了解宇 

航的发展需求。 

“这是场重要的讨论，相信能协 

助州政府拟定更完善的计划，让宇航 

领域受惠之馀，也制造就业机会。” 

他周二出席第14届第1季第3次雪 

州会议时，如是回应鹅暖斯迪亚希 

尔曼的口头提问。 

他说，雪州宇航行动计划接获建 

议，为中小型企业提供便利，以加 

强这些企业在国际间的竞争力。 

(莎阿南27日讯）迎合宇航雪州政府透过子公司雪州投资 

(Aero Angkasa)领域的发展， 才几抅(Invest Selangor )， 
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哈斯努黃美詞支持縣市議會升格 
(3^立区州议员哈斯努和梳 

邦再也区州议员黄美 

诗，皆支持县市议会升格为 

市议会或市政厅。 

哈斯努是针对瓜拉冷岳县 

议会将升格为市议会，黄美 

诗则针对梳邦再也将升格为 

市政厅。 

下阶层的人民有能力买房。 

同时，他提醒雪州政府小 

心处理兴都庙的纠纷，以免 

让有心人操作成种族课题， 

让雪州政府必须要承担相关 

责任。 

黄美诗则重申，雪州政府 

在财政预算案中，有拨款予 

嘉 

55 
鹿 

亞 
斥 

达镇区州议员 

/ J嘉玛丽亚，谴 

责在斯里马哈马里 

安曼兴都庙冲突事 

件中，对执勤消拯 

员莫哈末阿迪施暴 

的暴徒。 

她在辩论雪州财政 

预算案前指出，她在 

州议会午休期间，曾 
•嘉玛丽亚提 

市政厅。 

哈斯努和黄美诗是在参兴 

辩论雪州财政预算案时，针 

对县市议会升格一事提出看 

法。 
&“人也提醒相关县市议会 

在升格之后，应该加强效 

率，尤其是在财务管理，小 

心使用拨款。 

哈斯努要求雪州大臣办公 

室，雪州经济发展机构在摩 

立区兴建州政府房屋，让中 

在财政预算案中，有拨款予 

雪州工程局，希望当局明年 

能提州内各区道路。 
“我希望当局能够提升梳 

邦-格拉那再也连贯公路， 

该公路没衔接至莎阿南大 

道，大量交通都涌入格华芝 
班路。“ 

一 ||。美诗也提出来自梳邦再 

也消拯局的消拯员在兴都庙冲 

突事件中，参与拯救工作时受 

伤，目前已被送院救治。 

暴 
徒 

襲 

消 

1 
^3 

与雪州大臣及其他同 

袍前往医院探访莫哈 

末阿迪，场面非常伤 

感。 
…“他才24岁，且打算在下月举行婚 

礼，一个拥有大好前途的消拯员，却 

因不负责任的暴徒，而落得如今情 
)兄。” k相信在：雪州，无论是巫裔、华裔 

或印裔，都会对此事感到愤怒。 
“警方必须把暴徒绳之以法。” 

及捍卫百年老 

庙事件，谴责 

袭击消拯员的 

暴徒。 

不合作官員應調職 

莫 
哈末赛抨击不愿意给予人民代议士合 

作的官员，并认为相关官员应该被调 

职。 

1也说，虽然大选後已改朝换代，但各政 

府部门还有许多工作态度没有改变的官 

员、不愿和国州议员合作。 

但莫哈末赛言论受到邓普勒区州议员莫 

哈末沙尼的异议。 

莫哈未沙尼说，如果把相关表现不好的 

官员调派到“别人”地区，最後是要造成 
“别人”遭殃。 

雪州副议长也引用议会常规，要求在州 

议会中不能直接点名道姓抨击州议员，国 
会政府官昂 

莫€未赛解释&°没有说出相关官员的名 

字，只是点出他们不给予合作的问题。 

他说，他在过去针对地方问题召开会 

议，也邀请各部门官员出席，但很多时 

候，相关部门不是缺席，就是派代表出 

席O i也也指名瓜雪环境局，并表明该部门可 

直接关闭。 

“我叫他们出席会议讨论污染问题，却 

推说沙白太远，我觉得如果是这样，不如 
直接关了办公室。” 

但他反而大赞瓜雪县长，并表明县长接 

到投诉後，都会亲力处理。 

他也希望有表现的县长能继续留在瓜雪 

服务，不要被调走。 
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乂乂年1月至6月，雪州政 

投 上 
半 
年貝 

批客目 
准盖 
83问 

疆達 

130.9 
業億 

~1府共批准83个制造业 

项目，涉及的投资额高达 

30亿9600万令吉。 

雪州行政议员拿督邓章 

钦指出，上述投资金额当 

中，来自外国的投资为15 

亿7125万令吉，本地投资 

则是15亿2459万令吉。 

他说，根据大马投资发 

展局（M1DA)数据，2016 

年至20 18年，雪州527制 

造项目一共制造了3万 

1165个就业机会。 

“西马半岛人力资源局的 

数据显示，在这2年期间， 

共有569人被辞退，原因是 

就业公司倒闭或结业。” 

不設屬州政府洗腎中心 
於政府医院有洗肾服 

金务，雪州政府也与卫生 

部注册的私人洗肾中心合作， 

故不打算建设属於州政府的洗 

肾中心。 

雪f丨、丨政府的雪州健康卫生 

辅助计划（Program Bantuan 

Si hat Selangor)共拨款500万 

令吉，协助肾病病患的负担。 

雪州行政议员西蒂玛丽亚指 

出，截至本月16日，雪州政府 

批准了 1120个申请，当中31 5 

名病患已经索取援助。 

她说，養州政府也协助病患 

获得其他单位的赞助，包括雪 

州朝圣基金局、社险机构等。 

“这些赞助是減轻病患买药和 

额外注射药物的经济负担。” 

她说，雪州政府欢迎私人界 

近 

住家的地方接受 

治疗。 
口她^ 二出席第14届第1季第3 

次雪州会议时，如是回达莲花 

苑州议员黎潍福的口头提问。 

西蒂玛丽亚指出，在2019 

年，、丨政府将推出“健康生 

活姿态计划”，宗旨是唤醒公 

众的健康意识，关心生理、饮 

食和心理状态。 

巴生港口州议员阿兹米占提 

出附加提问，州政府是否计划 

举办肾病醒觉活动，鼓励公众 

爱护和照顾自己的肾脏。 

西蒂玛丽亚回应说，大部分 

的肾病病患都患有糖尿病和高 

血压，故州政府透过“健康生 

活姿态计划”，教育公众预防 

患上这2种病。 
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哈里米：環境惡劣 

應關注磕祐谷組屋 
甘p里斯迪亚州议员哈 

却|里米促请州政府关 

注梳邦谷人民组屋的恶 

劣环境，与房屋及地方 

政府部携手改善居民的 

生活。 

他辩论2019年财政预 

算案时说，梳邦谷人民 
组屋的居民是一个悲 

剧，他们在零木屋计划 

下被暂时安顿在该人民 

组屋，如今已如同永久 

居住在该处。 

他揭露，该人民组屋 

存有的问题包括有人偷 

偷潜进去占用单位、有 

不法人士行骗。 
“梳邦谷人民组屋的 

基设也非常糟糕，垃圾 

桶和泊车位不足、路洞 
处处等。” 

他说，由於前朝房地 

部部长丹斯里诺奥玛拒 

绝由八打灵再也市政厅 

负责管理工作，故梳邦 

谷人民组屋管理权隶属 

房地部。 

他促请房地部和州政 

府能合作，继而改善人 

民组屋的环境。 

此外，哈里米要求政 

府清楚说明，如何确认 

哪些人民符合资格享有 

25立方米免费水，免得 

一些B40居民错过这项惠 

民政策。 

他说，廉价组屋的居 

民未必是B40群体，也有 

些廉价组屋的业主是在 

多年前以低廉价格买下 

单位，如今已经不是B40 

群体。 
“政府必须有一个方 

程式，来评估享有免费 

水政策的群体，也方便 

州议员向选民解说。” 

otff白沙罗 

胃丨丨议员 

曰[ 

‘州政府现阶段不打算调整雪州天灾基金 

的援助金额。 

雪州大臣阿米鲁丁指出，雪州援助金额于 

201T年8月31曰进行修改後便沿用至今。 

他周二在州议会的口头问答环节时说，雪州 

天灾基金对火灾导致房屋全毁的灾民，提供最 

高500令吉援助金，半毁则是250令吉。 

“除了雪州天灾基金，福利局、达鲁依山 

伊斯兰基金、雪州朝圣局都有对灾难提供援 
助。” 

建_ 
‘S義 

單位 ：[事故 援助金 

福利局 天灾造成屋毁 最局5000令吉 

达鲁依山伊斯兰基 

金(只限穆斯林） 

天灾 最低300令吉， 

最局1000令吉 

雪州朝圣局 水灾 最低100令吉 

雪州朝圣局 暴风雨、土崩 300令吉 

雪州朝圣局 火灾 最低500令吉， 

最闻5000令吉 

沙迪里建议加 

宽白沙罗河的 

瓶颈处，解决 

梳邦马来甘榜 

频频水灾的困 

扰。 

他在2019年 

财政预算案 

辩论环节时指 

出，白沙罗河 

的瓶颈处是梳 

邦柏兰岭和梳 

邦马来甘榜。 

他说，现有 

的提升工程不 

是治水的长远 

方案，建议加宽白沙罗河瓶 

颈处，才能有效解决水灾问 

题。 
“希望公共工程局能善用 

拨款，处理梳邦马来甘榜的 
水灾问题。” 

解加 
決营 

梳 g白 

S沙 
水羅 
河 

< < < 
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黃思漢：修正部分條件 

將重啓非法工廠漂白計劃 
、州政府将重启非法 

工厂漂白计划，并 

修正部分条件，让厂家 

得以顺利申请执照。 

黄思汉说，非法工厂 

漂白计划经过6次延长， 

从2006年开始至2015年 

尾结束，然而最近几个 

月又有许多厂家上诉， 

要求漂白，为此他们经 

过阅讨后，决定重启漂 

白计划，并重新命名为 
“精明漂白计划2.0”。 

他指出，为了实施这项计划， 

他们在10月10日至12日，展开研 

讨会商讨相关指南细节，以更全 

•黄思汉：雪州 

将重启非法工厂 

漂白计划。 

程、雪州卫生局的营运 

执照、环境局的营运条 
f牛。” 

°他说，这项计划将会 

带入雪州行政议会讨 

论，通过后将公布所有 

细节。 

他强调，修正指南部 

分条件，是为让业者更 

容易漂白，若不符合条 

件者依然会被拒。 

他指出，这将是最後 

机会，业者、地主必须 

把握良机。 

此外，黄思汉说，雪州政府在 

漂白计划下，批准630家非法工 

面地吸引厂家申请，与会者包括 

地方政府及其他相关的技术部 

门。 
“与会者同意修正的条例包括 

有规划准证、建筑物类别、工 

厂。 

“在2006至2015期间，州政府 

提供多项奖掖，包括提供地价折 

扣，并在相关技术机构上放宽条 
件。“ 

蔡偉傑冀關注各區基施 

確保發展不造成水災 
挠区州议员蔡伟杰促请雪州政府关注各区 

乂 j基本设施，确保发展过程中，不会为地区 

衍生更多问题，尤其是水灾。 

蔡伟杰周二下午在雪州议会参兴辩论时，也 

提出万挠地区频发生水灾的问题。 

他说，近期有多位州议员提出水灾问题，不 

少地区频发生水灾，包括万挠区。 

他指出，万挠一些常发生水灾的黑区，都是发展迅速的地区， 

水灾发生往往是因为一再进行排水系统工程，加上基建不完善。 

“雪州大臣曾到万挠巡视水灾问题，因当地目前还有一段迷失 

公路，等待拨款进行提升工程。” 

蔡伟杰也建议雪州政府增加“我的雪：兰莪免费巴士”川行路 

线，包括驶入住宅区和甘榜，尤其没巴士川行的地区。 

他也建议雪州政府扩大关怀健康卡的范围，不单只是在诊所看 

医生时给予津贴，也应该保括购买健康用品和体育器材等时加享 

有折扣的优惠。 

他建议雪州政府把25立方米免费水供计划，不只是让B40群体 

受惠，也应让M40群体受惠。 

•蔡伟杰要求州 
政府关注万挠区 
水灾课题。 
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竣 
我的雪蘭莪房屋 

巴生879間建 
；州行政议员哈妮查指出， 

m巴生市议会辖区目前建竣 

的我的雪兰莪房屋有879间， 

另外建造中则有3438间。 

她说，市议会辖区尚有6143 

间我的雪5栽房屋在计划中， 

依德利斯提醒兌現大選承諾 

一旦全部梭工，市议 

会辖区共有1万460间 

我的雪•莪房屋。 

她周二出席第14届 

第1季第3次雪州议会 

时，如是指出。 

哈妮查也向中路州议员法古 

鲁拉兹解释，我的雪兰莪房屋 

的数据是根据地方政府记录， 

故无法清楚说明中路州选区的 

我的雪兰莪房屋数量。 

/力约区州议员依德利斯提醒 

11X雪州政府，要记得兑现大 

选时的承诺，而不是只说说就 

算；。 i 衣德利斯参兴辩论雪州财政 

预算案时，对于雪州希盟政府 

提出上述提醒。 

他说，希盟在竞选宣言中， 

做出种种承诺，其中包括废除 

大道收费站。 

“我们必须记得对于选民的 

承诺，不要只是说了算。” 

依德利斯也促请雪州政府公 

布雪州各子公司的财务情况， 

让雪州子民了解到底是赚钱还 

是亏损。 

同时，他也建议州政府在处 

理各项问题上设立关键绩效指 

标，确保雪州人民所提出的问 

题获得解决。 

“在过去，我们曾讨论许多 

问题，例如水灾、道路、交 

通、垃圾等，但截至今日，同 
样问题还是一再发生，也没获 

{寻角军；夬。" 

他促k雪州政府寻找增加雪 

州收入的途径，而不只是依赖 

土地税收的收入。 
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古拉納茲促尋方案 

解決百年__題 
又淘沙区州议员古拉纳兹 

二促请雪州政府、发展商 

和斯里马哈马里安曼兴都庙的 

管理委员会应坐下来开会，以 

寻求解决方案。 

他也呼吁州政府介入此风 

波，让纠纷早日解决。 

古拉纳兹参兴雪州财政预算 

案辩论时，也提出该百年兴都 

庙的问题。 

多位州议员在今日参与辩论 

时，也提出此兴都庙的风波， 

也谴责暴徒的行为。 

應擬定作業程序處理問題 
+拉纳兹促请雪州政府要拟定作业程序处理庙地问题，包括 

n是否可在发展区中保留庙地，或者是妥善的安置。 

他也建议州政府成立特别委员会处理庙宇的土地问题。 

他指出，在设立园坻之时，也会设立兴都庙和淡小。 

他说，但当园坻发展，尤其是土地将会使用为发展计划时， 

常导致兴都庙和淡小面对搬迁问题。 

“我认为许多庙宇已有很久历史，如果有关地区要发展，应 

他说，虽然法庭已 

针对庙地下判，但雪 

州政府还是有责任要 

去解决庙地的问题。 

他指出，该兴都庙 

的问题是有人在挑拨 

离间，才会导致事件演变到今 

曰的地步。 

他指他在前朝国阵州政府时 

期，处理该庙地的情况，包括 

让该土地保留为庙地。 

但其言论也引来雪州行政议 

员拿督邓章钦的反驳，并表明 

该土地是属於私人地，州政府 

并无法干预。 

同时，轰埠区州议员沙勒胡 

丁也提醒此课题敏感，应谨慎 

发言，尤其作为州政府，应尊 

重法律。 

该要在发展区中保留为庙地的用途，即使要搬，都应该要有很 
好的方案。” 
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建議巴生市會一分為二 

为 
i应付未来需求和发展，古 
1纳拉兹建议把巴生市议会 

一分为二I分为巴生南区和巴 

生北区。 

他说，目前，巴生市议会管 

辖区非常大，人口相当多，目 

前的巴生市议会也面对人和事 

都太多的情况。 

他以古晋为例，古晋就分成 

南市和北市，以方便进行管 

理。 
一° “如果巴生也能分成南区和 

北区市议会，相信将能够更全 
面的执行管理工作。” 

福利局官员每年 

将进行2次的监 今年10個月内 

吊銷33托兒臓照III 
掌 

'管雪州卫生、福利及加强 

‘妇女与家庭事务的行政议 

员西蒂玛丽亚说，今年1月至 

10月期间，雪州社会福利局已 

吊销33所托儿所的注册。 

她说，上述托儿中心被吊销 

注册的原因包括违反1984年托 

儿所法令、业者不遵守1984年 

托儿所法令或涉及欺诈与不道 

德的犯罪、业者停止营业，或 

官员发现有关托儿所已不复存 

在司^停|卜营、口/。 

女也回答巫统乌鲁安南州议员 

罗斯妮口头提问时说，在雪州 

共有1011间有执照的托儿所， 

地区 g量 

八打灵县 [347 

巴生县 93~ 

乌鲁冷岳县 226 

鹅暖县 "1 H 2 9  

€nW~ 90 

@ 拉雪兰莪县 41 

乌鲁雪兰莪县 88 

规的托儿所，授 

官员将提交监督报告予当局并 

发出螯告 

她雪州社会福利局将 

对一些违例的托儿所采取行 

动，包括书面指示、暂时关 

闭、罚单、提控、吊销注册及 

被查封。 

她回答罗斯妮的追加提问时 

说，政府已拨款1000万令吉在 

政府部门成立托儿中心，以鼓 

励更多女性回到职场，并减轻 

她们的负担。 

“只要雇主愿意在工作场所 

中成立托儿中心，即可向当局 

提出申请；我们也不会强迫各 

部门及雇主必须成立托儿中 
心。” 

被對付托兒中心 
行动 2 0 1  7  年 2 0 1 8年1月至 

个案 10月个案 

提控 4 2 

罚单 6 5 

被查封 5 3 

书面指示 5 1 

@拉冷岳县 76 

沙白安南县 11 

[5、数 1011 

暂时关闭 2 -

吊销注册 37 33 

总数 69 44 
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SUMMARIES
發展雪州宇航行動計畫IJ 料明年
 发展雪州宇航行动计划，预计
2019年初被提呈至雪州宇航理事会。雪州行政议员拿督邓章钦指出，至今已举行3次脑力激荡营，合顺宇航有限公司（L:
MW)、双文丹工业区发展商和大马机场控股有限公司(MAHB)也有参与其中。他说，此外，梳邦、雪邦和双文丹的宇航领
域参与者也有一场讨论
 会，以进一步让当地的企业了解宇 航的发展需求。“这是场重要的讨论，相信能协助州政府
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驅頒 
牛雈鍾 

20 a 

警誦 

相 

乌图 
达取 
雅自 
古^ 
马星 
。报 

(吉隆坡27日讯）兴权会 

2.0致公开信给首相敦马哈 

迪和雪州大臣阿米鲁丁，要 

求马哈迪勿向巫统的种族主 

/~\ ™™义议程低头，应颁发地契给 

-/A 国内所有兴都庙，一劳永逸 

解决问题。 

兴权会2.0领袖乌达雅古 

马在信中指出，斯里马哈马 

里安曼兴都庙在One City发 

展商、该集团总执行长，甚 

至巫统未创立前已存在，因 

此向马哈迪寻求庇护，特别 

是在12月8日的反《消除一切形式种族歧视 

国际公约》（ICERD)集会举行在即。 

“我们于凌晨3时41分接获的第一通紧急 

电话.•.讽刺的是，这与兴权会于200T年崛 

起的11周年和希望联盟执政第200天，仅仅 

距离几个小时。” 

乌达雅古马质疑，在“新马来西亚” 

下，且希盟也在竞选宣言中向印裔社群作 

出承诺，为何斯里马哈马里安曼兴都庙还 

要面对残忍、羞辱和创伤的经历，其他族 

群的宗教场所却不曾面对类似事件？ 

他也质疑为何阿米鲁丁任由此事加剧， 

只要后者稍微动笔，就能援引1965年国家 

土地法典、I960年土地徵用法令和1976年 

地方政府法令，就能在无需庭令下获得有 

关土地，满足上千名印裔的精神需求。 

“在9 0 ° �国内兴都庙没拥有地契和面临与 

斯里马哈马里安曼兴都庙相同命运下，就 

让斯里马哈马里安曼兴都庙成为国内最后 

宗涉及强制拆迁的案例。” 

民衆應保持克制民政党主席拿督刘华才博士 

我 
呼吁所有国民在斯里马哈马里安 

曼兴都庙冲突事件上，保持冷 

静。 

警方已证实此事件没有涉及种族因 

素，各造不应骑劫此事件，煽动紧张或 

制造混乱，以推动自己的议程。 

我们必须以法律解决问题，民众应保 

持克制，等待事件进行全面调查。各方 

不应煽动紧张局势或作出未经证实的指 

控，否则将使局势恶化。 

我们关注消防和救援 

服务部门人员遭到暴徒 

袭击，严重受伤的消 

息。警方在民众的协助 

与合作下，必须追查和 

逮捕造成这场冲突事件 

的暴徒。 

我们必须向民众发出一个严正的信 

息，即我们不会容忍任何形式的暴力或 

攻击性行为，这也不能解决任何问题。 
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SUMMARIES
驅頒
牛雈鍾20a警誦相乌图达取雅自古^马星。报(吉隆坡27日讯）兴权会2.0致公开信给首相敦马哈迪和雪州大臣阿米鲁丁，要
求马哈迪勿向巫统的种族主/~\™™义议程低头，应颁发地契给-/A
国内所有兴都庙，一劳永逸解决问题。兴权会2.0领袖乌达雅古马在信中指出，斯里马哈马里安曼兴都庙在One
City发展商、该集团总执行长，甚至巫统未创立前已存在，因此向马哈迪寻求庇护，特别是在12月8日的反《消除
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興都廟衝突案用字不當 

甘納巴迪勞道歉 
(莎阿南27日讯）雪州行政议 

员甘纳巴迪劳为其昨日，针对马 

哈马里安曼兴都庙冲突事件的撰 

文用字不当，引起伊斯兰社会不 
满一事道歉。 

他希望他的道歉，可以平息相 

关各造的愤怒。 

“现在最重要的是，用专业的 

方法去解决该兴都庙的冲突事 

件。” i也指出，州 

议会同袍也劝 

告他，在撰文 

时需使用恰当 

的文$。 

此外:谈起上述冲突事件，他 

希望警方可透明化地调查这次事 

件。 

•甘纳巴迪劳 

道歉。 
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興都廟衝突案用字不當
甘納巴迪勞道歉(莎阿南27日讯）雪州行政议员甘纳巴迪劳为其昨日，针对马哈马里安曼兴都庙冲突事件的撰文用字不当
，引起伊斯兰社会不满一事道歉。他希望他的道歉，可以平息相关各造的愤怒。“现在最重要的是，用专业的方法去解决
该兴都庙的冲突事件。”i也指出，州议会同袍也劝告他，在撰文时需使用恰当的文$。此外:谈起上述冲突事件，他希望警
方可透明化地调查这次事件。•甘纳巴迪劳道歉。
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议，是否要封锁该庙也将由该理事会 

作出决定。 
‘他指出，他也指示安全理事会继续 

观察该事件进展，以即时做出相应对 

策。 

(莎阿南27日讯）雪州大 

臣阿米鲁丁促请各单位，別 

在斯里马哈马里安曼兴都庙 

沖突事件上，发表任何火上 

加油的言论，因止事已抅成 

安全问题。 

他指出，他昨晚曾前往事发地 

点，不过在警方劝告下，只在远 

处观看，实际情况尚需等待警方 

的调查报告。 

“我也指示安全委员会观察事 

件进展，是否封锁现场是该委员 

会决定，对我来说，最重要的是 
恢复当地的安宁及安全。” 

阿米鲁丁今日出席雪州第14届 

第1季第3次立法议会，受询及斯 

里马哈马里安曼兴都庙冲突事件 

最新情况时，这么指出。 

他指出，对付肇事单位是警方 

的责任，必须立即采取行动对付 

暴徒，而州政府责任则是让事件 

平息，维持雪州安宁及安全。 

此外，针对雪州行政议员甘那 

巴迪劳，在评论上述事件时撰文 

用词不当一事，他说前者已撤回 

并纠正本身言论。 

將召開雪州安全理事會 

另一方面，阿米鲁丁指出，雪 

州安全理事会将于今日，针对斯 

里马哈马里安曼兴都庙冲突事件 

召开会议。 

他今日出席一项私人医院活动 

时说，该兴都庙连续2晚发生冲 

突事件，目前最重要是恢复当地 

安宁及安全，因此他已指示雪州 

安全理事针对相关事件进行会 

雪大臣：構成安全問題 

Miiilil 
突
事
件
火
上
加
油
。 

•
阿
米
鲁
丁
促
各
界
勿
在
兴
都
庙
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SUMMARIES
议，是否要封锁该庙也将由该理事会
作出决定。‘他指出，他也指示安全理事会继续观察该事件进展，以即时做出相应对策。(莎阿南27日讯）雪州大臣阿米鲁
丁促请各单位，別在斯里马哈马里安曼兴都庙沖突事件上，发表任何火上加油的言论，因止事已抅成安全问题。他指出，
他昨晚曾前往事发地点，不过在警方劝告下，只在远处观看，实际情况尚需等待警方的调查报告。“我也指示安全委员会
观察事件进展，是否封锁现场是该委员会决定，
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“信徒和民众不要再制造骚乩了！ ” 

雪州梳邦再也Seafield斯里马哈马里 

安曼兴都庙特别行动小组组长S.W.拉马 

基（前排左3),周二（27日）在约50名 

信徒陪同下，在庙内召开记者会，展示 

信徒们在暴徒车内寻获的文件和多张证 

件，要求警方对付他们。 

他也劝请信徒和民众不要到庙外制造 

骚乱，以免再度发生不愉快事情。 

他澄清，该庙不曾收过发展商指已捐 

出的150万令吉，并声称他们早在2001年 

8月便向雪州政府取得庙地。 

•報導：A2 •攝影：依哲 

“別再亂了 ！“ 
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“信徒和民众不要再制造骚乩了！ ”
雪州梳邦再也Seafield斯里马哈马里安曼兴都庙特别行动小组组长S.W.拉马基（前排左3),周二（27日）在约50名信徒陪同
下，在庙内召开记者会，展示信徒们在暴徒车内寻获的文件和多张证件，要求警方对付他们。他也劝请信徒和民众不要到
庙外制造骚乱，以免再度发生不愉快事情。他澄清，该庙不曾收过发展商指已捐出的150万令吉，并声称他们早在2001年
8月便向雪州政府取
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骚 

廟方：2001年巳取得廟地 

•拉马基展示信徒们在暴徒的车内，寻获的文件和多张证件。 

信徒：報案百次不受理 
_、、/_都庙信徒炮轰警方 

办事不力，声称 

庙方自去年起便接到发 

展商的收地恐吓，曾向 

警方报案过百次却不受 

理，直到前日爆发骚乱 

事件后，警方才现身！ 

s . w .拉马基说，他们 

去年T月便接获发展商恐 

吓，受威胁迁庙以交出 

土地，随后几乎每曰被 

多番骚扰，对方行径如 

流氓般恶劣。 

“基于人身安全，我 

们决定报案处理，但前 

后报案超过100次却不受 

理，我们对警方非常失 

望。 
“结果，曰前一批暴 

徒闯入庙内骚乱，还指 

名道姓说是替One City 

发展商赶人收地，有妇 

女和孩子也被他们弄 

伤，他们的行径不可原 

识。 

S . W . 拉马基说，事发 

地点距离警局不过3公 

里，警方却在毁庙事件 

案发2小时后姗姗来迟， 

办事效率有问题。 

他说，所幸他们成功 

驱赶该批暴徒，还在对 

方的轿车内寻获一包装 

有个人证件和文凭的背 

包，怀疑是暴徒所有； 

无论如何，他已将此事 

交由警方调查处理。 

梳邦再也27日讯）兴都庙方今日澄 

清，不曾收过发展商的150万令吉，也声 

称他们早于2001年8月便向雪州政府取得 

屈地！ 

约50名信徒今午在庙内召开记者会，针对兴 

都庙骚乱事件发表声明。 

兴都庙特别行动小组组长S . W.拉马基，针对 

兴都庙收取了发展商150万令吉以退让的传言 

说，他们从未收取任何一方的资金，这方面他 

们绝不妥协。 

“我们也已在2001年8月取得雪州政府发出 

的兴都庙土地拥有权，却不清楚发展商是通过 

什么管道和方法取得土地拥有权，还指示我们 
搬迁离开。” 

他说，不排除对方是利用肮脏手段取得土地 

权，他形容对方行径恶劣。 

發展商2007年購地 

根据资料，该寺庙是我国最古老的兴都寺庙 

之一已有逾140年历史。One City发展私人 

有限公司在2007年，向地主购买了庙宇所在的 

土地，欲用来发展，因而要求庙宇搬迁。 

2014年，该公司与该庙两派人士在法庭达到 

共识，将寺庙搬迁至3公里外的一幅地段，当 

时该公司也宣布捐出150万令吉给寺庙，作为 

和解方案的条件之一，但信徒依然坚持捍卫该 

庙。 

°雪州莎阿南高庭是于今年9月28日发布庭 

令，针对该兴都庙在他人土地上违建为由，要 

求庙宇管理层在本月15日前清空该庙。 

发展商代表也曾多次与该庙的住持洽谈，但 

最终还是不欢而散。 

乱事件后网上流言四起，有者 

称印裔将前往警局展开攻击行 

动，也有者称受伤消拯员已毙命。 

据悉，自骚乱爆发后，印裔社 

群开始有人号召晚上到全国 

各地的警局报案。 

据观察，周一（26日）晚 

上，雪州梳邦再也警区总部 

及霹雳曼绒警区总部前，皆 

有不少印裔人士现身聚集，他们 

皆称是要到警局，针对骚乱事件报 

案。 

°近周二（巧日）凌晨时分，兴都 

庙现场传出印裔将前往梳邦再也警 

網上流言四起 
区，展开攻击行动，唯最终情绪激 

昂游行到One City发展私人有限公 

司展示厅，所到之处如蝗虫过境， 

暴力砸碎物品，随后也硒碎展示厅 

玻璃。 

此外，消拯员受伤消息传出后， 

一些网民在网上张贴伤者照片，传 

开后有人误以为伤者已经逝世。 

约20名伤者同僚周二也到森那美 

医院大厅，为伤者念诵经文，祈祷 

他渡过难关。 

勸 
民 
衆 
勿 
到 
廟 
外 
生 
事 

“我们与今 

曰凌晨的 

兴都庙骚乱事件 

毫无关系，不过 

我们已劝请信徒 

和民众不要到庙 

外制造骚乱，以 

免再度发生不愉 

快事情。” 

周二凌晨1时 

许庙外聚集超过 

2000名群众爆发 

骚乱，过程更致 

伤1名消拯员， 

对此S.W.拉马基 

说，他对于此事 

不知情，且没有 

指示任何人在庙 

外进行骚乱。 

他说，他事后 

已通知和劝促民 

众勿到庙外制造 

骚乱，避免作出 

威胁和影响社会 

安全的行径，并 

指民众可如常到 

庙内，前提是不 

要作出骚乱。 

他补充，事件 

引起社会极大议 

论，他也促请首 

相敦马哈迪插手 

此事，以寻出 

个解决方案。 
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廟方：2001年巳取得廟地
 梳邦再也27日讯）兴都庙方今日澄
清，不曾收过发展商的150万令吉，也声称他们早于2001年8月便向雪州政府取得屈地！约50名信徒今午在庙内召开记者
会，针对兴都庙骚乱事件发表声明。兴都庙特别行动小组组长S .
W.拉马基，针对兴都庙收取了发展商150万令吉以退让的传言说，他们从未收取任何一方的资金，这方面他们绝不妥协。
“我们也已在2001年8月取得雪州政府发出的

Page 2 of 2

28 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: A2 • Printed Size: 843.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 16,628.64
Item ID: MY0034432138

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



44個雙語路牌被拆 

梳邦新村:奐上新路脾 
(吉隆坡27日讯）梳邦新村44个双 

语路牌，连同柱子被拆後，莎阿南市 

政厅已重新装上，只有国语的路牌。 

经村委会申请，该新村于两周前陆 

续装上双语路牌，但在雪州苏丹沙拉 

弗丁殿下谕令州政府，必须於本年度 

苏丹华诞的12月11日前，撤 

下所有在莎阿南区内的中巫 

双语路牌後，市政厅就逐步 

拆掉这些路牌。 

市政厅是在上周六，装上 

单一语文的国语路牌。 

该村村长曾正文说，在市 

政厅装回路牌的隔天，还是 

有近60人，针对双语路牌进 

行抗议。 

他接受《中国报》电访时 

说，虽然抗议者表明有300 

人出席，但现场目测只有60 

人，且都是非当地居民。 

曾正文指出，这些双语路 

牌的“寿命”不到一周 

就被拆下，市政厅重新 

装上的路牌，都是用回 

原本的地方，再铺上一 

些洋灰，相信这些柱子 

并不稳固。 

他坦言，原本新村一些地方是没有 

路牌，承包商在他介绍下，才做出双 

语路牌，但中文字在上，国语字在下 

却不是他的意见。 

“路牌已悉数被拆，至於日後会否 

再有双语路牌，就顺其自然吧。” 

JALAN BALAI RAYA A 
40150 SHAH ALAM 
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•民众会堂A路已換上单一语文的路牌。 
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SUMMARIES
44個雙語路牌被拆
梳邦新村:奐上新路脾(吉隆坡27日讯）梳邦新村44个双语路牌，连同柱子被拆後，莎阿南市政厅已重新装上，只有国语的
路牌。经村委会申请，该新村于两周前陆续装上双语路牌，但在雪州苏丹沙拉弗丁殿下谕令州政府，必须於本年度苏丹华
诞的12月11日前，撤下所有在莎阿南区内的中巫双语路牌後，市政厅就逐步拆掉这些路牌。市政厅是在上周六，装上单
一语文的国语路牌。该村村长曾正文说，在市政厅装回路牌
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选人黄家和及杨美盈首开先河辩论后， 

延续传统，打造健康民主选举制度，今 

次扩大至署理总团长候选人辩论，社青 

团前总团长兼现任国会下议院副议长悅 

可敏为受邀提问嘉宾。 

公开辩论会于本周五（3o日）晚上s 

时，假星州日报总社文化厅举行，入场 

免费。 

拉越马斯加丁国会议员）、莫哈末沙 

基尔（雪兰莪莎阿南市议员）、沙迪 

史（槟城荅眼达南州议员）以及雪芙拉 

(彭亨州吉打里州议员）竞逐。 

文告指出，总秘书职因仅一人提名， 

前任雪州社青团团长郑洪杰不战而胜。 

另32人竞逐15个全国理事，当中8人是原 

任，其余新人。 

继3年前，社青团总团长竞选，当时候 

(吉隆坡27日讯）民 

主行动党社青团订于12 

月2日（周日）早上10 

时，召开2018年社青团 

代表大会，同时举行3年 
一度改选。 

社青团发文告指出， 

新任总团长将从霹雳州 

兵如港区州议员李存孝 

以及彭亨州都赖区州议 

员邹宇辉之间选出。 
“原任总团长黄家 

和、原任署理团长黄庆 

伟及原任总秘书刘致 

混，将会因年龄限制而 

卸任，其中J名原任副 

团长阿鲁古马则选择不 

竞选，5名直选高职，只 

有柔佛州行政议员廖彩 

彤辱求蝉联。” 

按提名形势，总团长 

及署理总团长有2人直接 

对垒，即李存孝及邹宇 

辉、署理团长候选人冯 

晋哲（沙巴路阳区州议 

员）以及张玉刚（彭亨 

州丹那拉打州议员）。 
“副团长候选人有6 

人，另4个副团长职，分 

别由崔慈恩（霹雳州桂和区州议员）、 

廖彩彤（柔佛州议员）、莫迪比摩（砂 

社 
青 
團 
週 
曰 

I M ̂ I 

S 
選 

李 
存 
孝 
鄙 
宇 

/|VQA 

團 
長 

党职/候选人 州属 •中央委员耀雯 彭亨 

•总团长（选一人） (选15人） 1?.梁誉升 雪兰莪 

1.邹宇晖 彭亨 
1.林思健 砂拉越is.林舒仪 模城 

2.李存孝 j|辛由 
2.陈彦杉 吉隆坡 19.李水伟 沙巴 

•署理团长（选一 -人） 
3.张维宏 

4.蔡珍莉 

槟城 

吉隆坡 

20.莫哈末 

菲道斯 
雪兰莪 

1.张玉刚 彭亨 5.张庆益 吉隆坡 21.符传毅 雪兰莪 

2.冯晋哲 沙巴 6.艾德里 22.赵子路 槟城 

•副团长（选4人) 1 费查 
雪兰莪 

23.沙米 马六甲 

1.崔慈恩 辟历 7.胡佑强 槟城 24.陈狄源 雪兰莪 

2.廖彩彤 柔佛 8.魏子森 槟城 25.郑传毅 雪兰莪 

3.莫迪比摩 砂拉越 9.5育璇 槟城 26.陈威仑 柔佛 

4.莫哈末沙基尔 
10.嘉玛莉亚 雪兰莪 27.郑瑞坪 森美兰 

4.莫哈末沙基尔 曰二 
11 .丘钦瀚 吉打 28.郑瑞隆 吉打 

5.沙迪史 槟城 
12.许家勘 马六甲 29.王诗棋 雪兰莪 

6.奮芙拉(ISIS) 彭亨 
13.古征东 雪兰莪 30.王宇航 槟城 

•总秘书（不战而胜） 14-.蓝诗琳 吉隆坡 31 吴家良 雪兰莪 

郑鸿杰 雪兰莪 15.李伟翔 槟城 32.游恩清 吉隆坡 

注：州委候选人名字是以英: t字母秩序排列。 

年
行
動
黨
社
青
團
代
表
-

4
-會
改
選
候
選
人
名
突 

Page 1 of 2

28 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: A10 • Printed Size: 386.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 7,614.07
Item ID: MY0034432249

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
选人黄家和及杨美盈首开先河辩论后，
延续传统，打造健康民主选举制度，今次扩大至署理总团长候选人辩论，社青团前总团长兼现任国会下议院副议长悅可敏
为受邀提问嘉宾。公开辩论会于本周五（3o日）晚上s时，假星州日报总社文化厅举行，入场免费。拉越马斯加丁国会议
员）、莫哈末沙基尔（雪兰莪莎阿南市议员）、沙迪史（槟城荅眼达南州议员）以及雪芙拉(彭亨州吉打里州议员）竞逐
。文告指出，总秘书职因仅一人提名，前任雪州

Page 2 of 2

28 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: A10 • Printed Size: 386.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 7,614.07
Item ID: MY0034432249

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



(加影27日讯）双溪龙第1 

区商业中心食肆在后巷煮食恐 

威胁民众健康，加影市议会限 

业者1个月内清空后巷，把厨 

房移入店内，否则市议会将查 

封食肆。 

行动党加影市议员刘佳达说，双 

地點：雙溪龍第1區商業中心 

r W 

他强调，市议会发给食肆业者的 

营业执照，本来就已注明不可以在 

后巷煮食，但许多业者忽视这项条 

规。 i艮据市议会条例，违反条规业者 

可被ill款最闻2000令告。 

他强调，市议会曾发传票给其中 

一些食肆业者，不过部分业者不听 

劝。 
“市议会给予业者1个月时间， 

希望明年1月起，商业中心后巷卫 
生情况可以改善。” 

/\
 

•
加
影
市
议
会
在
双
溪
龙
第1

区
商
业
中
心
后
巷
展
开
卫
生
检
查 

溪龙第1区商业中心，有许多食肆 

在后巷煮食，导致后巷乌烟瘴气， 

满地油渍，卫生情况欠佳。 

他向《中国报》说，为了保障民 

众健康，市议会即曰起限定所有 

食肆业者，必须在1个月内清空后 

巷，还原后巷乾净面貌。 

•商业中心后巷沟渠卫生情况令人揺 

头。 

—刘佳达（左2起）及依祖丁主持巴刹大 

扫除活动，右是李国强。 •小贩们合力清洁巴刹。 

大掃除及滅鼠活動 

他指出，市议会目标是把商业区 

后巷整顿为乾净及安全后巷，如今 

满地油渍情况，容易让人滑倒，在 

这种环境下处理食材，若不加以管 

制，也可能有食物中毒危机。 

加影市议会卫生组昨天（26曰） 

联合双溪龙小商公会，在双溪龙早 

市巴刹及第1区商业中心，展开大 

扫除及灭鼠活动。 

现场可见，商业中心后巷沟渠严 

重阻塞，许多食物残渣被倒入沟 

渠，沟渠也有厚厚一层油渍，卫生 

状况令人担心。 

刘佳达说，大扫除活动在小贩们 

配合下，成功扫出2车垃圾，老鼠 

尸则暂时只看到一只。 

他呼吁接下来几天有看见老鼠尸 

的商家，把鼠尸打包好交给垃圾承 

包商。 
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SUMMARIES
(加影27日讯）双溪龙第1
区商业中心食肆在后巷煮食恐威胁民众健康，加影市议会限业者1个月内清空后巷，把厨房移入店内，否则市议会将查封
食肆。行动党加影市议员刘佳达说，双溪龙第1区商业中心，有许多食肆地點：雙溪龍第1區商業中心rW他强调，市议会
发给食肆业者的营业执照，本来就已注明不可以在后巷煮食，但许多业者忽视这项条规i。艮据市议会条例，违反条规业
者可被ill款最闻2000令告。他强调，市议会曾发
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雪大臣：盼恢復安寧 

開安全理事會議尋策 
(沙亚南27日讯）雪州大臣阿米鲁 

丁声称，州政府将召开安全理事会议 

(Majlis Keselamatan )寻求对策解决 

首邦市兴都庙的骚乱事件，以尽快恢复 

当地社区安宁，避免骚扰课题延烧。 

他今午在州议会大厦准备前往梳邦再 

也医疗中心（SJMC )探视受伤的消拯 

员时表示，警方将在会议上详细汇报事 

件的始未。 

他提及，由于警方的劝告，他没到现 

场视察，只不过昨晚有从高速公路经过 

该庙。 

他直言，州政府很遗憾此事会演变成 

肢体冲突，甚至还有消拯员无辜被打 

伤。希望外界不要再火上加油，作出任 

何声明或不必要旳言论。 
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SUMMARIES
雪大臣：盼恢復安寧 開安全理事會議尋策(沙亚南27日讯）雪州大臣阿米鲁丁声称，州政府将召开安全理事会议(Majlis
Keselamatan
)寻求对策解决首邦市兴都庙的骚乱事件，以尽快恢复当地社区安宁，避免骚扰课题延烧。他今午在州议会大厦准备前往
梳邦再也医疗中心（SJMC
)探视受伤的消拯员时表示，警方将在会议上详细汇报事件的始未。他提及，由于警方的劝告，他没到现场视察，只不过
昨晚有从高速公路
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小組主席：對執法人員失信心 

召集信徒捍衛廟宇 

(八打灵再也27日讯）首邦市USJ25区施菲尔斯里马哈马廉曼兴都 

庙的保卫特别小组主席拉马吉声称，他们召集信徒前来捍卫庙宇， 

是因为他们已对执法人员失去信心。 

他是针对警方指他们将法 

律操纵在自己手上召开记者 

会作出反驳，并将责任怪在 

警方身上。 

他表示，他们两个月前已 

向梳邦再也警方投报逾百 

次，希望警方可以派员保护 

庙宇，事件的发生就是因为 

警方迟迟不理会，进而祸及 

无辜。 

也警方投报，要求警方展开 

调查及派员保护信徒，但警 

方迟迟未采取任何行动。 

“我们也多次联络雪兰莪 

州总警长拿督马兹兰，要求 

针对此事会面商讨，但对方 

不和我们见面。” 

“马兹兰是在骚乱事件 

发生后才到兴都庙了解情 
况。” 

拉马吉指出，他们会持续 

我们不满法庭结果，因此已 

提出上诉，法庭料于11月29 

曰就会有所裁决。” 

"我们不知发展商为何要 

在审讯开始前派人来捣乱， 

希望警方介入调查后还我们 
一个公道。” 

此外，拉马吉也希望反贪 

污委员会针对发展商如何获 

得有关土地进行调查，鉴定 

当中是否涉及舞弊。（LMY) 2个月前报警逾百次 

拉马吉+今日在庙宇理事依 

昂古瓦、纳卡拉祖、威卡拉 

古、拿督阿占达库曼和安迪 

申拉，以及逾50名信徒于今 

日下午召开记者会，将骚乱 

责任指向警方。 

拉马吉说，他们在骚乱事 

件于周一凌晨约2时发生后， 

就已第一时间通知警方，但 

警方迟迟未到，让骚乱事件 

越演越烈。 

"我们对警方的行为深感 

失望，并要求警方针对这事 

件负责。“ 

他说，基于庙宇遭发展商 

威胁及不安全，特别保卫小 

组于两个月前先后向梳邦再 

拉马吉指出，他们会持续 

捍卫这座庙宇，直到政府及 

州政府介入解决。 

询及兴都庙的于保卫队 

时，他表示，那是信徒们选 

出来捍卫庙宇的。 

拉马吉也针对发展商声称 

拥有土地所有权作出驳斥， 

并出示雪兰莪州政府于2001 

年发出的文件，证明该土地 

属于保留地，保留给该兴都 

庙。 

他说，该庙理事会早于 

1987年就获得政府将该地列 

为保留地，给印裔社会兴建 

庙宇及淡米尔小学。 

“该地于2014年时突然转 

卖给One City发展商，发展 

商通过法庭要求我们搬迁， 

当中是否涉及舞弊。（LMY) 

没要求信徒訴諸暴力 
•周二凌晨MCT大厦前的破坏事件，拉马吉表示不知 

"我们不知道那里到底发生了什么事，我们也不知 
情° ” 

他强调，他不会对大批信徒于周一下午聚集在兴都庙外 

以及之后所引发的一系列事件负责，因为信徒是在听到有 

暴徒硬闯兴都庙并威胁宗教领袖和僧人后，_发前来兴都 

庙外O 

“我对这些信徒会感到愤怒，并不感到奇怪。” 

拉马吉说，他们不曾要求信徒诉诸暴力行径，何况保卫 

庙宇的特别小组也不主张通过暴力达到目的。 

“我们一直以来都主张通过和平的手法去做事。” 

‘‘我们去找大臣、找部长，但没有人理会我们，然而所 

有人却在骚乱后来到这间兴都庙�”（LMY) 

只要保廟要150萬賠償金 
马吉和理事们强调，他们并不要发展商的150万令吉赔 

•偿金，只要兴都庙继续保留当地，让信徒们有一个膜 

拜的地方。’ 

他说，他们不曾与发展商接触，而该庙理事也没有接过 

该笔钱，更不曾同意将庙土地出让。 

针对周一凌晨发生的骚乱时，拉马吉说，他们没有怀疑 

任何人，但那批暴徒于凌晨闯入时，多次强调他们是One 

City发展商所派来，要求他们离开及清空该地。 

不排除暴徒是私会党党员 

“由于在驱赶暴徒后发现多张相信是暴徒留下的证件， 

当中有巫裔和印尼人，我们不排除这些暴徒是私会党党 
员。，’ 

另一方面，房屋及地方政府部长祖莱达到兴都庙了解情 

况及巡视后，促请兴都庙理事与发展商坐下协商，一起解 

决此事�(LMY) 
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SUMMARIES
小組主席：對執法人員失信心 召集信徒捍衛廟宇
 (八打灵再也27日讯）首邦市USJ25区施菲尔斯里马哈马廉曼兴都
庙的保卫特别小组主席拉马吉声称，他们召集信徒前来捍卫庙宇，是因为他们已对执法人员失去信心。他是针对警方指他
们将法律操纵在自己手上召开记者会作出反驳，并将责任怪在警方身上。他表示，他们两个月前已向梳邦再也警方投报逾
百次，希望警方可以派员保护庙宇，事件的发生就是因为警方迟迟不理会，进而
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@管雪州投资、工商及中小型工 

•^业事务的行政议员拿督邓章钦 

表示，据大马投资发展局（MIDA ) 
的数据显宗，雪州政府在2016至 

2018年批准了527个制造项目，并 

制造了3万1165个潜在就业机会。 

他在回答巫统双溪侨华州议员礼 

占的提问时解释，在2018年1至6月 

期间，雪州政府批准了83个制造项 

目，投资额为30亿9584万695令吉 

(30.96亿令吉），其中1 5亿71 25 

万1260令吉（50% )为外国直接投 

资(FDI )，15亿2459万5692令吉 

(50% )为本地投资。 

他提到，根据大马半岛劳工局旳 

记录，雪州在2016至2018年期间， 

因部分公司倒闭或终止营业，而导 

致569名工人被裁退�（TKM ) 

6年 
千換 
^160 

里瓮 

置耗 
需40 
更年 
換 

掌 管雪州基本建设、公共设施、农 

-业现代化及农基工业事务的行政 

议员依兹汉披露，雪州共有6000公里的 

水管需更换，但雪州水务管理公司（Air 
Selangor )每年只能更换160公里的水 

管；若要全数更换则需耗时40年。 

-A, -^ 他在回答希盟公正党伯马登州议员罗 

^ ^扎娜的提问与行动党武吉加星州议员拉 

吉夫的附加提问时提到，雪州水务管理 

公司的财务能力有限，因此每年仅可更 

换160公里的水管。 

他强调，该公司所取得的收入每年都 

有增加趋势，今年1月1曰至9月30曰， 

该公司所取得的收入为14亿9644余万令 

吉，税前盈利则为8684万6000令吉。 

“该公司在2015年的收入为5170万余令吉， 

2016年为19亿4545万令吉�2017年的收入为1979 
万600令吉�“（TKM ) 

許來賢：5間審核中 

33塑料再循環廠無牌 
(沙亚南27日讯）掌管雪州环境、 

绿色工艺、消费人、科学、工艺及革新 

事务的行政议员许来贤披露，瓜拉冷岳 

目前有55间塑料再循环工厂，其中有 

17间属合法及根据环境局的标准作业 

程序，其余33间则非法操作，另有5间 

的地点则在审核中。 

他在议会回答伊斯兰党昔江港区州议 

员拿督阿末尤努斯的口头提问时表示， 

部分合法操作的工厂坐落在被划分为工 

业区的地点，所以并未引起居民投诉， 

惟一些相关工业是坐落在油棕园，并因 

衍生环境污染问题而引起不满。 

他说，目前为止，仅有瓜拉冷岳县议 

会管辖区内的塑料再循环工厂被令关 

闭，国家固体废料管理局（JPSPN ) 
总监在10月2日召集工厂业者出席会议 

后，已指示非法工厂业者清空工厂与出 

售所有塑料再循环废料与副产品予废塑 

料入口准证（AP)的业者。 

露天焚烧影响居民 

此外，巴生港口区州议员阿兹米占则 

指，很多不合法的塑料再循环工厂坐落 

在海边，.有者甚至还露天焚烧及影响甘 

榜居民的生活与环境素质，希望掌管地 

方政府事务的黄思汉加以关注。 

针对此问题，许来贤要求他提供确实 

5綱逾I 

地理位置，因若有关地点坐落在油棕 

园，恐难以被侦查到，因此需提供相关 

资料。 

阿末尤努斯也说，他发觉其州选区内 

非法营业的塑料再循环土厂被#封后V 
疑仍暗中操作，针对此事，许来贤同样 

要求对方提出确实资料和情报，以便他 

可指示环境局采取行动。 

“目前仍有一些相关工厂还无法确定 

持有人的身分。州政府无意关闭所有塑 

料再循环工厂，因一些业者是在遵守条 

例下营业，并为雪州带来数以百万计的 

投资额。” ( TKM) 

我的雪蘭莪房屋計劃 

系統抽查符資格者 
掌 管雪州房屋及城市 

生活事务的行政议 

员哈妮查说，许多民众 

申请"我的雪兰莪房屋 

计划”不果，政府将透 

过系统抽查，批准更多 

符合资格的申请者，若 

申请者在2年后仍未获批 

准，则可选择重新提出 

申请。 

她是回答诚信党双溪 

拉玛区州议员玛兹旺的 

提问时解释，加影市 

议会区内已竣工的"我 

的雪兰莪房屋计划”有 

3943个单位，尚在施工 

中的有2202个单位，及1 

万51 24个单位仍在计划 

当中；因此，总数为2万 

1269个。 

她表示，截至10月31 

B，加影市议会已批准 

了 1万5124个“我的雪兰 

莪房屋计划”，希望可 

满足市民的需求，尤其 

是B40群体、中等收入群 

体（M40 )及首次购屋 

者。一旦申请者获批， 

当局将给予通知信及提 

供单位。 

此外，她回答诚信党 

中路州议员莫哈末法克 

鲁拉兹的提问时说明， 

巴生市议会区内已竣工 
的“我的雪兰莪房屋计 

划”有879个单位，尚 

在施工中的有3438个 

单位，及6143个单位 

已获批准并在计划当 

中，总数为1万460个。 

( T K M  )  

又穿馬來服出席議會 

莫哈末沙尼不聽勸挨罵 
n/t B因穿著传统马来服饰到州议会 
D F1

而遭训斥的希盟诚信党邓普勒公 

园区州议员莫哈末沙尼，今日再度以一 

身全黑马来传统服装现身州议会，引来 
议长黄瑞林的“注目” ！ 

雪州议长黄瑞林表示，若希盟诚信党 

邓普勒公园区州议员莫哈末沙尼再次罔 

顾他的劝告，第三天继续穿上马来服出 

席州议会的会议，他将会援引议会常规 

第87条文，即“议长在议会厅有最终 

权力”，禁足他。 

若再犯或禁足 

他表示，国会有制定服装的指南，但 

雪州议会的议会常规却没服装指南，也 

没规定州议员须穿西装出席雪州议会， 

但所有议员都须依照惯例穿西装出席州 

议会。 

询及有关莫哈末沙尼继周一后，周二 

出席会议时仍没改变一事，议长表明， 

他已提醒后者要穿西装赴会，但他似 

乎还是不明白，认为他穿马来服出席是 

“符合国情”，也觉得_己没犯错。 

“可能他是新人（新议员），所以并 

不认为有错，继续以马来服出席会议。 

未来若有需要的话，我们（州议会）会 

在议会条规内增加服装规则。” 

“除了周五会议给予特别通融外，所 

有州议员在其余天数都须穿西装出席， 

而议长办公室在发函通知议员出席会议 

时，也都会特别注明这个要点。” 

“所有议员开会时，都须根据议会常 

规，我相信他最终会明白，毕竟他是新 

人，我会给予机会，不过下不为例。” 

莫哈末沙昨天是穿了粉红色的马来服 

出席会议，引来全场瞩目。 

黄瑞林说，早在六七年前，曾有一名 

印裔议员向时任议长邓章钦的办公室 

申请穿上印度服装出席会议，结果被拒 

绝。除非议员有提出申请，我们才给予 

考虑�（TKM ) 

確保皆符合規定 

懲違法托兒所僱主 

掌 

停止营业。 

她补充，政府 

已拨款1 0 0 0万 

令吉在政府部门 

成立托儿中心， 

•莫哈末沙 r 

尼（右）再 

次罔顾议长 

黄瑞林的劝 

告，继续穿 

上深黑色的马 

来服与彩色的沙 

笼出席州议会的 

议会厅及其他场 
合。 

管雪州卫 

-生、福利及 

加强妇女与家庭 

事务的行政议员 

西蒂玛丽亚说， 

雪州社会福利局 

负责确保所有托 

儿中心皆符合规 

定，并针对违法 

的托儿中心雇主 

进行惩罚。 

她在回答巫统 

乌鲁安南州议员 

罗斯妮的口头提 

问时表示，授权 

官员（PDBK )每 

年将针对托儿中 

心进行两次监督 

及访问，若发现 

有不守1984年托 

儿所法令及201 2 

年托儿所条规的 

托儿中心，授权 

官员将提交监督 

报告予当局并发 

出警告。 

她强调，任何 

违反1984年托儿 

所法令及201 2年 

托儿所条规的托 

儿中心旳雇主， 

雪州社会福利局 

将对其采取行 

动，包括书面解 

释、暂时关闭、 

罚单、提控、吊 

销注册及查封。 

她披露，当局 

在201 8年1月至 

10月期间，已吊 

销了 33所托儿中 

心的注册。被吊 

销的原因包括违 以鼓励女性回到 

反1 9 8 4年托儿 职场，并减轻她 

所法令、雇主不 们负担。只要雇 

遵守1984年托儿 主有意在工作场 

所法令或涉及欺 所中成立托儿中 

诈与不道德的犯 心，即可向当局 

罪、雇主停止营 申请；我们也不 

业，或授权官员 会强迫各部门及 

发现有关托儿中 雇主须成立托儿 

心已不复存在或 中心。（T K M )  

雪州合法托儿中心 
地区 数量 
八打灵县 347 

;巴生县 93 
：乌鲁冷岳县 226 � 
：鹅唛县1 129 
雪—邦县 90 1  • . .  

I瓜拉雪兰莪县 41.:.：“ 

乌鲁雪兰莪县 88 
_瓜拉冷S县 76 
沙白安南县 111. ... 
总数 1011 一 

製
造
逾
3
萬
就
業
機
會 

雪
政
府
2
年 
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SUMMARIES
許來賢：5間審核中 33塑料再循環廠無牌5綱逾I
 (沙亚南27日讯）掌管雪州环境、
绿色工艺、消费人、科学、工艺及革新事务的行政议员许来贤披露，瓜拉冷岳目前有55间塑料再循环工厂，其中有17间
属合法及根据环境局的标准作业程序，其余33间则非法操作，另有5间的地点则在审核中。他在议会回答伊斯兰党昔江港
区州议员拿督阿末尤努斯的口头提问时表示，部分合法操作的工厂坐落在被划分为工业区的地点，所以并未
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指責穆斯林製造騷亂 

雪議員願道歉息風波 
(沙亚南27日讯）首邦市USJ25兴 

都庙骚乱事件衍生案外案，因雪州行政 

议员甘纳巴迪劳在事件发生后于脸书指 

控与信徒发生肤体冲突的是一群“穆斯 

林”，但经穆斯林社会强烈反弹及希盟 

同僚的劝告下，他最终修正内容改为一 

群“暴徒"(Gangster) ° 

尽管甘纳已修正，但仍有许多穆斯林 

团体要求甘纳道歉。 

甘纳今午在雪州议会午休时说，若需 

道歉才可平息各界的怒气，他愿意这样 

做，但他促请外界更应关注及谴责制造 

骚乱的暴徒。 

指暴徒更应自省 

他解释，这群暴徒在凌晨闯入兴都 

庙，携带武器制造骚乱，是不是更应自 

省和道歉呢？ 

他承认在骚乱事件发生后，于脸书上 

确实用到“穆斯林”的字眼，但经希 

盟同僚和穆斯林学者的劝告，不应将一 

小撮人的行径视为一大群人的所为，_所 

以，他最终改以“暴徒"取代。 

他强调’并非要制造宗教冲突’而是 

依据短片内容和事实给予谴责，尤其是 

这群暴徒竟闯入兴都庙使用不当字眼， 

加上酿成肢体冲突，以暴徒形容更为贴 

切。 

“社会各界应全 

力谴责任何以暴力形 

式滋事或违例者，这 

些人都应受到法律制 
裁° 

就如之前所言，此 

刻大家应保持冷静，不 

要政治化此课题或博取 

廉价政治宣传。” 

甘纳不讳言，此事疑 

有人蓄意煽动，试图炒 

作政治宣传。 

他表示，案件交由警方全盘调查，我 

们应相信警方的专业，而非在制造种族 

冲突或刻意在脸书帖文找麻烦，扭曲他 

的原意。（TKM )  

•甘纳巴迪劳愿 

意道歉，以平息 

外界怒气，但 

他吁请外界更 

应该谴责骚扰 

事件的'始作俑 
者。 

•甘纳巴迪劳因兴 

都庙骚扰事件在脸书帖文， 

却因不谨慎用字而遭到穆斯 

林强烈反弹，并要求他道 

歉。 

#纳巴迪劳也是哥打哥 

•文宁区州议员，他 

说，斯里马哈马廉曼兴都庙 

管理层"闹双包”，有两派 

人指称他们是庙宇负责人， 

但其中一派于201 7年获法 

庭宣判是合法负责人，并允 

興都廟會理層鬧雙包 
准兴都庙展开搬迁。 

他解释，作为州政府，当 

然需遵从庭令，而他于前两 

个月也发出文告阐明，州政 

府会遵循庭令，安排该庙进 

行搬迁事宜。 

但他近日获悉，由于该庙 

地段的资料有差异，有人 

为弄清楚地段的拥有权，选 

择入禀法庭。如今涉及法庭 

案，州政府就不能介入，所 

以骚扰事件发生后，当然是 

由警方处理。 

“骚乱事件发生后，有许 

多理性的友族都在谴责这起 

事件，谁都不容许种族冲突 

在大马发生。”（TKM) 
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指責穆斯林製造騷亂 雪議員願道歉息風波(沙亚南2 7日讯）首邦市U S J 2 5
兴都庙骚乱事件衍生案外案，因雪州行政议员甘纳巴迪劳在事件发生后于脸书指控与信徒发生肤体冲突的是一群“穆斯林”
，但经穆斯林社会强烈反弹及希盟同僚的劝告下，他最终修正内容改为一群“暴徒"( G a n g s t e r )
°尽管甘纳已修正，但仍有许多穆斯林团体要求甘纳道歉。甘纳今午在雪州议会午休时说，若需道歉才可
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绿色和平组织呈环境部 

9方案解决洋垃圾 
(吉隆坡27日讯）仁嘉隆 

洋垃圾污染环境日渐严 

重，为阻止非法塑料工厂 

继续危害仁嘉隆地区，马 

来西亚绿色和平组织将与瓜 

拉冷岳环保组织行动协会， 

向能源、工艺、科学、气候 

变化与环境部提呈9大方 

案。 

该组织发言人王佳骏指 

出，洋垃圾问题不断对仁 

嘉隆造成严重污染和影响村 

民健康，上述两造也将跟进 

仁嘉隆非法塑料工厂的状 

况，观察和收集洋垃圾污染 

环境的资料，再交给瓜拉冷 

岳县议会处理。 

他说，洋垃圾问题不仅 

是我同问题，更是全球的 

一大难题，各国应制定政 

策，以达无需填埋及焚烧的 

程度。 

行动协会主席陈贞兴透 

露，协会曾致函县议会，要 

求取缔非法塑料工厂和跟进 

受污染的池塘，而县议会也 

采取行动并关闭数十家丁 

厂，惟今年初再次致函时， 

县议会却没回复相关过程的 

进展。 

“后来在大量报道的曝 

光下，加上雪州大臣施压， 

县议会才回复相关进展。” 

他解释，县议会0前已 

列出15家在仁嘉隆的合法 

塑料工厂，但仍有更多非法 

塑料工厂继续运作，他希望 

县议会和政府加倍展开取 

缔。 

出席者有瓜拉冷岳环保 

组织行动协会会务顾问郑联 

荣和秘书潘丽婷 

王佳骏说，根据马来两 

亚绿色和平组织调查，大部 

分洋垃圾从欧美国家运至我 

国，而且数量庞大，W此国 

内洋垃圾日益增加。 

他指出，提呈的报告也 

交给全球组织，包括中国、 

越南和印尼等。 

“先进国把洋垃圾运至 

国外，中国也停止处理洋垃 

圾，将来收集洋垃圾的国家 

多为东南亚，既然我们已知 

道问题，就须未雨绸缪。” 

：：’翁. 

王佳骏（左起）与陈贞兴、潘丽婷及郑联荣促请政府实施 

9大方案，并减少使用一次性用途的塑料。 

9大方案 

2. 

3. 

4. 

5. 

6. 

8. 

9. 

成立进口塑料废物特別执法组，严格执行环境质量法案和相关法律 

提供举报人一个安全地方，以举报非法业者和相关业主 

对路边、政府地和其他开发地区继续燃烧和倒下进口塑料废物的非法业者采取行动 

鉴定和关闭所有非法塑料工厂 

制定行动计划，为受污染场地进行清理和修复工作，特別是用于露天焚烧和非法倾 

倒进口塑料废物的区域 

能源、工艺、科学、气候变化与环境部门需进一步调查，包括通过环境，特別是有 

关流入河流和海洋的风险，以及受影响居民的健康研究 

提供健康护理于所有受影响的区域 

建立一个确保塑料废物有更好透明度和责任制的机制 

改善国内回收行业，探索如何刨造就业和经济的机会，以及促进我国的循环经济 
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SUMMARIES
绿色和平组织呈环境部
9方案解决洋垃圾(吉隆坡27日讯）仁嘉隆洋垃圾污染环境日渐严重，为阻止非法塑料工厂继续危害仁嘉隆地区，马来西亚
绿色和平组织将与瓜拉冷岳环保组织行动协会，向能源、工艺、科学、气候变化与环境部提呈9大方案。该组织发言人王
佳骏指出，洋垃圾问题不断对仁嘉隆造成严重污染和影响村民健康，上述两造也将跟进仁嘉隆非法塑料工厂的状况，观察
和收集洋垃圾污染环境的资料，再交给瓜拉冷岳县议会处理。
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古拉（右二起）、华达慕迪与多位人士发表联合声明。 

华达暴迪与古拉保证 

土地纠纷未解绝不拆庙 
(吉隆坡27日讯）两名印裔部 

K即首相署部长（国民团结及 

社会和谐）华达慕迪及人力资 

源部长古拉今日保证，发生骚 

乱事件的斯里马哈马里安曼兴 

都庙的土地纷争解决之前，不 

会拆除该庙宇。 

华达慕迪今午连同古拉及 

雪州行政议员甘纳巴迪劳造访 

兴都庙后召开记者会表示，他 

已会晤首相敦马哈迪医生商讨 

此事，而马哈迪也为此事感到 

担忧。 

“经过与首相的讨论后， 

我代表联邦政府及（雪兰莪） 

州政府承诺，直至达成最终的 

解决方案之前，这座兴都庙不 

会被拆除。” 

华达慕迪今日与拯救寺庙 

特別小组成员会由后，这么表 

ZK� 

小i过，华达慕迪与古拉今 

R步人该兴都庙时，一度遭 

到现场的部分公众斥责。 

“咋天你们在哪里？现在 

事情结束了，你们才出现！ ” 

其中一名公众当着两名部长 

由前怒喝。 

扬救寺庙特別小组的成员 

耗费了约5分钟，才成功安 

抚现场信众的不满情绪，好 

让两名部长得以召开记者 

会。 

华达慕迪在记者会上回应 

信众的不满时说：“我巳向 

拯救寺庙特别小组了解此 

事，我们（部K)有在聆听 

你们的心声。 

“我们会把你们的心声和 

要求，反映给首相。” 
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及人力资源部长古拉今日保证，发生骚乱事件的斯里马哈马里安曼兴都庙的土地纷争解决之前，不会拆除该庙宇。华达慕
迪今午连同古拉及雪州行政议员甘纳巴迪劳造访兴都庙后召开记者会表示，他已会晤首相敦马哈迪医生商讨此事，而马哈
迪也为此事感到担忧。“经过
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尤努斯揭露，遭取缔非法处理入 

口废弃塑料（又称洋垃圾）的工 

厂"死而复活”，行政议员许来 

贤盼提供详细资讯供取缔。 

露，遭取缔非法处理人口 

废弃塑料（又称洋垃圾） 

的工厂“死而复活”，行 

政议员许来贤盼提供详细 

资讯供取缔， 

尤努斯在口头提问及附 

加提问中向许来贤反映， 

尽管环境局及地方政府已 

带队查封瓜拉冷岳县署的 

非法塑料垃圾处理丁厂 

后，居民反映有关工厂晚 

间持续运作， 

“除此，我们希望当局 

关注拥有合法准证的丁厂 

是否符合运作条例，W为 

居民也反映合法工厂也一 

样释放废气，” 

许来贤呼叮其提供详细 

资料供当局采取行动，同 

时解释道，被取缔工厂遗 

留下来的洋垃圾，将由业 

者出售给合法业者营运。 

“不过，有些工厂的业 

者已失联，为此，政府或 

充公这些洋垃圾，冉把它 

销售给合法厂商处理。” 

(莎阿南27日讯）雪兰莪州政府第七次重启非法工 者和地主把握申请的良机。 

厂漂白计划，并将修正部分条件，让厂家得以更顺利 这项漂白计划命名为‘精明漂白计划2.0'” 

申请合法化，惟这一次也将是最后一次的机会，盼业一旦获州行政议会通过，当局将会公布所有细节 

掌 
管地方政府、公共交通 

•和新村发展事务的行政 

议员黄思汉指出，从2006年开始 

至2015年为止，非法工厂漂白计 

划巳一再延长6次，但至今还是 

有许多厂家要求再度给予漂白的 

机会° 

“为此，经过商讨后，州政府 

决定重启漂白计划，并命名为 

‘精明漂白计划2.0'” 。 

黄思汉今R在州议会午休期 

间召开记者会指出，为了实施这 

项精明漂白计划2.0 ’，州政府于 

10月10日至12日期间，展开一 

连三天研讨会，以商讨相关指南 

的细节，盼能更全面吸引厂家申 

请，与会者包括地方政府及其他 

相关的技术部门。 

修正部分条件 

“参与会议者宵同意修正条 

例，包括规划准证、建筑物类 

別、工程、雪州卫生局的营运执 

照、环境局的营运条件。” 

他指出，这计划最终将带人 

雪州行政议会讨论及寻求通过， 

才对外公布所有细节， 

他强调，尽管修正部分指南 

条件，是为了丨丨：业者更容易漂 

白，惟不符合条件者，依然会被 

拒绝。 

“这将是最后的机会，业者、 

地主別错过了。” 

雪州政府于2006至2015期 

间推行的漂白计划里，共批准 

630家非法工厂漂白，同时，还 

提供多项奖掖，包括提供地价折 

扣，并在相关技术机构上放宽条 

件。 

黄思汉：雪州将重 

启非法工厂漂白计 

划。 

雪州议会 

看俏未来前景 

重点发展电子竞技游戏 
雪州政府看俏电子竞技游戏的 点运动发展项0之一《 

未来发展前景，将视它为未来重 州务大臣阿米鲁丁表示，我国 

在过去数个电子竞技游戏 

中，也成功发掘一些专业 

玩家，通过参赛让他们赢 

雪R重启漂st法r 
取不俗奖金。 

“为此，我们相信此领域具发 

展前景，未来，州政府将推出各 

项电子竞技的运动，鼓励玩家参 

与。” 

此前，州政府通过举办雪州网 

络游戏（SCG)，提供高达25万 

令吉的丰厚奖金。 

洋垃圾厂“死而复活” 

尤努斯受促提供资料取缔 
昔江港州议员尤努斯揭 

合法厂家投入资金营运 

州政府难立即终止运作 

议会进行第二天，出席率依旧高 

处理“洋垃圾”乃前朝政 

府遗留的手尾，合法厂家也投 

人庞大资金营运，为此，州政 

府无法一时三刻内终止有关行 

业的运作。 

许来贤是针对依约州议员 

依德利斯促请州政府仿效周边 

国家拒绝进口洋垃圾产品时答 

道，前朝政府提供人口准证让 

国内一些厂商营运，当中，有 

些业者确实遵守合法条规经 

营，包括投资庞大资金购买先 

进仪器、做好过滤水源及排放 

废气设置等。 

“因此，若随意决定终止 

人口 ‘洋垃圾’，肯定对厂家 

造成严重打击。” 

他坦承，确实，也有一些 

人滥用人口准证非法进口不可 

再循环的塑料，为此，中央政 

府巳采取管制行动，比如未来 

只允许人口可循环的“洋垃 

圾”， 

另有图文见k B2 

黄思汉：厂家最后机会 
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 雪州政府看俏电子竞技游戏的 点运动发展项0之一《 未来发展前景，将视它为未来重 州务大臣阿米鲁丁表示，我国
 在过去数个电子竞技游戏 中，也成功发掘一些专业玩家，通过参赛让他们赢
 取不俗奖金。
“为此，我们相信此领域具发展前景，未来，州政府将推出各项电子竞技的运动，鼓励玩家参与。”此前，州政府通过举办
雪州网络游戏（SCG)，提供高达25万令吉的丰厚奖
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邓章钦：制造就业机会 

雪规划航空航天蓝图 
(莎阿南27日讯）雪州政府正通过子公司雪州投资促进 

+几构（Invest Selangor)，规划发展雪州航空航天蓝 

图，预计明年提呈雪州航空航天委员会辩论通过。 

掌管投资、工商业及中小型企业事务的行政议员拿 

督邓章钦在州议会回答鹅麦士蒂亚州议员莫哈末希尔曼 

的口头提问时指出，至今，有关机构应进行三次说明 

会，受邀参与厂商包括UMW发展有限公司及大马机场 

控股。 

“与 此同时，州政府 

也跟航空航天领 

域业者详谈，特别是来自梳 

邦、雪邦及双文丹等区，以便 

了解营运所需及扩张发展要求 

等。，， 

他说，这对于州政府规划 

上述发展蓝图带来很大帮助， 

不仅可协助业者，同时，也有 

助为社区制造更多就业机会。 

“此外，州政府也将建议 

提供津贴，协助中小企业提高 

在国际水平的竞争能力，当巾 

包括提供资助取得国际认证、 

跨国合作及展开学徒计划及当 

地培训等。” 

着重5大旅游项目 

雪州政府无意将2019年 

列为旅游年，但会持续着重此 

新丁州议员又穿错衣 

前5大旅游发展项目，鼓励及 

推动游客到访雪州各大景点旅 

游。 

掌管文化与旅游、马来人 

事务及风俗理事会事务的行政 

议员阿都拉锡在回复邓普勒公 

园州议员莫哈末沙尼的口头提 

问时表ZK，雪州最近一次是在 

2015年举办旅游年，不过， 

2019年将延续此前推动的5大 

发展项0，包括保健旅游、生 

态旅游、峰会旅游、体育赛会 

等 

“相对，州政府将在2020 

年，配合大马旅游年，与旅游 

局携手推广州内旅游发展计 

划.。” 

黄瑞林：没听懂劝告 
李继香参与 

邓普勒公园州议员莫哈末 

沙尼今日继续以“马来服装” 

上阵出席州立法议会会议，雪 

州议长黄瑞林表示，对方或没 

听懂咋天的劝告，不过，鉴予 

对方是新丁，仍会再给予一次 

学习的机会。 

他说，对方明显没听懂昨 

天的劝告，以为只需穿深色衣 

服即可，闲此今天再度穿马来 

服装，小i过却换上深色系列。 

“基于对方是新人，可从 

错误中学习，因此我暂时未采 

取行动。小i过，我在私下劝告 

时发现，对方似乎不了解本身 

的错误，甚至以游客进人议会 

厅的指南作为标准。” 

预算案辩论 

环节0 

“我的雪兰莪房屋”计划 

逾期未配对可再申请 

或列出服装指南 

他指出，或许未来议会常 

规将仿效国会，增加服装指南 

条例，让州议员更明确了解出 

席议会的礼仪。 

“国会有出席会议的条 

例，但是州议会则没有。不 

过，每次会议开会前夕，议长 

办公室都会发出邀请函给所有 

邓普勒公园州议员莫哈末沙尼 

周二继续“马来服装”上阵。 

议员，当中就包含服装指南， 

并特別强调周一到周四，男性 

只能穿着西装，小i过，周五则 

可通融穿马来服装或两装。” 

询及对方若一意孤行，黄 

瑞林表示，他或援引议会常规 

第87条文，即议长在议会厅 

拥有最终权力，禁足对方参与 

议会。 

每年2查托儿所确保合格 

“我的雪兰莪房屋”计划 

申请生效期为两年，逾期未寻 

获配对条件房屋，申请者可再 

度提出申请。 

掌管雪州房屋及城市生活 

事务的哈妮查在回应杜顺大州 

议员艾德里的口头提问时说， 

当局会通过系统寻找符合申请 

者填写的条件，包括房屋地 

点、价位等。 

“一旦获得配对，申请者 

将得到通知，以完成其他的购 

屋程序。” 

她也针对斯里士蒂亚哈里 

米附件提问指申请无下文现象 

时回应道，系统确实不会显示 

申请成功或失败，但是，在2 

年的有效期里，申请者只需等 

待系统配对，无需再提出申 

请。 

哈妮查也披露，州政府目 

前规划兴建2万1269间“我 

的雪兰莪房屋”，其巾，3943 

个单位巳完成，2202个单位在 

兴建中，1万5124个单位则巳 

获批准兴建，未来也将继续提 

高兴建数量，以满足M40和 

B40群体的需求。 

雪州目前共有1011所注 

册托儿所，福利部官员每年将 

展开2次检查行动，以确保业 

者遵守营运的条例。 

掌管卫生、福利、妇女及 

家庭事务的行政议员茜蒂玛丽 

亚说，凡违反1984年托兒中 

心法令及2012年托儿中心所 

条例和指南者，当局将采取对 

付。 

“惩处包括控上庭、罚 

款、查封、书信警告、勒令暂 

时关闭、取消营业证书等。” 

茜蒂玛刚亚在回答乌鲁安 

南州议员罗斯妮的口头提问时 

也指出，其巾，2017年被对付 

的托儿所共69间，控上庭4 

宗、罚款6宗、查封5宗、书 

信警告15宗、勒令暂时关闭2 

宗、取消营业证书37宗。 

“截止2018年10月，44 

间托儿所被对付，2宗控上 

庭、5宗罚款、3宗查封、1宗 

书信警告，以及33宗取消营 

业证书。” 

她也透露，尾随中央政府 

指示，州政府于本月期间也召 

集各政府机构，说明在办公楼 

设立托儿所指南及要求，小i 

过，当局却无法强制私人企业 

跟随有 

共6千公里长难换完 

根据需求替换水管 
雪州共有6000公里的水管 

待替换，若据雪州水供公司统 

计，每年只能更换160公里左 

右，换言之，预计需耗时40 

年才完成。 

掌管基本建设、公共设 

施、现代化农业及农基工业事 

务的行政议员依占哈欣员在回 

答武吉加星区州议员拉吉夫的 

附加提问时指出，基于替换水 

管需庞大开销，碍于财政状况 

有限，因此，每年只能替换 

160公里水管。 

“为此，我们主要根据各 

地需求进行替换，如一些经常 

出现水管破裂、投诉较多的地 

6个月招来15亿外资 
雪州截止今年1月至6月 

共批准83项投资项目或总值 

30亿9584万6952令吉，当中 

50%来自外资投资，总投资额 

达15亿7125万1260令吉。 

掌管投资、工商业及中小 

型企业事务的行政议员拿督邓 

章钦在回应双溪侨华州议员利 

占的口头提问时指出，相对 

的，国内投资有15亿2459万 

5692令吉。 

“相对，从2016年止2018 

年6月止，雪州共批准527项 

投资计划，总投资额为165亿 

6909万5945令吉，其中外资 

占70亿8779万7363令吉，国 

内投资为94亿8129万8582令 

吉，并制造3万1165个就业 

机会。” 

他也透露，上述期限里， 

也有52项投资撒离或结束营 

业，导致569人失业。 

雪工程局向中央建议 

要求1亿规划沙登大街 
雪州公共工程局将向中 

央公共工程局提呈建议，要 

求拨款1亿令吉供提升沙登 

大街计划。 

掌管基木建设、公共设 

施、现代化农业及农基工业 

事务的行政议员依占哈欣指 

；II，沙登大街和柏特拉柏迈 

都属联邦公路，W此雪公共 

工程局需向中央政府提出申 

请。 

有关申请屈于第11大 

马计划第4次滚动式计划 

(Rolling Plan 4)� 
“根据2015年3月发出 

的发展准证，为疏缓柏特拉 

路往白蒲大道的交通，雪州 

公共工程局巳指ZK Teluan 

Pencliala有限公司提升这两 

条路的交界处。” 

他周二出席第14届第1 

季第3次雪州议会，在问答 

环节如是回答史里肯邦安州 

议员欧阳捍华的口头提问。 

欧阳捍华：5“瓶颈”急需改善 

欧阳捍华促请州政府主 

动与中央政府合作，一劳永 

逸解决沙登大街的塞车问 

题。 

沙登大街从新街场大道 

至白蒲大道，共有5个交通 

瓶颈衔接处，其中傍晚时 

分，几乎每个路口都塞车。 

这5个瓶颈路口分别是 

沙登柏兰岭主要道路 

(Persiaran Serdang Perdana)� 

沙登岭3/1路（Man BS 3/ 

1)、大学岭的英达路（Jalan 

Indah)、利斯达里柏兰岭主 

要道路(Persiaran Leslari 

Perdana)和利斯达里柏兰岭 

主要道路 1 (Persiaran Leslari 

Perdana 1) ° 

欧阳捍华在午休时段向 

媒体指川，这5个瓶颈路口 

衔接沙登大街和柏特拉柏迈 

路，最严重的是沙登岭3 / 1 

路和利斯达里主要道路。 

欧阳捍华要求严正看待沙 

登大街交通问题。 

20年未能根治问题 

他指出，依占哈欣或不 

了解沙登大街的交通情况， 

因此，在解决问题上只回应 

将向中央公共工程局提呈涉 

及1亿令吉的提升大街建议 

书。 

他说，根据他所理解， 

该建议书提升的项目仅涉及 

部分大街的路段，目的是纾 

缓大街往无拉港方向的交 

迪。 

“根据提升计划，大街部 

分路段从4条车道扩大至6 

条车道、在沙登柏兰岭主要 

道路建设高架天桥，以及大 

街衔接新街场大道（往无拉 

港方向）增加1条车道。” 

他说，沙登大街的塞车 

情况存在超过20年，一直都 

有小型提升工程，但却小i足 

以根治问题，因为从A蒲大 

道、隆布大道、英达路等往 

沙登大街都非常塞车。 

“如今中央与州政权统 

一，希望雪州政府可更积 

极、主动争取这1亿令吉的 

提升计划。” 

区 

他指出，除了替换水管， 

该公R]也需在其他方面提升水 

供服务，因此若把资金集中用 

于替换仍可正常运作的旧水 

管，会显得不太实际。 

雪州0前所采用的是AC 

水管，W此必须进行替换其他 

材质，小i过，依占也承认需时 

40年才能完成似乎小i太合理， 

为此，将尝试改进及检讨新方 

案。 

“水供管理公司也将持续 

及定期监督，确保水压正常及 

避免水管破裂问题频频发生， 

而影响水供。” 

关 

示 

指 
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SUMMARIES
邓章钦：制造就业机会 雪规划航空航天蓝图
 (莎阿南27日讯）雪州政府正通过子公司雪州投资促进 +几构（Invest
Selangor)，规划发展雪州航空航天蓝图，预计明年提呈雪州航空航天委员会辩论通过。掌管投资、工商业及中小型企业
事务的行政议员拿督邓章钦在州议会回答鹅麦士蒂亚州议员莫哈末希尔曼的口头提问时指出，至今，有关机构应进行三次
说明“与 此同时，州政府也跟航空航天领域业者详谈，特别是来
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2印裔部长到现场了解 
莎阿南27日讯|梳邦再也 

斯里马哈马里安曼兴都庙骚乱升 

级，两名印裔部长到现场视察了 

解情况。 

掌管国民团结及社会和谐事 

务的首相署部长瓦达慕迪和人力 

资源部长古拉今午3时30分，前往 

上述兴都庙视察，随后召开记者 

会。 

现场民众情绪局涨‘在记者 

会召开之际依然在高声叫喊，让 

记者会迟迟无法开始，直到约10 

分钟后才开始。 

瓦达慕迪表示，他与古拉此 

行目的是为了了解在此次骚乱中 

伤者的控诉。 

他指出，据伤者透露，该兴 

都庙于凌晨2时，疑遭到由土地 

发展商委派的不明人士袭击，另 

外，伤者们也因为没有受到应有 

的保护而感到气愤。 

他了解，现场民众不想搬迁 

兴都庙，因此他将会把今日所听 

到的民怨向首相马哈迪反映。 

他说，今早已和首相进行会 

议，马哈迪对此骚乱感到担心， 

过后将会与雪州大臣商谈，以解 

决兴都庙土地事件。 

他也承诺，兴都庙暂时不 

会被拆除1直到有更完善的解决 

方法；此谈话获得现场热烈欢呼 

O 

另外，古拉随后表示，他会 

与瓦达慕迪在最快的时间，与马 

哈迪见面商讨土地争议的事件。 

而据了解他们俩人在离开斯里马 

哈马里安曼兴都庙后，也直接前 

往首相署会见首相。 
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2印裔部长到现场了解
莎阿南27日讯|梳邦再也斯里马哈马里安曼兴都庙骚乱升级，两名印裔部长到现场视察了解情况。掌管国民团结及社会和
谐事务的首相署部长瓦达慕迪和人力资源部长古拉今午3时30分，前往上述兴都庙视察，随后召开记者会。现场民众情绪
局涨‘在记者会召开之际依然在高声叫喊，让记者会迟迟无法开始，直到约10分钟后才开始。瓦达慕迪表示，他与古拉此
行目的是为了了解在此次骚乱中伤者的控诉。他指出，据伤
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促援国家土地法解决问题 
吉隆坡27日讯|兴权会2.0 

促请首相敦马迪援引国家土地 

法，让梳邦再也斯里马哈马里 

安曼兴都庙与其他兴都庙的土 

地问题彻底解决。 

「我们呼吁，马哈迪勿向 

巫统的种族主义议程低头，让所 

有兴都庙拥有土地拥有权，全面 

和永久地解决类似土地问题。」 

兴权会今日发出公开信致 

首相敦马哈迪、副首相拿督斯 

里旺阿兹莎和雪州务大臣阿米 

鲁丁。 

信中提及，兴都庙深根在 

大马历史版图，兴都徒的膜拜 

场所不应该面对如此残忍的对 

待，更何况联邦宪法第11条文 

保证宗教自由，必须延伸保护 

所有的兴都庙。 

「这件事涉及公众利益， 

只要雪州大臣阿米鲁丁愿意 

援引1965年国家土地法第76 
条（aa ) (ii)(3)和第116条文 

(1 ) ( d ) (4)，并与 1 960年 

(5 )第3 ( 1 ) 土地征用法和 

1976年地方政府法同读，就可 

以解决这起兴都庙土地争议事 

件。:J 
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SUMMARIES
促援国家土地法解决问题
吉隆坡27日讯|兴权会2.0促请首相敦马迪援引国家土地法，让梳邦再也斯里马哈马里安曼兴都庙与其他兴都庙的土地问题
彻底解决。「我们呼吁，马哈迪勿向巫统的种族主义议程低头，让所有兴都庙拥有土地拥有权，全面和永久地解决类似土
地问题。」兴权会今日发出公开信致首相敦马哈迪、副首相拿督斯里旺阿兹莎和雪州务大臣阿米鲁丁。信中提及，兴都庙
深根在大马历史版图，兴都徒的膜拜场所不应该面对如此
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李存幸部宇嗶争社费团按 
吉隆坡27日讯民主行动党社会主义青 

年团（社青团）将会在周日（12月2日）上午 

10时，举行2018年社青团代表大会，并会进 

行3年一度的改选，迎来新任总团长。 

新任总团长将会从两名候 

选人中，即霹雳州兵如港区州 

议员李存孝及彭亨州都赖区州 

议员邹宇晖两人之间诞生。 

社青团今天在一篇文告中 

表，原任总团长黄家和、署 

理团长黄庆伟及总秘书刘致绲 

将会因年龄限制而卸任，其中 

一名原任副团长阿鲁古玛则选 

择不竞选，5名直选高职当中， 

只有柔佛州行政议员廖彩彤寻 

求蝉联。 

据最后的提名形势’总团 

长及署理总团长出现两位候选人 

直接对垒，分别是总团长职，两 

名候选人李存孝及邹宇晖、署理 

团长候选人则是冯晋哲（沙巴路 

阳区州议员）及张玉刚（彭亨州 

丹那拉打州议员）。 

副团长候选人方面则出现 

6名候选人竞逐4个副团长的席 

位，候选人包括崔慈恩（霹雳州 

桂和区州议员）、廖彩彤（柔佛 

州柔佛再也州议员）、莫迪比摩 

(砂拉越马斯加丁国会议员）、 

莫哈末沙基尔（雪兰莪莎阿南市 

2018年社青团改选候选人 

—总团长(选其中一位） 

^署理团长(选其中一位） 

—副团长(选其中四位） 

秘书（不战而胜） 

o邹宇晖 彭亨 

e李存孝 霹雳 

0张玉刚 彭亨 

0冯晋哲 沙巴 

o崔慈恩 霹雳 

0廖彩彤 柔佛 

€>莫迪比摩 砂拉越 

0莫哈末沙基尔 雪兰莪 

O沙迪史 槟城 

0雪芙拉（菝菝） 彭亨 

郑鸿杰 雪兰莪 

议员）、沙迪史（槟城答眼达南 

州议员）以及雪芙拉（彭亨州吉 

打里州议员）。 

社青团总秘书一职则只有 

一个提名，即前任雪州社青团 

团长郑洪杰不劳而获，担任总 

秘书。此外，大会也一共有32 

名候选人竞逐1 5个全国理事的 

名额，当中只有8位是原任全国 

理事，其他的都是新人。 
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SUMMARIES
李存幸部宇嗶争社费团按 吉隆坡27日讯民主行动党社会主义青
年团（社青团）将会在周日（12月2日）上午10时，举行2018年社青团代表大会，并会进行3年一度的改选，迎来新任总
团长。新任总团长将会从两名候选人中，即霹雳州兵如港区州议员李存孝及彭亨州都赖区州议员邹宇晖两人之间诞生。社
青团今天在一篇文告中表，原任总团长黄家和、署理团长黄庆伟及总秘书刘致绲将会因年龄限制而卸任，其中一名原任副
团长阿鲁古玛
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申请1亿解决沙登塞车 
莎阿南27日讯|沙登大街在过去20 

年来面对交通阻塞问题，尽管当地曾展 

开小型提升工程，惟阻塞问题仍无法全 

面解决，史里肯邦安州议员欧阳捍华促 

请州政府和中央政府配合，一劳永逸解 

决问题。 

雪州行政议员依兹汉在雪州议会 

口头提问环节，回答欧阳捍华针对沙登 

大街和布特拉柏迈路交通阻塞问题时表 

示，鉴于该路段属中央政府管辖，雪州 

公共工程局已经提呈建议书，申请1亿 

令吉拨款，将当地4条车道提呈至6条车 

道。 

展开全面性提升计划 

欧阳捍华表示，从白沙罗蒲种大 

道（LDP )通往新街场大道中，共有4个 

瓶颈，包括沙登柏兰岭主要道路、英达 

路、武吉沙登3/1路、乐斯达里柏兰岭主 

要道路和乐斯达里柏兰岭1主要道路。 

「依兹汉所提及的提呈计划，仅解 

决当地前半段的瓶颈问题，其他的衔接 

处，包括乐斯达里柏兰岭主要道路和英 

达路皆面对严重阻塞问题，政府应在衔 

接处兴建高架天桥，舒缓交通阻塞。• 

「如今，希盟政府已执政中央， 

州政府和中央政府应配合，展开全面性 

提升计划，以真正解决当地交通阻塞问 

题。• 
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申请1亿解决沙登塞车
莎阿南27日讯|沙登大街在过去20年来面对交通阻塞问题，尽管当地曾展开小型提升工程，惟阻塞问题仍无法全面解决，
史里肯邦安州议员欧阳捍华促请州政府和中央政府配合，一劳永逸解决问题。雪州行政议员依兹汉在雪州议会口头提问环
节，回答欧阳捍华针对沙登大街和布特拉柏迈路交通阻塞问题时表示，鉴于该路段属中央政府管辖，雪州公共工程局已经
提呈建议书，申请1亿令吉拨款，将当地4条车道提呈至6条
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55隳料工氧U所合達 
雪兰莪 
立法议会 

莎阿南27日讯雪州行政议员 

许来贤表示，雪州瓜拉冷岳共有55 

间再循环塑料工厂，其中非法工厂 

有33间，17间属合法，其余5间在 

审核中。 

「除了瓜拉冷岳外，巴生港口和依约 

皆有非法再循环塑料工厂，瓜拉冷岳的非 

法工厂主要设立在农业地段，且靠近住宅 

区，每当工厂释放烟霾时，毗邻的居民可 

感受到强烈的臭味，并作出投报。」 

「而巴生港口的非法工厂则是设立在 

较住宅区远的地点，包括工业区，因此没 

有居民作出投报。」 

发停止操作通知书 

他表示，国家固体废料管理局 

(JPSPN )在今年1•月2日召开的会议中， 

已经指示非法业者清空工厂，并出售一切 

产品和废塑料给予拥有塑胶废料进口准证 

(AP )的工厂° 

「同时，地方政府已发出停止操作通 

知书给予相关工厂，并开出罚单给工厂业 

者。瓜拉冷岳县土地局也发出7 ( A )通知 

许来贤（站者 

处理。 

表示，雪州政府无意全面禁止塑胶废料的进口，以在雪州境内 

书给地主，以便在期限内恢复土地用途， 

否则土地将被扣押。」 

许来贤今日在雪州议会口头提问环 

节，回答士江岗州议员阿末尤努斯有关洋 

垃圾课题时，如是指出。 

进口准证遭滥用 

另外，依约州议员依德利斯阿末询及 

为何再循环塑料会从中国、印尼和泰国等 

国家运送至我国，以及州政府如何解决问 

题。 

对此，许来贤表示，前朝政府在执政 

时发出进口准证工厂，导致发生准证遭滥 

用的问题。 

「事实上，国内还有合法再循环塑料 

工厂，是依据程序和规定运作。若政府全 

面禁止进口，将对合法工厂不公，尤其是 

他们已投入近百万令吉购买先进机器。」 

「无论如何，政府已经禁止肮脏塑料 

再运至大马，相信问题将获得解决。」 

巴生港口州议员阿兹米占提及，当地 

有许多非法工厂设在河边，导致污染问题， 

希望环境局和地方政府采取对付行动。 

许来贤表示，一些非法工厂是设立在 

棕油地段，让执法单位难以追查，无论如 

何，希望州议员可提供地址等详情，让有 

关单位立即展开调查。 
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SUMMARIES
55隳料工氧U所合達雪兰莪立法议会莎阿南27日讯雪州行政议员许来贤表示，雪州瓜拉冷岳共有55间再循环塑料工厂，其
中非法工厂有33间，17间属合法，其余5间在审核中。「除了瓜拉冷岳外，巴生港口和依约皆有非法再循环塑料工厂，瓜
拉冷岳的非法工厂主要设立在农业地段，且靠近住宅区，每当工厂释放烟霾时，毗邻的居民可感受到强烈的臭味，并作出
投报。」「而巴生港口的非法工厂则是设立在较住宅区远的地点，包括工业区，
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莎阿南27日讯|雪州议 

长黄瑞林警告，邓普勒公园州 

议员莫哈末沙尼若继续孤行己 

见，拒绝穿西装出席州议会， 

则可能面对禁足处分。 

黄瑞林今日接受媒体访问 

时表示，他已公开训斥莫哈末 

沙尼，并解释为何不可穿马来 

服装，无奈后者今日再次以马 

来服装出现在州议会厅。 

或被禁足州议会 

「或许他觉得自己没有 

犯错，不过我要劝告他，若明 

天继续以马来服装出现，议长 

可以援引议会常规第87条文， 

行使议长权力，将他禁足州议 

黄瑞林也说，尽管议会入 

口处的服装告示牌，的确允许 

乂、马来服装的穿著，但这是针对 

公众和游客的指示，州议员出 

席州议会则需穿西装。 

「尽管雪州议会并没有穿著指 

南，但未来不排除会把穿著规范列入议 

会常规。」 

注 

莫哈末沙尼周二继续身穿马来服 

装出席州议会，成为焦点。 

-徐慧羑-
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莫哈末尼续穿马来装莎阿南27日讯|雪州议长黄瑞林警告，邓普勒公园州议员莫哈末沙尼若继续孤行己见，拒绝穿西装出
席州议会，则可能面对禁足处分。黄瑞林今日接受媒体访问时表示，他已公开训斥莫哈末沙尼，并解释为何不可穿马来服
装，无奈后者今日再次以马来服装出现在州议会厅。或被禁足州议会「或许他觉得自己没有犯错，不过我要劝告他，若明
天继续以马来服装出现，议长可以援引议会常规第87条文，行使议长权力，将他禁足州
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雪行政议员愿公开道歉 
莎阿南27日讯|雪州行政 

议员甘纳巴迪劳因指控「一群 

穆斯林」攻击梳邦再也斯里马 

哈里安曼兴都庙，引发争议。 

对此，甘纳巴迪劳表示，若可 

以协助缓和目前的紧张局势， 

他愿意公开道歉。 

他表示，若公开道歉可以 

让各造冷静‘他愿意这么做。 

不过，他强调，目前最重要的 

是如何专业地解决问题。 

「我的问题是，为什么一 

群人会在凌晨带著武器进入兴 

都庙，动机是什么？又是谁雇 

请他们？为什么这件事情没有 

给予关注？」 

甘纳巴迪劳也是行动党哥 

打阿南莎州议员。他是于今曰 

出席雪州议会时，被媒体追问 

时这么表示。 

据媒体报导，甘纳巴迪劳 

周一通过个人面子书，针对兴 

都庙骚乱事件发表声明，并在 

声明中指控「一群穆斯林」攻 

击该兴都庙，结果招致马来组 

织的批评。 
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雪行政议员愿公开道歉
莎阿南27日讯|雪州行政议员甘纳巴迪劳因指控「一群穆斯林」攻击梳邦再也斯里马哈里安曼兴都庙，引发争议。对此，
甘纳巴迪劳表示，若可以协助缓和目前的紧张局势，他愿意公开道歉。他表示，若公开道歉可以让各造冷静‘他愿意这么
做。不过，他强调，目前最重要的是如何专业地解决问题。「我的问题是，为什么一群人会在凌晨带著武器进入兴都庙，
动机是什么？又是谁雇请他们？为什么这件事情没有给予关注？
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指南更全面重推非法工厂漂白 
莎阿南27日讯|为了解决雪州非法 

工厂问题，州政府将重新推出「雪州精明 

非法工厂漂白计划」，并拟定更全面的指 

南，鼓励业者参与。 

「州政府从2006年7月开始至201 5年 

12月31日，曾展开非法工厂漂白计划，其 

中在2016年至2017年，共有630间非法工厂 

成功漂白。」 

「近来许多业者反映，他们要求参与 

漂白计划。雪州非法工厂委员会在今年7月 

23日的会议决定，将展开漂白2.0计划。j 

他今日在雪州议会上表示，州政府在 

今年10月10日至12日曾举办非法工厂漂白 

计划指南工作坊，以拟定更全面的指南， 

鼓励工厂业者参与漂白计划。 

放宽部分条规 

「雪州部分非法工厂已存在多年，因 

地方范围的限制，无法完成漂白计划所规 

定的条规。因此，新漂白计划将放宽部分 

条规。」 

他表示，该计划一旦获得雪州行政议 

会通过后，将对外公布详情。 
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指南更全面重推非法工厂漂白
莎阿南27日讯|为了解决雪州非法工厂问题，州政府将重新推出「雪州精明非法工厂漂白计划」，并拟定更全面的指南，
鼓励业者参与。「州政府从2006年7月开始至201
5年12月31日，曾展开非法工厂漂白计划，其中在2016年至2017年，共有630间非法工厂成功漂白。」「近来许多业者反
映，他们要求参与漂白计划。雪州非法工厂委员会在今年7月23日的会议决定，将展开漂白2.0计
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雪州安理会召开紧急会议 
莎阿南27日讯|他今日发 

表文告表示，州政府当务之急是 

恢复社会秩序，确保当地一切如 
常° 

他也敦促，各界停止发表会 

导致情况恶化的声明，同时要求 

各界携手合作，以便恢复社会秩 

序，确保情况受控。 

大臣访受伤消拯员 

「雪州政府相信，执法单位 

将会针对这起骚乱事件展开调查 

及采取适当的行动。州政府将会 

全力配合执法单位，以期尽速恢 

复社会的秩序。」 

阿米鲁丁今早也前往医院探 

A 

mt. , 
阿米鲁丁（右）慰问莫哈末阿迪的家属。 

访在执行任务时，被暴徒致伤的 

消拯员莫哈末阿迪。他严厉谴责 

暴徒攻击执勤人员的行为。 

「州政府将会承担莫哈末阿 

迪的医疗费用，并祈祷莫哈末阿 

迪早日康复。」 
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SUMMARIES
雪州安理会召开紧急会议
莎阿南27日讯|他今日发表文告表示，州政府当务之急是恢复社会秩序，确保当地一切如常°他也敦促，各界停止发表会导
致情况恶化的声明，同时要求各界携手合作，以便恢复社会秩序，确保情况受控。大臣访受伤消拯员「雪州政府相信，执
法单位将会针对这起骚乱事件展开调查及采取适当的行动。州政府将会全力配合执法单位，以期尽速恢复社会的秩序。」
阿米鲁丁今早也前往医院探Amt.,阿米鲁丁（右）慰问
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半年83制造业项目近31亿投资额 
莎阿南27日讯|雪州行政议员拿督 

邓章钦表示，从今年1月至6月，州政府 

共批准83个制造业项目，总投资额达30 

亿9584万6952令吉。 

「其中，外国投资额占15亿7125万 

1260令吉或50%，而本地投资额占15亿 

2459万5692令吉或50%。」 

他表示，根据2016年至2018年大马 

投资发展局（MIDA )数据显示，雪州共 

有527个制造业项目，共提供3万1165个 

工作机会。 

「雪州2016年投资额达79亿8076万 

7374令吉、2017年达55亿9248万1619令 

吉、而今年1月至6月达30亿9584万6952 

令吉，总投资额为165万6909万5945令 

吉。」 

此外，邓章钦表示，州政府透 

过子公司雪州投资促进机构（ Invest 

Selangor )正在拟定雪州宇航蓝图，预计 

明年可提呈至雪州宇航理事会会议。 

「目前已经召开3次商讨会，以确保 

蓝图的有效率，同时，也将提出相关建 

议，鼓励雪州中小型企业参与，提高其 

竞争力。」 
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半年83制造业项目近31亿投资额
莎阿南27日讯|雪州行政议员拿督邓章钦表示，从今年1月至6月，州政府共批准83个制造业项目，总投资额达30亿9584万
6952令吉。「其中，外国投资额占1 5亿7 1 2 5
万1260令吉或50%，而本地投资额占15亿2459万5692令吉或50%。」他表示，根据2016年至2018年大马投资发展局（M
IDA )数据显示，雪州共有527个制造业项目，共提供3万
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興都廟骚亂事件 

_酬 
：>：-辆紧急医药援救服务消拯车遭暴徒打破车1；，车.内，兮.；^ 

：.资哈本何奇 名消拯人员莫哈末阿奇（小图）被拉出来殴打至童伤，..同，：義聽 

„ M七命甸入昏迷’仍在加护病房接受观察。 

^， 未婚妻爲昏迷消極員禱吿1 

tt，趕快11來” 
(八打灵再也27日讯）“你很坚强，赶快醒 

来，拜托你。为我的未婚夫（莫哈末阿奇）祈 

祷，我不坚强，无法看你这样。’1 

在施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙骚乱事件中受重伤 

的消拯员莫哈末阿奇的未婚妻努鲁娜吉哈向在脸书向未 

婚夫喊话，要他坚强赶快醒来。 

促民众勿散播不实消息 

她也在脸书帖文要求民众不要散播不实消息，其未 

婚夫目前仍活着，并要求大家为他献上祝福。 

据了解，莫哈末阿奇原本计划下个月杪与未婚妻结 

婚。 

被拉出车外打至骨折肺破裂 

到施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙外扑灭轿车火势， 

但却被暴徒强拉出消拯车外打至重伤的消拯员莫哈末阿 

奇，只有24岁。 

据雪州消拯局一名不愿具名发言人指出，隶属梳邦 

再也消拯局紧急医药援救消拯车的莫哈末阿奇是于今日 

凌晨1时左右与同僚一起出队去现场扑灭暴徒纵火焚烧 

的轿车，不料到了现场后，当时坐在紧急医药援救消拯 

车（EMRS )前座的他竟被暴徒拉下车殴打。 

他说，虽然其余数名消拯人员遭在场的一些印裔兴 

都教信徒救下，但莫哈末阿奇却被人打至肺部破裂及肋 

骨骨折，奄奄一息的被送院治疗。 

“消防车及紧急医药援救消拯车也被严重破坏，车 

窗全数被击破，轮胎也被刺破，其中一辆车的后门还被 
扯脱。” 

8消拯員滅火遭圍攻急撤 

消 防及拯救局总监拿督莫哈末韩丹指出，8名前 

往USJ25区施菲尔斯里马哈马廉曼兴都庙附近 

灭火的消拯人员，因遭到围攻只能紧急撤离该处，放弃 

救火。 

莫哈末韩丹今日到首邦市医药中心探望莫哈末阿 

奇后说，8名消拯人员分乘一辆消防车及一辆紧急医药 

援救服务消拯车到场后，当时四周的氛围仍算平静，不 

料在消拯人员下车要趋近正焚烧的轿车救火时，-批暴 

徒突然冲往消防车方向，莫哈末阿奇也被暴徒拉下车打 

m 

Nurui NajjJiah 
2 hfs • O 

Tunang saya masih selarnat Tig la hentikan 
yg bukan2. Doakan dia, Muhammad Adib 
See Translation 
O'-aO 847 Comments 1,11G shares 

努鲁娜吉哈促请民众不要散播不实消息 

租萊達：原訂12月杪結婚 

重傷消拯員危殆 
祖莱达到兴都 

庙巡视了解情况。 

f ± 3屋及地方政府部长祖莱 

历达说，莫哈末阿奇疑是 

遭众多滋事者践踏而导致昏迷，目 

前依赖生命维持系统(Life support 
system )在加护病房接受治疗，情 

况危急 

她今日在首邦市医药中心了 

解莫哈末阿奇的情况后说，莫哈末 

阿奇的肺部严重受伤和助骨骨折， 

呼吸有问题，从人院至今血压仍偏 

低，没有上升或下降，目前有5个 

专科医生在24小时照顾他 

打 这是令人难过的事。 

她表示，这是消拯局首次发 

生消拯员在执行任务时被殴打的事 

件；当局日后在遇到类似情况时， 

将会委派更多消拯员，并先跟警方 

及地方政府协调后才行动。 

她说，政府-定会为莫哈末 

阿奇提供金钱上的援助，承担他的 

医药费，而她也会做他的担保人， 

万一医药费上有任何不足，她会负 

责。 

截至下午3时30分，前来探访 

针对有传闻指滋事者可能有吸 

毒或喝酒时，她表示不清楚，不过 

相信警方有足够的证据采取行动。 

祖莱达说，消拯员是公务员， 

而且值勤时已身穿制服，并乘坐消 

防车抵达现场，但竟然遭滋事者殴 

者包括祖莱达、首相署部长拿督慕 

加希、上议院主席丹斯里威尼斯瓦 

兰、雪州大臣阿米鲁丁、全国总警 

长丹斯里弗兹及全国消拯局总监拿 

督莫哈末韩丹。 

威尼：免再引騷亂“信徒勿再聚集廟內” 

±议院主席丹斯里威尼斯 

瓦兰呼吁群众，尤其是 

信徒不要再聚集和包围斯里马哈马 

廉曼兴都庙，特别是在发生纵火与 

伤人事件后，以免挑起不必要的情 

绪进而导致场面失控，并交由警察 

维持秩序。 

他也谴责发表演讲，煽动群众 

去破坏One Citv总部的集会者，要 

求警方一定要彻查煽动群众情绪者 

的真实身分及其目的。 

促彻查煽动群众情绪者 

威尼斯瓦兰也是国大党主席。 

他今日在上议院主席办公室召开新 

闻发布会时说，过去2晚在该兴都 

庙发生的不幸事件，与种族纠纷无 

关。 

他呼吁各方停止将课题政治 

化，让希盟政府及相关部长去探访 

伤者，并与庙方管理层会面以解决 

问题。 

“我昨日已经代表国大党到访 

该庙，同时移交2万令吉拨款给庙 

煽动紧张或制造混乱，以推动自己 

的议程。 

他表示，警方在民众的协助与 

合作下，必须追查和逮捕造成这场 

冲突事件的暴徒。同时当局也必须 

向民众发出一个严正的信息，即不 

会容忍任何形式的暴力或攻击性行 

为，这也不能解决任何问题。 

诚信党青年团：警须采行动 

诚信党青年团团长莫哈末三尼 

呼吁执法单位，特别是警方彻查兴 

都庙发生的骚乱事件，并尽快采取 

行动，以避免骚乱者逃脱。 

“要尊重及以负责任的方式推 

崇宪法保障的言论自由，而不是藉 

此成为达到廉价的政治目标。” 

ABIM ：民众宜冷静 

马来西亚穆斯林青年运动 

(ABIM )主席莫哈末来密呼吁民 

众不要受兴都庙骚乱事件的影响， 

而是保持平静的态度。 

W) 

哈迪：好好問談 

各方應讓事件降溫 
斯兰党主席拿督斯里哈迪阿旺呼吁各界人士 

冷静看待兴都庙骚乱事件，并促请涉及各方 

坐下来好好商谈，以让事件降温。 

他今日发文告说，伊党一直在关注这事件进展，各 

界人士须冷静下来和真正了解这事件背后的真相，以免 

触犯宗教和种族敏感。 

他强调，-切应以各族团结及和谐为重，任何一方 

都必须尊重各自的宗教权利，尤其是发展商更需要照顾 

种族及维护宗教之间的敏感。 

他说，当发生敏感冲突时，无论是任何一方，领袖 

或人民代议士皆责无旁贷，必须即刻前往阻止及协调， 

以免有关事件越演越烈，衍生到无法收拾的局面。 

该庙，同时移交2万令吉拨款给庙 

方以维修遭破坏的建筑。集会者破 

坏庙宇、打伤执法人员、纵火烧车 

等行为，是不能被接受的，国家也 

无法承受类似事件的代价。” 

他强调，身为上议院及国大党 

主席，他支持警方所采取的•切行 

动，认为警方已经克尽本分，外界 

不应责怪警方，更何况骚乱事件也 

不是警方所致。 

民政党：保持冷静勿添乱 

民政党主席拿督刘华才呼吁所 

有国民在兴都庙冲突事件上，保持 

冷静；警方已证实此事件没有涉及 

种族因素，各方不应骑劫此事件， 

他表示，身为负责任的大马人 

应该避免陷人有心人所挑起的种族 

偏见，并保持宽容及互相尊重的精 

神。 

公青团：警方须严密监督 

公青团副团长赛巴里认为，执 

法单位必须严密监督发生骚乱事件 

的兴都庙，以避免再次发生引起紧 

张的骚动，进而引起当地居民的焦 
虑。 

“这事件已进人第二天，执法 

单位必须预防在该处举办无论任何 

形式的集会，以避免情况进•步恶 
化。” 
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f JALAN BALAI RAYA C 
\ 40150 SHAH ALAM 

市政厅承包商在梳邦新村重新安装没有中文字的路牌 

只有馬來文 

K筘躕柑 
链新路牌 

，曾正文说，沙亚南市政厅已于数日前完成梳邦新村重新安装路牌工作。 mm 

^ 報追•鋰口」婷 

(八打灵再也27日讯）梳邦新村装上新 

路牌了 ！ 

梳邦新村村长曾正文向《大都会》社区报记者 

表示，沙亚南市政厅已于上个星期六完成安装新路 

牌工作，取代早前的中巫双语路牌。 

“市政厅承包商在没通知我们的情况下，前往 

文，完全没有爪夷文或中文字。 

他说，村民都为中文双语路牌风波深感遗憾和 

无奈，村民对安装中文双语路牌期待已久，为何偏 

偏发生该风波。 

曾正文指出，梳邦新村有2000多名村民，华裔 

人口占98%。 

“梳邦新村以前人口多达5000人，惟这10年来 

工业发展，人口逐渐缩减至目前的两千多人。” 

村民曾建議設4語路牌 

梳， ：邦新村发生双语路牌风波后， 

《大都会》社区报记者走访该村 

时，当地村民建议当局在村内设置4种语文 

路牌，除了让各族人民，包括外国人都能看 

懂路名，也可促进各族之间的关系。 

•曾正文：沙亚南市 

政厅已完成安装44个 

新路牌工作。 

mmi 

雪蘇丹諭令拆雙語路牌 

沙亚南市政厅在11月中于 

梳邦新村安装44个中文双语路牌 

后，惟雪州苏丹沙拉弗丁殿下于 

本月19日谕令州政府，最迟必须 

在12月11日的苏丹华诞前，撤下 

所有在沙亚南区内的双语路牌。 

较后，村内不少双语路牌的 

中文字体被有心人遮盖，但仍有 

部分尚保留中文路名；没有被遮 

盖中文字的部分主要路段路牌则 

遭蓄意破坏，或以涂鸦遮盖中文 

字体。 

同时，市政厅在11月20曰 

展开拆除工作，并在24小时内拆 

完所有中文路牌。 
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直呼YB非"Yang Berhormat" 

又一州議員被議長提醒 

奈災 
臣難 
數援 
口 口 

有金 

s不 
sg 

金高 

他说 

难援助金 

(沙亚南27日讯）继昨 

日公正党斯里斯迪亚州议员 

哈利梅被雪州议长黄瑞林提 

#州大臣阿米鲁丁表示，雪州政府冃 

^前并未打算提高灾难受害者的援助 

金，尤其雪州已有好几个单位都有类似的援 

助金来协助受害者。 

他说，州政府目前透过雪州特别天灾基 

金(Tabung Bencana Khas Negeri Selangor )发 

放援助金，对于火灾受害者最多可得500令吉 

(100%烧毁）以及250令吉（部分烧毁）。 

阿米鲁丁今早回应圣淘沙古纳拉加口 

头提问时指出，除了雪州特别天灾基金，天 

灾受害者也可透过社会福利局申请灾害援助 

金，包括屋子遭逢灾难损毁，可获最高5000 
令吉° 

“对于穆斯林者，可透过达鲁依山伊斯 

兰基金(YIDE )申请最高300令吉援助金；也 

可向雪州义捐理事会（LZS )申请援助金，分 

别为水灾灾害最低100令吉、土崩或风灾300 
令吉，以及火灾最低500令吉到最高5000令 
吉。” 

雪兰莪子民后裔基金会（YAWAS )也有提供灾 

每名已向该基金会注册的子女可得200令吉《 

西蒂瑪麗亞：明年起 

加強推雪健康生活計劃 
g政议员西蒂玛丽 

14亚表示，州政府 

将在2019年加强雪州健康生 

活计划（Program Gaya Hidup 
Sihat )，以提高人民对于各 

方面照顾健康的觉醒。 

她说，针对上述计划， 

雪州政府可进一步降低传染 

病的趋势，并减轻未来医疗 

费用的负担。 

她回答行动党莲花苑区 

州议员黎潍福的口头提问时 

指出，雪州政府已通过雪州 

健康卫生辅助计划拨款500 
万令吉来减轻洗肾患者的负 

担，截至2018年11月16日， 

共有1120个申请获批，并有 

315名患者提出申请。 

大臣：培訓專業選手 

雪擬電競長期發展藍圖 
#州大臣阿米鲁丁表 

示，州政府为逐渐 

受欢迎的电子竞技活动拟定 

长期发展蓝图，培训更多专 

业的电竞选手。 

他回答土团党龙溪区州 

议员阿希夫的口头提问时指 

出，电竞活动在2016年开始 

在电视I .直播，并获得超过 

75万观看人次：而2018年则 

达到10万观看人次。 

他说，雪州政府在2018 

年雪州电子竞技比赛中，祭 

出高达25万令吉的总奖金， 

吸引大批选手参加；Astro 
体育台今年也在电竞比赛期 

间，连续两R的早上8时至 

下午6时进行直播，让观众 

可直接透过该电视台观赏比 

他表示，政府已栽培出 

数名专业选手，并有信心在 

拟定的长期发展蓝图里，可 

栽培更多的选手。 

醒需注意用词后，雪州行政 

议员西蒂玛丽亚今日再犯下 

同样的错误。 

西蒂玛丽亚在口头提问 

环节时，直接称呼诚信党邓 

普勒公园州议员莫哈末沙尼 

为“YB”，被黄瑞林直接 

打断其谈话，要求她必须以 

"Yang Berhormat"来称呼 

所有行政议员及州议员。 

蔡偉傑盼雪與私人界配合 

提供醫療優惠服務 
/，乂正党万挠区州议员蔡伟杰建 

A议州政府不要只是在健康关 

怀卡计划（KAD PEDULi S1HAT )提供 

津贴予指定的诊疗所，也可以与大型 

企业所履行的社会企业责任（CSR ) 
计划互相配合| 

他参与辩论明年度雪州财政预算 

案环节时说，州政府不妨与私人界配 

合，以便有足够的财力支援来提供折 

扣予各种医疗与健身器材，为雪州子 

民打造健康的生活。 

他说，倘若雪州子民拥有健康的 

生活，意味着他们到诊所的使用率将 

会减少，同时政府用于补贴该健康关 

怀计划的成本也会减低。 

促关注各区基设防水灾 

•蔡伟杰建议州 

政府不要只是在 

健康关怀卡计划 

提供津贴予指定 

的诊疗所，也可 

以与大型企业所 

履行的社会企业 

责任计划互相配 

合。 

#盟行动党首邦市 

胃州议员黄美诗与 

诚信党摩立区州议员哈斯 

努，各别支持与欢迎梳邦再 

也市议会升格为市政厅，以 

及瓜拉冷岳县议会升格为市 

议会。 

下午参兴辩论雪州财政预算 

案时，异口同声行发上述意 

见。 

一旦升格 

應加強財務管理 

他们也提醒，-旦各别 

的县市议会升格之后，应加 

古納拉加譴責興都廟騷亂暴徒 

州政府應介入平息風波 
Vk/•都庙骚乱风波 

，入引起全国高度 

关注，而雪州议会也有不 

少议员开声声援受伤的消 

拯员和谴责制造骚扰的滋 

事者，其中圣淘沙区州议 

员古纳拉加今日公开呼吁 

州政府应介人调解此事， 

让风波尽快平息。 

尽管古纳拉加于州 

议会上辩论财政预算案时 

提起许多施菲尔斯里马哈 

廉曼兴都庙过往的资料， 

包括涉及到国阵政府和发 

展商等资料，不过雪州行 

政议员邓章钦却质问有关 

地段是私人地，州政府本 

来就无法干预。 

轰埠区州议员沙勒 

胡丁则打岔提醒此课题敏 

感，应谨慎发言，尤其作 

为州政府，应尊重法律。 

不过，古纳拉加则 

认为他手中的资料可让 

各州议员过目及查证，而 

他之所以在州议会提起此 

事，就是希望州政府能协 

助协调。他说，由于此事 

涉及多方，可能有幕后者 

在操纵此课题，必须要揪 

出，避免衍生更大风波。 

他披露，州政府必 

须作为“协调者”处理此 

事，包括可要求发展商、 

兴都庙负责人及相关单位 

坐下来协商，以拟出最好 

的解决方案。 

須擬廟宇搬遷作業程序 
纳拉加表示，州政府也必须 

M拟出一套合适的庙宇搬迁作 

业程序，以便往后处理庙宇搬迁时， 

不会衍生其他问题® 

他建议州政府可以成立特别委员 

会全权处理庙宇搬迁课题s 
他说，很多印裔社群早期住在 

园丘，被允许在园丘内设兴都庙和淡 

小，不过随着园丘易主后，加上新地 

主要发展有关园丘，就会发生兴都庙 

需搬迁等问题。 

“唯有制定-•套合适的庙宇搬 

迁作业程序，才能避免任何纠纷发 
生。” 

建議巴生分成兩個縣市議會 
纳拉加也建议巴生应分割成 

M两个县市议会，分别巴生南 

区和巴生北区 

他说，由于人口庞大，古晋就 

分成南市和北市，以方便进行管理。 

“巴生也是人口庞大，也应该仿效古 

晋分成两市，分别是巴生南区和北 
区a�’ 

他也提出万挠地区频发生水灾的 

问题，并促请州政府关注各地区的基 

本设施问题。 

他说，州政府应确保在市区发展 

和建设的过程中，不会产生许多发展 

后遗症，诸如水灾问题。 

“在万挠的水灾黑区，都是发展迅速的地区，基于 

基本设施不完善及排水系统工程不断进行，才会导致水灾 

频频发生。” 

他也建议州政府增加“我的雪兰莪免费巴士”川行 

路线，包括驶人尤其是没有巴士川行的住宅区和甘榜区。 

他也建议州政府将首25立方米免费水供计划的受惠 

群体，由原本建议的B40群体，扩展至M40群体，使更多 

群体受惠。 

梳邦再也市會瓜冷縣會 

2議員歡迎升格市廳市會 

嘉瑪莉亞盼警速楸暴徒 
g动党万达镇区州 

1 二r议员嘉玛莉亚谴 

责在梳邦USJ25兴都庙骚乱 

事件中，向消拯员莫哈末 

阿迪施暴的凶徒。 

受伤的莫哈末阿迪 

是隶属大马消防及拯救局 

旗下的紧急医护救援部队 

(EMRS )，现年24岁，他 

目前留院观察，需呼吸辅 

助器维持生命。 

嘉玛莉亚今午在州 

议会的财政预算案辩论时 

段，语带感伤地说，莫哈 

强尤其是财务管理方面的效 

率，谨慎发放拨款。 

哈斯努要求雪州大臣办 

公室与雪州经济发展机构在 

摩立区兴建州政府房屋，以 

提高中下阶层的人民购买房 

屋的能力。 

他也提醒雪州政府谨慎 

处理梳邦USJ25兴都庙的纠 

纷，以免让有心人炒作成种 

族课题，进而导致州政府必 

须要承担责任。 

末阿迪下个月行将举行婚 

礼，不料还未完成人生大 

事就被施暴，她希望警方 

尽早揪出凶徒，将他提控 

上庭。 

她说，我国是三大种 

族的国家，各种族应融洽 

相处及尊重彼此的宗教， 

不应发生类似的殴打和暴 

力事件。 

嘉玛莉亚是在午休时 

分，陪同雪州大臣及其他 

同僚前往医院探望莫哈末 

阿迪。 

•嘉玛莉亚谴责 

向消捶员莫哈 

末阿迪施暴的凶 

徒。 

音美詩： 

王程為i撥款應提升路況 

黄 美诗则指 

出，雪州政 

府在财政预算案之中也 

有拨款予雪州公共工程 

局，因此她希望该局能 

在明年提升州内各区的 

路况。 

“我希望公共工 

程局能提升梳邦至格拉 

那再也公路，因为该路 

段并未衔接至沙亚南大 

道，因此有极高的车流 

量涌入格华芝班路 

黄美诗也遣责暴徒 

在梳邦USJ25兴都庙骚 

乱事件中，致伤-•名来 

自梳邦再也消拯局的消 

挺员。 
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SUMMARIES
直呼YB非"Yang Berhormat"
又一州議員被議長提醒奈災臣難數援口口有金s不sg金高他说难援助金(沙亚南27日讯）继昨日公正党斯里斯迪亚州议员哈
利梅被雪州议长黄瑞林提#州大臣阿米鲁丁表示，雪州政府冃^前并未打算提高灾难受害者的援助金，尤其雪州已有好几个
单位都有类似的援助金来协助受害者。他说，州政府目前透过雪州特别天灾基金(Tabung Bencana Khas Negeri Sela
After PKR Seri Setia asemblyman Halimey was being reminded by Selangor Speaker Ng Suee Lim to pay attention to
his expression, Selangor assemblyman Siti Mariah made the same mistake today. During the question-and-answer
session, Siti Mariah addressed National Trust Party`s Taman Templer assemblyman Mohd Sany as `YB`, in which she
was interrupted immediately by Ng Swee Lin and being requested to use the address `Yang Berhormat`.

Page 2 of 2

28 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 3
Printed Size: 837.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 26,320.75 • Item ID: MY0034431028

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



古毛区州议员李继香今曰呼 

WJ\吁雪州政府应追随联邦政府 

和槟州政府，尽快修宪限制雪州大臣 

任期为两届。 

她说，首相敦马哈迪于今年10月 

在国会提呈第11届大马计划中期检讨 

报告时，通过限制首相、州务大臣和 

首席部长任期为两届。 

李继香是于今午雪州议会参与 

2019年财政预算案辩论环节时指出， 

槟州政府则在11月在州议会时通过修 

宪，限制首长任期为两届，成为国内 

首个限制州首长任期的州政府。 

“既然联邦政府和槟州政府都已 

兑现之前作出的政治改革承诺，我希 

望雪州也能仿效联邦政府和槟州，尽 

快修宪限制大臣两届任期” 

促設障友基金撥款減員擔 

李 
继香建议州政府 

应设立残疾人土 

基金，直接拨款给家中有残 

疾孩子的家庭，减轻家长的 

经济负担。 

她说，尽管社会福利局 

每月拨出350令吉的福利金 

予残疾人士，但这项条件只 

限于收人少过于3000令吉的 
家庭。 

“州政府不应该限制残 

疾家庭收入，反之应该协助 

残疾孩童的家庭。” 

她说，州政府在2019 
年财政预算案中，拨出100 

万令吉作为处理流浪猫狗问 

题，不过她希望州政府也能 

关注“流浪牛和水牛”问 

應修條文管制牛群遊蕩 

李 
继香披露，雪州--

些地方面对许多牛 

群和水牛到处游荡的问题， 

不仅衍生卫生问题，也引发 

交通安全状况。 

她说，现有的1971年控 

制牛和水牛条文（Enakmen 

Mengawal Lembu-Kerbau 
Selangor )已39年未修改，已 

经不符时宜。 

“我们希望有关条文能 

获修正，确保州内的流浪牛 

只和水牛问题能获控制，并 

对付违例的牛主 

李繼香促追隨聯邦及檳州 

雪速修憲大臣限任兩屆 

t动党 

fr史里 

肯邦安州议 

员欧阳捍华指 

出，虽然他在 

州议会口头提 

问环节时询问 

州行政议员依 
兹汉，州政府 

是否有计划与 

联邦政府配 

合，以解决沙 

登大街交通阻 

塞的问题，可 

是后者似乎不 

很清楚这项课 

题_ 

也是前任 

雪州行政议员 

的他，在周二的州议会午休 

时段，向记者直批掌管雪州 

基本建设、公共设施、农业 

现代化及农基工业事务的依 
兹汉“答非所问”= 

他说，他的提问是州 

政府是否有计划与联邦政府 

合作，以解决其州选区的 

交通阻塞问题，它涉及沙登 

大街（JALAN BESAR )和 

布特拉柏迈路（Jalan Putra 
Permai ) #" 

依兹汉回应他的口头 

提问说，沙登大街与布特拉 

柏迈路是属于联邦公路编号 

FT3215，雪州公共工程局已 

向其总部，即大马公共工程 

局申请将它纳入为第十一大 

马计划下的第四项计划® 

此外，依兹汉也说， 

为纾解从布特拉柏迈至白蒲 

大道的交通阻塞问题，他经 

与该局开会商讨此事，而雪 

方讨公共工程局也在建议 

书中同其总部提出高达1亿 

令吉的申请，包括在上述大 

马计划下提升联邦公路编号 

FT3215»-

依兹汉也说，雪州公 

共工程局已指示一家私人 

公司，即Tetuan Lembah 
Penchala Sdn Bhd提升布特 

拉柏迈与白蒲大道交界处， 

有关发展准证是早在2015年 

已批出。 

欧阳捍华指出，事实 

上，沙登塞车黑区是在布特 

拉柏迈路与白蒲大道交界 

处、沙登大街与新街场大 

道，其他瓶颈路段包括柏西 

兰沙登柏兰岭、BS 3/1路、 

沙登大学岭英达路、柏西兰 

乐斯达里柏兰岭1 (Lestari 
Perdana 1 )、柏西兰乐斯达 

里柏兰岭及通往布特拉柏迈 

的路段• 

塞车问题 

困扰沙登居民逾20年 

他希望州政府能与联邦 

政府携手合作，全面提升和 

-劳永逸解决已困扰当地居 

民逾20年的交通阻塞问题 

“希盟已经执政联邦， 

雪州再没有藉口指道路是联 

邦政府的责任，我们希望雪 

州与联邦政府能互相配合与 

解决问题 

据他初步了解，沙登大 

街部分路段将由4车道提升 

为6车道，而柏西兰沙登柏 

兰岭将建高架天桥，而新街 

场大道通往无拉港也将扩建 

-条车道。 

他认为，靠近AEON霸 

级市场与大人(GIANT )霸 

级市场前的柏西兰乐斯达 

里柏兰岭 1 ( Lestari Perdana 
1 )、柏西兰乐斯达里柏兰 

岭、大学岭前与BS 3/1交界 

处都有必要兴建高架天桥， 

然而区区1亿令吉却仅能用 

作提升沙登大街往无拉港方 

向的路段》 

歐 ^ 

蜃依 

m 
霊漢 
舔答 

界非 
建所 

董問 

黃思漢：鼓勵更多廠家參與~ . | 

非法工辱漂白簡<匕 

雪州議會會議 

(沙亚南27日讯）掌管雪州地 

方政府、公共交通及新村发展事务 

的行政议员黄思汉表示，雪州非法 

工厂委员会在7月23日的会议上决 

定，简化漂白程序及提供优惠，以 

鼓励更多厂家参与该计划。 

黄思汉较后在议会厅外对媒体指 

出，雪州非法工厂漂白计划明年起将 

易名为“未获批准工厂精明计划2.0” 

(Program Smart Kilang Tanpa Kebenaran 
2.0) ° 

雪非法工廠快申請漂白 

已漂白的非法工廠 

•黄思汉：非法 

工厂漂白计划将 

于明年开始继续 

进行，也呼吁地 

主及厂家把握机 

会，赶紧申请漂 

白。 

地方政府 数目 

沙亚南市政厅 91 

八打灵再也市政厅 0 

梳邦再也市议会 0 

士拉央市议会 23 

加影市议会 236 

巴生市议会 100 

安邦再也市议会 0 

雪邦市议会 55 

瓜雪县议会 7 

瓜冷县议会 98 

乌雪县议会 16 

沙白县议会 4 

总计 630 

漂白延長6次明年續進行 

#思汉透露，雪州仍 

有逾千个非法工 

厂，其中包括双溪毛糯、梳邦 

再也及无拉港等区，他呼吁所 

有非法工厂业者需把握机会， 

在雪州政府稍微放宽部分条件 

的时候尽快申请漂白。 

“大部分非法工厂的基设 

都很差，而且也无法申请到防 

火设备，无法保障其安全，更 
无法提升其价值。” 

他说，“未获批准工厂 

精明计划2.0”是个双赢的计 

划，非法工厂业者不仅有机会 

漂白，提升工厂的商业价值， 

更不用再持有临时执照，而雪 

州政府也可收取更多税收 

黄 
思汉也说，雪州政府 

的非法工厂漂白计划 

(PPKTK )在2006年7月至2015 
年12月31日期间进行，并延长 

了6次，如今该计划将从明年开 

始继续进行。 

他透露，为了让该计划更 

具体化，当局也在今年10月10 
至12日期间，举办一场“未获 

批准工厂精明计划2.0”工作 

坊，以拟定该计划的细则，为 

厂家提供的优惠。 

他表示，雪州政府旨在鼓 

励地主及厂家踊跃参与工厂漂 

白计划，而地方政府和相关技 

术部门也同意在计划下修改一 

些条件，简化漂白程序。 

“地方政府和相关技术 

部门机构也同意在其中进行修 

改，包括规划许可要求、建筑 

类别要求、工程要求、雪州 

卫生局所批的营业执照申请 

要求，以及卫生部的营业条 
件。” 

他表示，所有已获同意的 

修订，将于来临的雪州行政议 

会上敲定，一旦敲定后，当局 

将正式宣布所有申请条件。 

雪逾630非法工廠漂白 

加影佔236間 

黄 
思汉指出，州 

内目前有多达 

630间非法工厂已被各地 

方政府与雪州土地与矿 

物局进行漂白，其中以 

加影市议会管辖区高居 

榜首，有多达236间。 

他回答希盟土团党 

士毛月州议员崙迪亚莫 

哈末诺的口头提问说， 

州政府是从2006年7月起 

至2015年12年31日推行 

非法工r漂白计划，并 

放宽条件让业者向地方 

政府将土地申请漂白， 

有关计划包括-有关措施 

包括为地主提供高达50% 
的土地用途转换税折扣 

(为期三个月），以及 

在6个月内缴付可获30% 
折扣及在9个月内缴付可 

获10%折扣 

诚信党邓普勒 

•莫哈末沙尼（右）再次罔顾议长黄瑞 
公园州议员莫哈 

林的劝告，继续穿上深黑色的马来菔与肀兰n甲，竺s 
彩色的沙笼出席州议会的议会厅及其他 

上马来服出席雪 

场合 
州议会 

議長警告莫哈末沙尼 

再不穿西裝就禁足 
I天因穿著传统马来服装到州议会而遭到训斥的希 

‘盟诚信党邓普勒公园区州议员莫哈末沙尼，今R 
再以一身黑色马来传统服装现身州议会，引起议长黄瑞林 
的“关注” ！ 

雪州议长黄瑞林强调，倘若希盟诚信党邓普勒公园 

区州议员莫哈末沙尼再次罔顾他的劝告，第三天继续穿上 

马来服出席州议会会议，他将援引议会常规第87条文，即 

“议长在议会厅有最终权力”，将他禁足• 

黃瑞林：議會或增服裝規則 

•黄瑞林说，若 

莫哈末沙尼再次 

罔顾他的劝告， 

继续在周三穿上 

马来服出席州议 

会会议，他将援 

引议会常规第87 
条文将他禁足。 

黄 
瑞林说，国会有制定服装指 

，南，但雪州议会的议会常规 

却没有服装指南，也没有规定州议员 

必须穿西装出席雪州议会，然而，所 

有议员都必须依照惯例穿西装出席州 

议会@ 

他在州议会午休时段受记者追问 

有关莫哈末沙尼继周一之后，周二出 

席会议时依然没有穿西装出席一事指 

出，他已提醒后者要穿西装赴会，但 

他似乎还是不明白，认为他穿马来服 
出席是“符合国情”，也觉得自己没 

有犯错 

“可能他还是新人（新议员）， 

所以认为自己并没有错，所以今天继 

续以马来服出席会议。” 

他说，未来若有需要的话，我们 

(州议会）会在议会条规内增加服装 

规则« 

他指出，除了周五会给予特别通 

融之外，所有州议员在其余天数都必 

须穿西装出席，而其议长办公室在发 

函通知议员出席会议时，也会特别强 

调这事项。 

莫哈末沙尼罔顧勸告 
‘所 有议员开会时，都必 

须根据议会常规，我 

相信他最终会明白，毕竟他是新人， 

我会给予机会，不过下不为例。” 

莫哈末沙尼昨天是穿上粉红色的 

马来服出席会议，引起全场瞩目；尽 

管黄瑞林已即时提出警告，但他今天 

仍穿上深黑色的马来服配上彩色的沙 

笼赴会。他说，早在六七年前，曾有 

一名印裔议员向时任议长邓章钦的办 

公室申请穿上印度服装出席会议，结 

果被邓章钦拒绝。 

“除非议员有提出申请，我们才 

黃瑞林：方向正確 

雪預算案開銷均衡 
•州议长兼适耕 

M庄区州议员黄 

瑞林强调，尽管面对经济 

局势不明朗的影响，雪州 

政府2019年财政预算案依 

旧制定均銜开销（发展与 

行政各占•半），值得赞 

赏。 

他也说，勇敢改革福 

利计划以帮助真正有需要 

的人，更是难得的勇气。 

他表示，日前刚由 

雪州大臣阿米鲁丁在州议 

会提呈的雪州2019年财政 

预算案，制定发展与行政 

开销各占-半的正面预算 

案，代表雪州政府走在正 

确方向，即严格控制州政 

府行政开销，也不忘发展 

州属的重要性。 

“当然，最理想开 

销拨款，是发展开销占更 

大比例，以刺激州内经济 

发展，但相较各州甚至联 

邦政府，雪州政府均衡且 

健康的财政预算案开销分 

配，已属非常难得的安 
排。“ 

福利政策嚴格過濾受惠者 

黄 
瑞林坦言，尽管坊间对雪州政 

府调整惠民福利政策的做法 

褒贬不_ -，但严格过滤受惠者的背景， 

与调整福利计划的惠及范围，才能帮助 
“真正所需的子民”。 

“雪州政府执政10年来，推行数十 

种惠民福利计划，但部分发放过程没有 

严格控制，因此有必要重新调整，以确 
保达到‘惠民’的宗旨。” 

他认为，调整“首20立方米免费 

水计划”的受惠者至B40群体，以帮助 

真正贫困的雪州人民，是值得支持的做 

法，因为政府不能完全以民粹，作为制 
定政策基础，最终陷人“为了做而做” 

的民粹政策。 

“我希望联邦政府也能向雪州看 

齐，勇敢改革福利计划以帮助真正有需 
要的人民。” 

建議政企保留職位給障友 

黄 
瑞林赞赏雪州政府成立残障 

人士行动理事会的做法，是 

让残障人士融人社会的好开始，未来也 

应为残障人士创造更多为社会贡献的机 
会° 

“雪州贵为国家经济发展的火车 

头，也应一视同仁对待所有子民，包括 

不能忽略残障人士的需求，并给予他们 

公平竞争的机会。我建议在州政府体制 

或官联公司，保留特定职位予残障人 

十，让他们也能发挥一技之长，贡献社 
会。” 
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SUMMARIES
黃思漢：鼓勵更多廠家參|與~ . 非法工辱漂白簡(匕
 雪州議會會議
(沙亚南27日讯）掌管雪州地方政府、公共交通及新村发展事务的行政议员黄思汉表示，雪州非法工厂委员会在7月23日的
会议上决定，简化漂白程序及提供优惠，以鼓励更多厂家参与该计划。黄思汉较后在议会厅外对媒体指出，雪州非法工厂
漂白计划明年起将易名为“未获批准工厂精明计划2.0” (Program Smart Kilang Ta
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•雪州议会第十四届第一季 

第三次会议进入辩论财政预 

算案时段，从中午11时30分 

进行至下午1时，不少朝野 

州议员已经离席，以致他们 

的位子被空置 

33塑料霣循環級 
許來賢：另5間審核中 

•州大臣阿米鲁丁指 

出，尽管雪州2019 

年财政预算案没有特定的计 

划是为土著或穆斯林而设， 

但州政府这几年推出的惠民 

计划，其实已经让不少土著 

和穆斯林受惠了。 

他披露，州政府分别 

透过雪州政府微型贷款计划 

(Hijrah )、企业微型援助基 

金(Bantuan Dana Usahawan 

Mikro )、宗教拨款（宗教场 

所和宗教学校）、雪州子女大 

学深造奖励金，以及雪州中东 

深造特别援助金计划，让州内 

的土著及穆斯林受惠。 

阿米鲁丁今早在雪州议 

会冋应双溪班让区州议员英 

然的口头提问时作出回应。 

阿米鲁丁说，雪州政府 

微型贷款计划虽开放给各族 

申请，不过实际上90%的申请 

者都是土著、仅在2016至2018 

年，申请受惠的土著有4万 

9000人。 

逾万土著 

获大学深造奖励金 

“除了宗教拨款，州政 

府也透过大学深造奖励金造 

福土著学子，包括2016至2018 

年，受惠的土著学子有1万 

2000人，每人进人大学时，可 

获1000令吉。” 

阿米鲁丁强调，就如 

希盟之前作出承诺，在公平 

分配制度下，会依据土著所 

需，强化土著更具竞争力。 

(沙亚南27日讯）掌管雪州环境、绿 

色工艺、消费人、科学、工艺及革新事务 

的行政议员许来贤指出，瓜拉冷岳目前 

有55间塑料再循环工厂，其中有17间是合 

法及根据环境局的标准作业程序，其余33 

间是非法操作，另外5间的地位则在审核 

中O 

他说，部分合法操作的工厂是坐落在被 

划分为工业区的地点，所以并未引起居民的投 

诉，惟一些相关工业是坐落在油棕园，并因衍 

生环境污染问题而引起居民的投诉。 

巴生港口区州议员阿兹米占提出附加提 

问，指很多不合法的塑料再循环工厂坐落在海 

边，有者甚至有露天焚烧及影响甘榜居民的生 

活与环境素质，希望他与掌管地方政府事务的 

黄思汉能加以关注。 

针对此提问，许来贤要求他提供确实的地 

理位置，因为倘若有关地点是坐落在油棕园就 

难以被侦查，因此需要他的配合和提供有关资 

料。 

阿末尤努斯：被查封工厂仍操作 

阿兹米占：海边有很多非法厂 

他回答伊斯兰党昔江港区州议员拿督阿 

末尤努斯的口头提问时说，迄今为止，只有瓜 

拉冷岳县议会管辖区内的塑料再循环工厂被关 

闭，国家固体废料管理局（JPSPN)总监在10月 

2日召集工厂业者出席会议后，已指示非法工厂 

业者清空工厂与出售所有塑料再循环废料与副 

产品予废塑料入口准证（AP )的业者。 

阿末尤努斯在附加提问时说，他发觉其州 

选区内非法营业的塑料再循环工厂被查封后， 

依然暗中操作，针对此事，许来贤要求他提出 

确实的资料和情报，以便他可以指示环境局采 

取行动 

他说，目前仍有一些相关工厂仍无法确定 

持有人的身分。 

不管怎样，他说，州政府无意关闭所有塑 

料再循环工厂，因为有些业者是在遵守条例下 

营业，并为雪州带来数以百万计的投资额。 

我 
的 

州 

屋 

劃 

•巫统双溪班让州议员英然（站者右）在辩论财政预算案时段滔滔不绝 

发表演说之际，也不时转身及把目光放在其他议员身上。从图片可以看 

到，坐在他前方的3名巫统州议员，包括议会反对党领袖兼双溪侨华州议 

员礼占、双武隆的三苏丁及乌鲁安南的罗斯妮皆缺席。 
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，管雪州房 

‘屋及城市 

公共與低收入區優先 

雪3834地裝精明寬頻 
‘州行政议员许来贤 

指出，雪州目前已 

安装雪州精明无线宽频(Wifi 

Smart Selangor )的覆盖点有 

3834处，目前优先考虑在公共 

区及低收人区安装。 

他说，州政府当初推出这 

项服务，就是为了让郊区及低 

收人的人民有机会接触网络， 

掌握最新资讯和科技，所以自 

然会优先在公共区及低收人族 

群居住的组屋安装无线宽频。 

不过，他披露，各区州议 

员也可依据需求及条件向州政 

府推荐。 

许来贤： 

提升网速需中央协助 

许来贤今早回应班达马兰 

区州议员梁德志的口头提问时 

表示，雪州精明无线宽频的网 

速其实取决于附近地区的宽频 

基设，所以若要提升网速，还 

需要联邦政府的协助，， 

他说，只有联邦政府提升 

有关地区的宽频基本建设‘才 

能提高雪州精明无线宽频的网 

速。 

另外，针对武吉兰樟区州 

议员黄洁冰在附加提问上要求 

提升州议会大厦网速一事，许 

来贤不讳言州议会的网速确实 

不快，甚至还面对手机通讯都 

有问题，有时候收不到手机讯 

号if 

他说，对于这项缺陷， 

可能还是要寻求联邦政府的协 

助，唯有提升州议会大厦宽频 

基本建设，才能改善此问题 

鄧章欽：3單位探討中 

明年呈雪宇航策略藍圖 
m 

生活事务的行政议 

员哈妮查表示，许 

多民众申请“我的 

雪兰莪房屋计划” 

不果，政府将透过 

系统检查，批准更 

多符合资格的申请 

者，若申请者在2 

年后仍未获得批准 

则可选择重新申 
"i青° 

她回答诚信 

党双溪拉玛区州议 

员玛兹旺的口头提 

问时指出，加影市 

议会区内已竣工的 

“我的雪兰莪房屋 

计划”有3943个单 

位，还在施工中的 

有2202个单位，以 

及1万5124个单位仍 

；因此，总数为2万 

-管雪州投资、工商及屮 

‘小型工业事务的行政议 

员拿督邓章钦指出，州政府正通过 

其子公司——雪兰莪投资公司拟定 

雪兰莪宇航工业策略蓝图（Pelan 

每年監督及訪問2次 

托兒中心違法罰僱主 
掌 

福利及加强妇女与家庭事务 管雪州卫生 

的行政议员西蒂玛丽亚表示，雪州社会福 

利局负责确保所有托儿屮心符合规定，并针对违法 

的托儿中心雇主作出惩罚 

她回答巫统乌鲁安南州议员罗斯妮的口头提问 

时指出，授权官员（PDBK)每年将针对托儿中心进 

行两次的监督及访问，若发现有不遵守1984年托儿 

所法令及2012年托儿所条规的托儿中心，授权官员 

将提交监督报告予当局并发出警告。 

她透露，任何违反1984年托儿所法令及2012年 

托儿所条规的托儿中心的雇主，雪州社会福利局将 

对其采取行动，包括书面指示、暂时关闭、罚单、 

提控、吊销注册及被查封。 

雪州合法托兒中心 

地区 数量 

八打灵县 347 

巴生县 93 

乌鲁冷岳县 226 

鹅唛县 129 

雪邦县 90 

瓜拉雪兰莪县 41 

乌鲁雪兰莪县 88 

瓜拉冷岳县 76 

沙白安南县 11 

总数： 1011 

Tindakan Aeroangkasa Selangor )， 

预计将在明年初的雪州宇航工业 

理事会(Majlis Aeroangkasa Negeri 

Selangor)会议中提呈这份蓝图。 

他回答希盟公正党鹅唛斯迪 

亚区州议员希尔曼的口头提问时 

说，至今为止，有3个单位包括合 

顺宇航有限公司（LIMW )、双文 

丹工业区的发展商及马来西亚机场 

控股（MAHB )有限公司，正为上 

述策略蓝图进行探I寸和脑力激荡 

(Brainstorming )� 

“我们已与宇航业的业者，尤 

其是在梳邦再也、雪邦与双文丹举 

行了讨论会，以了解各别公司在这 

些领域的运营效率以及扩大投资的 

需求。” 

他说，有关会议对雪州在拟定 

上述策略蓝图方面非常重要，它不 

仅能为社会带来良好的效益及提供 

就业机会，也能加强业者的效率。 

他指出，该项行动策略蓝图 

也能鼓励中小型企业（SME )在国 

际间竞争，鼓励中小企业在国际上 

进行竞争，如获得资助，以获得国 

际认证和认证，同时也能与跨国公 

司、学徒计划(program perantis ) 

和当地培训机构进行联合发展计 

划。 

在计划当中 

1269个。 

她说，截至10月31日前，加 

影市议会也已批准了 1万5124个 

“我的雪兰莪房屋计划”，希望 

可满足人民的需求，尤其是B40 

群体、中等收人群体（M40 )及 

首次购屋者。 

她透露，一旦申请者获批准 

单位，当局将给予通知信及提供 

单位s 

此外，她回答诚信党中路 

州议员莫哈末法克鲁拉兹的口头 

提问时表示，巴生市议会区内已 

竣工的“我的雪兰莪房屋计划” 

有879个单位，还在施工中的有 

3438个单位，以及6143个单位已 

获批准并在计划当中，总数为1 

万460个。 

、管雪州投资、工商及中小 

'型工业事务的行政议员拿 

督邓章钦透露，根据大马投资发展 

局（MIDA)的数据显示，雪州政府 

首半年批准83項目 

雪吸資30.9億 
在2016至2018年批准了 527个制造项 

目，并制造了3万1165个潜在就业机 

会| 

他回答巫统双溪侨华州议员礼 

首10月吊销33托儿中心 

“当局在2018年1月至10月期间，已吊销了33所 

托儿中心的注册。” 

她说，上述托儿中心被吊销注册的原因包括违 

反了 1984年托儿所法令、雇主不遵守1984年托儿所 

法令或涉及欺诈与不道德的犯罪、雇主停止营业， 

或授权官员发现有关托儿中心已不复存在或停止营 

业。 

她回答罗斯妮的追加提问时表示，政府已拨款 

1000万令吉在政府部门成立托儿中心，以鼓励更多 

女性回到职场，并减轻她们的负担。 

“只要雇主愿意在工作场所中成立托儿中心， 

2017年及2018年 

被對付的托兒中心 
行动 2017 年 

个案数量 

2018年1月至 

10月个案数量 

提控 4 2 

罚单 6 
5 A 

被查封 5 
3 \M 

书面指示 15 

暂时关闭 2 K 

年份 项目数量 就业机会 本地投资 外国直接投资 总投资 

2016 年 242 1 万6427 45 亿2911 万9807 33亿 5164万7567 78 亿8076万7374 

2017# 202 1 万0031 34 亿2758万3083 21 亿6489万8536 55 亿9248万 1619 

2018 年 

1月至6月 
83 4707 15 亿2459万5692 15亿 7125万 1260 30 亿9584万6952 

总额 527 3万 1165 94 亿 8129 万8582 70 亿8779万7363 165亿6909万5945 

占的口头提问时指出，在2018年1至 

6月期间，雪州政府已批准了83个制 

造项目，投资额为30亿9584万695令 

吉（ 30.96亿令吉），其中15亿7125 

万1260令吉（50%)为外国直接投 

资（FDI)，15亿2459万5692令吉 

(50% )为本地投资。 

他表示，根据大马半 

岛劳工局的记录，雪州在 

2016至2018年期间，因部 

分公司倒闭或终止营业， 

而导致569名工人被裁退。 

吊销注册37 

总数 69 

即可向当局提出申请；我们也不会强迫各 

部门及雇主必须成立托儿中心。” 

‘管雪州基本建 

‘设、公共设 

施、农业现代化及农基工 

业事务的行政议员依兹汉 

指出，雪州共有6000公里 

的水管需要更换，然而 

雪州水务管理公司（Air 
Selangor )每年只能更换 

160公里的水管，若要全 

数更换则需要耗时40年。 

他回答希盟公正党伯 

马登州议员罗扎娜的口头 

6000公里水管需更換 
全部換完耗時40年 
提问与行动党武吉加星州 

议员拉吉夫的附加提问时 

说，雪州水务管理公司的 

财务能力有限，因此每年 

仅能更换160公里的水管。 

不管怎样，他说， 

该公司所取得的收入每年 

都有增加的趋势，今年1 

月1日至9月30日为止，该 

公司所取得的收入为14亿 

9644余万令吉，税前盈利 

则为8684万6000令吉 

该公司/丨-:2015年的 

收入为51万7010令吉、 

2016年为194万5450令吉 

及2017年的收入为197万 

9600令吉.。 

他说，伯马登州选区 

的水压是在15mH水平， 

它是足以应付输送至住宅 

区的水供流量（tekanan 
aliran bekalan )� 

他说，水务管理公司 

已经策划与持续推行数项 

计划，以确保在水管破裂 

后，水压依然处在良好的 

水平，包括巡视与更换水 

管。 

i—I 

J� 
雪無特定土著計劃 
阿米魯丁：不少土著受惠 
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SUMMARIES
33塑料霣循環級 許來賢：另5間審核中
 (沙亚南27日讯）掌管雪州环境、绿
色工艺、消费人、科学、工艺及革新事务的行政议员许来贤指出，瓜拉冷岳目前有55间塑料再循环工厂，其中有17间是
合法及根据环境局的标准作业程序，其余33间是非法操作，另外5间的地位则在审核中O他说，部分合法操作的工厂是坐
落在被划分为工业区的地点，所以并未引起居民的投诉，惟一些相关工业是坐落在油棕园，并因衍生环境污染问题而
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i 
1 

•市议会日前已在巴刹周边道路重新划上箭头 •原本可以右转驶去士毛月路的路口，变成只能左转，很多司机逆向行驶 

沒告示牌須兜大圈 

仄落民怨 
報道•李景志 

(加影27日讯）加影市议 

会曰前在巴刹四周道路重新规 

划单向道箭头指示，把厌落3 

路（Jalan Jelok 3 )双向道改为 

单向道，商家及小贩要驶出士 

毛月路必须兜大圈，引起商贩 

不满。 

当局在规划路面箭头时，路口 

没有置放禁止驶人告示牌，很多熟 

悉巴刹•带的民众，不依据路面箭 

头指示，违例逆向行驶。 

民众认为，市议会是因为巴 

刹邻近一栋商业大厦启用后，才重 

新规划路面箭头，既然明确为单向 

道，路口应该安装禁止驶人告示 

牌，让驾驶人士注意。 

民众表示，规划道路不是问 

题，但要了解这_ •带的交通情况， 

把本来双向道的路段改为单向道， 

不能右转，要驶出士毛月路非常不 

便。 

劉雲漢促重規劃交通 

g家刘云汉向大都会《社区报》指出，本来有 

IrJ个路口是直接右转仄落3路，再经过商场就 

可驶到士毛月路，自从该路段改为单向道后，很多车 

主都不依照路面箭头而逆向行驶。 

“主要原因是不便，巴刹小贩及商家要在武吉路 

与教堂路（jalan Gereja )交界处的交通灯U转后，才 

能驶去士毛月路c ” 

他促请市议会考量交通因素，再一次重新规划当 

地交通。 

“还有一个问题，外来的供应商及客户是不清楚 

巴刹在哪里，主要是路口没有前往巴刹的指示牌，我 

希望当局增设有关指示牌。” 

他也希望市议会关注巴刹门口前面的U转处，每 

誦 
k这个路口是从樟卡路驶入，禁止驶出，只是民众 

习惯把路口当成出入口。 

逢周六及周日出现10多个非法小贩在摆卖，造成交通 

严重堵塞，车辆太多，非常混乱。 

•刘云汉促请市议会尽速处理巴刹 

天桥的路洞。 
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SUMMARIES
I1•市议会日前已在巴刹周边道路重新划上箭头
•原本可以右转驶去士毛月路的路口，变成只能左转，很多司机逆向行驶沒告示牌須兜大圈仄落民怨報道•李景志(加影27日
讯）加影市议会曰前在巴刹四周道路重新规划单向道箭头指示，把厌落3路（Jalan Jelok 3
)双向道改为单向道，商家及小贩要驶出士毛月路必须兜大圈，引起商贩不满。当局在规划路面箭头时，路口没有置放禁
止驶人告示牌，很多熟悉巴刹•带的民众，
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邹宇晖将 

在12月2日的行 

动党社青团改选 

中，硬撼李存孝 

争取团长职。 

张玉刚和 

各地基层关系不 

错’或有助提升 
"邹张配”的得 

O 

首战团长职 

的李存孝是否能 

延续原任团长黄 

家和多年来经营 

的区团上位，备 

受瞩目。 

作为东马代表 

旳冯晋哲若无法动 

员东马沙巴和砂拉 

越的票仓，恐将造 
成"李冯配“大热 

倒灶。 

陳詩蕙 

社青團改選或小刀鋸大樹 

IP張配”看漲 
(八打灵再也27日讯）行动党社 

会主义青年团(社青团）将于本黾期 

R ( 12月2日）举行2018年社青团代 

表大会，并进行3年一度改选，W长 

和署理团长职的选情升温，彭亨都赖 

区州议员邹宇晖和丹那拉打区州议员 
张玉刚的“邹张配”或有望以小刀锯 

大树之姿，夺下团长和署理团长职！ 

在各州社青团相继完成改选后， 

全国社青团将于12月2日投票。随着 

原任团长黄家和卸任，其师弟霹雳州 

兵如港区州议员李存孝披甲上阵，搭 

档竞选署理团长的冯晋哲，对垒邹宇 

不战而胜 
大的压力‘ 

继而令“李冯配”面对极 

“李冯”团队在槟惨败 

此外，槟城的州选也逐渐明朗 

化，原本隶属李冯团队的王宇航，在 

上周末社青团州选败给了李伟祥率领 

的挑战派，后者领导的20人团队更大 

获全胜。 

消息称，李伟祥也是邹张团队的 

中委候选人，如果雪州和槟州胜选的 

票源能够灌给“邹张配 

树的戏码或无可避 

小刀锯大 

晖和张玉刚。 

最大票仓来自霹雪槟 

据悉，彭亨州的行动党区团不 

多，邹宇晖掌握的票数和霹雳州相差 

很远，加上张玉刚同样来自彭亨州， 

配票的数足远远不足硬碰来自霹雳大 

票仓的李存孝。 

消息人士透露，行动党社青团最 

大的票仓是霹雳、雪兰莪和槟城上 

届改选，黄家和成功绑住槟城、霹雳 

和雪州的票源，以大比数打败来自精 

英派的杨美盈。 

邹张团队雪州大胜 

消息指出，原本延续黄家和多年 

来经营的区团，李存孝就算不能像上 

届狂胜，但预计也可轻松过关；但战 

情来到最后一个周末出现微妙变化， 

隶属邹张的团队在雪州社青团改选中 

大获全胜，改变了选情。 

张玉刚在上阵丹那拉打州议席 

前，是雪州乌冷社青团团长，也是雪 

州社青闭的“大哥大”，因而是雪州 

两派都能够接受的人选。 

因此，从选票上看来，“李冯 

配”在雪州的基本盘不足三成，加上 

雪州前团长郑鸿杰竞选的秘书职已经 

树的戏码或无可避 

免，甚至已成定局。 

据悉，攻打署 

理团长的张玉刚在 

上届担任社青团政治 

教育局主任时，勤于 

在基层跑动，邹宇晖 

作为《火箭报》总编 

辑，时常发论述，两 

人多年累积的口碑和 

树立鲜明的草根形象 

能不能换来选票令人 
瞩目。 

反观李存孝向 

来只经营国际事务 

的板块，中文造诣是 
他的短板之一，也许 

和中文造诣不错的冯 

晋哲可以互补长短； 

但根据消息，“李冯 

配”只获得霹雳、马 

六甲和沙巴主流派的 

祝福，选情不乐观。 

冯晋哲虽作为 

东马代表，若沙巴和 

砂拉越的动员不如预 

期，只有霹雳大票仓 

加持的“李冯配”或 

将大热倒灶。 

3原任高職因年齡限制卸任 

團長署理職競選一對一 

青团今日发表文 

告指出，原任总 

团长黄家和、原任署理团 

•I社靑團候選人名單 

候选人 |州属 

总团长 1.邹宇辉 彭亨 

2.李存孝 霹雳州 

署理 1.张玉刚 彭亨 

团长 2.冯晋哲 沙巴 

副团长 1.崔慈恩 霹雳 

(选4位） 2.廖彩彤 柔佛 

3.莫迪比摩 砂拉越 

4.莫哈末 

沙基尔 

雪州 

5.沙迪史 槟城 

6.雪芙莅 彭亨 

总秘书 郑鸿杰 

(不战 

而胜） 

雪州 

中央 1.林思健 砂拉越 

委员 2.陈彦杉 吉隆坡 

3.张维宏 槟城 

4.蔡珍莉 吉隆坡 

5.张庆益 吉隆坡 

6.艾德里 

费查 

曰二找 

7.胡佑强 槟城 

8.魏子森 槟城 

9.王育璇 槟城 

10.嘉玛莉亚 曰二找 

11.丘钦瀚 吉打 

12.许家勋 马六甲 

13.古征东 曰二找 

14.蓝诗琳 吉隆坡 

15.李伟翔 槟城 

16.梁耀雯 彭亨 

17.梁誉升 雪州 

18.林舒仪 槟城 

19.李永伟 沙巴 

20.莫哈末 

菲道斯 

雪州 

21.符传毅 雪州 

22.赵子路 槟城 

23•沙米 马六甲 

24.陈狄源 雪州 

25.郑传毅 雪州 

26.陈威仑 柔佛 

27.郑瑞坪 森美兰 

28.郑瑞隆 吉打 

29.王诗棋 雪州 

30.王宇航 槟城 

31.吴家良 雪州 

32.游恩清 吉隆坡 

注：州委候选人排列是依英文名字母顺序 

长黄庆伟、以及原任总秘 

书刘致绲因年龄限制而卸 

任，其中一名原任副团长 

阿鲁古玛不竞选，只有柔 

佛州行政议员廖彩彤寻求 

蝉联。 

根据最后提名形势， 

总团长以及署理总团长都 

是2位候选人直接对垒，分 

别是总团长候选人李存孝 

以及邹宇辉、署理团长候 

选人冯晋哲（沙巴路阳区 

州议员）以及张玉刚（彭 

亨州丹那拉打州议员）。 

6人争4副团长职 

“副团长方面出现6名 

候选人角逐4个副团长职， 

包括崔慈恩（霹雳州桂和 

区州议员）、廖彩彤（柔 

佛州柔佛再也州议员）、 

莫迪比摩（砂拉越马斯 

加丁国会议员）、莫哈末 

沙基尔（雪兰莪沙亚南市 

议员）、沙迪史（槟城崙 

眼达南州议员）以及雪芙 

菝（彭亨州吉打里州议 

员）。 

文告透露，总秘书只 

有-•人提名，由前任雪州 

社青团团长郑洪杰不战而 

胜；此外也共有32名候选 

人竞逐15个全国理事职， 

当中8名是原任者，其余是 

新人。 

后日星洲总社 

办候选人辩论会 

社青团说，继3年前总 

团长候选人黄家和与杨美 

盈首开先河举行辩论后， 

本届选举也延续此传统， 

这次辩论更扩大至署理总 

团长候选人，大会邀请了 

国会下议院副议长倪可敏 
出席，担任提问嘉宾。 

文告指出，候选人辩 

论会将在本星期五（11月 

30日）晚上8时，于八打灵 

再也星洲日报总社文化厅 

主办，入场免费。 
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SUMMARIES
邹宇晖将
在12月2日的行动党社青团改选中，硬撼李存孝争取团长职。张玉刚和各地基层关系不错’或有助提升"邹张配”的得O首战
团长职的李存孝是否能延续原任团长黄家和多年来经营的区团上位，备受瞩目。作为东马代表旳冯晋哲若无法动员东马沙
巴和砂拉越的票仓，恐将造成"李冯配“大热倒灶。陳詩蕙社青團改選或小刀鋸大樹IP張配”看漲(八打灵再也27日讯）行动
党社会主义青年团(社青团）将于本黾期R( 12月2日）举
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甘納：用“穆斯林”引反彈 

(沙亚南27日讯）首邦市 

USJ25兴都庙骚乱事件衍生案 

外案，由于雪州行政议员甘纳 

巴迪劳在事件发生后在脸书上 

指控与信徒发生肢体冲突的是 
-群“穆斯林”，但经过穆斯 

林社会强烈反弹及希盟同僚的 

劝告下，修正为一群“暴徒” 

(Gangster ) ° 

不过，尽管甘纳已作出修 

改，但许多穆斯林团体仍要求 

甘纳作出道歉。 

暴徒更应遭谴责 

甘纳巴迪劳今午于州议会 

午休询及此事时表示，若需要 

道歉才能平息各界的怒气，他 

愿意做出道歉，但他促请外界 

更应该关注及谴责制造骚乱的 

暴徒。 

“要知道这群暴徒在凌晨 

时闯人兴都庙，携带武器制造 

骚乱，这群暴徒是不是更应该 

自省和道歉呢！” 

尽管如此，他坦言，在 

骚乱事件发生后，他在脸书确 

实用到“穆斯林”字眼，但经 

过希盟同僚和穆斯林学者的劝 

告，不能将一小撮人的行径视 

为一大群人的所为，所以他最 

后以“暴徒”取代有关字眼。 

“我并非要制造宗教冲 

突，而是依短片的内容和事实 

作出谴责，尤其这群暴徒竟然 

闯人兴都庙使用不当的字眼， 

加上又酿肢体冲突，所以我以 

暴徒形容他们的行径。” 

兴都庙管理层“闹双包” 

也是哥打哥文宁区州议 

员的甘纳巴迪劳表示，斯里马 

哈马廉曼兴都庙管理层“闹双 

包”，有两派人宣称他们都是 

庙宇的负责人，但其中一派 

于2017年获法庭宣判是合法的 

负责人，并允准兴都庙进行搬 

迁。 

他说，作为州政府，当然 

需要遵从庭令，而他前两个月 

也发文告阐明州政府会遵循庭 

令，安排该庙搬迁事宜。 

不过，他最近获悉由于该 

庙地段的资料有差异，有人为 

了弄清楚有关地段的拥有权， 

选择人禀法庭。 

他说，州政府的立场就 

是一切以法律为依据，他会将 

此事继续带到州行政会议上讨 

论，以拟出最佳的解决方案。 

对于为何骚乱事件发生 

后第二天，州政府才来发表立 

场及处理此事，似乎有怠慢问 

题，甘纳巴迪劳说，骚乱事件 

发生后，州政府尚未接获任何 

资讯，不能随意就发言或发表 
立场° 
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SUMMARIES
甘納：用“穆斯林”引反彈
“若可平息怒氣願道歉”(沙亚南27日讯）首邦市USJ25兴都庙骚乱事件衍生案外案，由于雪州行政议员甘纳巴迪劳在事件发
生后在脸书上指控与信徒发生肢体冲突的是-群“穆斯林”，但经过穆斯林社会强烈反弹及希盟同僚的劝告下，修正为一群“
暴徒”(Gangster )
°不过，尽管甘纳已作出修改，但许多穆斯林团体仍要求甘纳作出道歉。暴徒更应遭谴责甘纳巴迪劳今午于州议会午休询
及此事时表
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百 

祥 

解 
決 
乾 
葉 
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問 
題 

•=!=• 
I 
190 
萬 
津 
貼 
稻 
曲 

辰 

(适耕庄27日讯）沙 

白县县议员黄亚祥指出， 

雪州政府从今年7月份开始 

拨款190万令吉以作为用以 

稻田白灰的津贴，以协助 

稻农解决干叶病的问题。 

他指出，适耕庄的 

稻田今年来都面对干叶病 

的困扰，收割产量的减 

少，稻农的收入也大大的 

减少，稻农个个都愁眉苦 
脸。 

除此之外，稻米的扣 

水率也从之前的20%降低至 

19%，原本每吨稻米津贴 

300令吉，也增加到每吨360令吉。 

他说，基于以上的3项好消息，稻 

农们从这_ •季开始，稻米不再面对干叶 

病的困扰，稻米产量也增加了，收人就 

会明显的增加了。 

黄亚祥是代表雪州议长兼适耕庄区 

州议员黄瑞林出席适耕庄水尾圣娘庙千 

秋宝诞平安宴，发表以上的谈话。当晚 

出席者也包括大港国会议员慕斯里敏， 

国会议员华人事务助理李立鹏以及适耕 

庄渔村村长谢耀亮等人。 

黄亚祥也代表雪州非回教事务移交 

拨款2万令吉支票予该庙理事会，由该 

•黄亚祥（右）代表雪州非回教事务 

移交2万拨款支票给水尾圣娘庙，由 

理事会主席朱运钢接领。 

庙理事会主席朱运钢接领。同时也宣布 

黄瑞林拨款2000令吉 

当晚，该庙理事会也在宴会中各乐 

捐500令吉给适耕庄育群中学以及育群 

小学，并由该校董事长赖东奕以及潘来 

云接领。 

较早时，大港国会议员慕斯里敏指 

出，马来西亚是，•个多元种族的国家， 

不同的宗教和文化也能够共存的一个国 

家。这是因为我们都能够互相尊重和包 

容，共创一个和谐及稳定的社会。 

最后，他在晚宴中也宣布拨款2000 

令吉，以作为支持该庙的活动。 
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SUMMARIES
百祥解決乾葉病問題•=!=•I190萬津貼稻曲辰(适耕庄27日讯）沙白县县议员黄亚祥指出，雪州政府从今年7月份开始拨款1
90万令吉以作为用以稻田白灰的津贴，以协助稻农解决干叶病的问题。他指出，适耕庄的稻田今年来都面对干叶病的困扰
，收割产量的减少，稻农的收入也大大的减少，稻农个个都愁眉苦脸。除此之外，稻米的扣水率也从之前的20%降低至19
%，原本每吨稻米津贴300令吉，也增加到每吨360令吉。他说
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古拉：整日待在國會 玉 
防部长兼哥打拉惹 

区国会议员莫哈末 

(吉隆坡27日讯）针对外 

界指希盟印裔部长没有就施菲 

尔斯里马哈马廉曼兴都庙发生 

骚乱亨件，第-•时间到现场探 

视，人力资源部长古拉说，他 

应该在昨天过去现场，但他真 

的忙不过来。 

他表示，他昨日整日都在 

国会。“就像个机器人，太多 

活动要出席，•个接一个，每 

-项都是重要的活动。” 

他今早出席2018年人力资 

源发展基金会（HRDF )论坛 

及展览会后，在新闻发布会上 

受询时这样表示占拉及首相 

署部长瓦达姆迪过后于下午3 

时30分到该兴都庙了解情况。 

古拉说，这是容易触发 

情绪的课题，促请各方保持冷 

静，勿将法律操控在自己手 

中，让警方进行调查，希望在 

近期内可以达成.•个双赢局 

面。 

沙布，促各方重返圆桌会议 

进行商讨，以拟出适当对策 

解决兴都庙风波。 

他今日发文告时指出， 

该庙坐落之地隶属哥打拉惹 

国会选区，因此身为当地人 

民代议士，他希望此事能依 

法律程序处理。 

他说，他相信能以各造 

利益为大前提，重返圆桌会 

议商讨解决方案，采取行动 

平息风波他也相信警方包 

括保安团队能采取适当举措 

来确保地方安宁。 

防 
長 

各 
方 

返 
圓 
桌 
解 

雪大臣：開安全理事會議解決 

•州大臣阿米鲁丁指 

出，州政府将在今 

午召开安全理事会议（Majlis 
Keselamatan )寻求对策解决首 

邦市兴都庙骚乱事件，以尽快 

恢复当地社区安宁，避免骚扰 

继续延烧。 

他说，由于警方的劝告 

下，他并没有到现场视察，只 

不过昨晚有从高速公路经过该 
庙° 

他披露，州政府很遗憾 

此事演变成肢体冲突，甚至还 

有消拯员无辜被打伤| “我希 

望外界此刻不要再火上加油， 

做出任何声明或不必要的言 
论。” 

祖萊達： 

拆遷興都廟須速解決 

房 
屋及地方政府部长祖莱 

达在国会走廊召开新闻 

指甘纳巴迪劳撤文表歉意 

询及雪州行政议员甘纳巴 

迪劳之前作出引起外界哗然和 

反弹的帖文一事，阿米鲁丁表 

示，既然甘纳巴迪劳已撤回原 

来的帖文，并作出修改，其实 

已代表甘纳巴迪劳表达歉意。 

发布会说，施菲尔斯里马哈马廉曼 

兴都庙拆迁事件不是•朝一夕的 

事，涉及各造理应尽早解决问题， 

召开圆桌会议商讨，应该以更成熟 

的手法解决此事。 

“涉及各造如民众及庙宇理 

事应该要尽早解决问题，这个事件 

是多年前的事了，我希望他们商 

讨，委任他们所信赖的人作为协调 

人解决这个问题。” 
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SUMMARIES
古拉：整日待在國會
“太忙沒第一時間去探視”玉防部长兼哥打拉惹区国会议员莫哈末(吉隆坡27日讯）针对外界指希盟印裔部长没有就施菲尔斯
里马哈马廉曼兴都庙发生骚乱亨件，第-•时间到现场探视，人力资源部长古拉说，他应该在昨天过去现场，但他真的忙不
过来。他表示，他昨日整日都在国会。“就像个机器人，太多活动要出席，•个接一个，每-项都是重要的活动。”他今早出
席2018年人力资源发展基金会（HRDF )论坛
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路見不平 

郭健平 
自由撰稿人 

E4 
联（现在的希盟），在2008 

I年全国大选大有斩获，首次 

执政雪兰莪、槟城、吉打及霹雳州，也 

为10年后的今年5月人主布城奠定了很 

稳固的基础。 

雪州是马来西亚人口最大、最先 

进、经济最繁荣的州属。因此多年来， 

希盟都以雪兰莪为范例，告诉大马人只 

要希盟获得委托执政联邦，大抵全马来 

西亚假以时日，必定会取得像雪州的成 

就。 

确实，过去的W年，希盟在雪州交 

出了亮丽的成绩单，也把州财务逐步改 

善，更甚的是，州政府可以在每个月为 

整个州内，使用个人水表的住户，提供首20立方 

米免缴水费的福利，羡煞其他州属的子民。 

当初民联在2008年全国大选前提出这个竞选 

宣言时，我个人虽然是以半信半疑的态度对待《 

但转眼间，这项措施也已实施10年了，州政府也 

没有因为这个好得难以置信的政策而面临财务危 

机。甚至，国阵也承诺若重新执政雪州，也会维 

持免费水供予居民。所以说，这是-个良政，连 

竞争对手都要维持原状 

今年全国大选，虽然国阵前后加强攻势势必 

要把雪州拿下，但是州民还是继续把雪州委托给 

希盟管理。而且，希盟拿下的议席也比上届大选 

更加耀眼。再加上希盟也成功人主布城，这应该 

是雪州子民享福的时候。 

谁知道，在这个时候，州务大臣阿米鲁丁表 

示计划在2019年时，免费水供只会提供给B40低 

收入群，让州民都不禁哗然，政敌也趁机拿此来 

开刀大作文章。 

大臣的理据是和10年前相比，州民增加了。 

如果州政府持续提供全州民免费水供，财政会吃 

不消。这个论点绝对没有问题，10年前，我也曾 

提过这个政策难以持续推行，因为通货膨胀加上 

人口的不断增加，终有•天会出现如今天的饱和 

点。当州政府要收回这个利好时，州民的反弹必 

定反噬州政府。 

其实，当年州政府有意推行此政策时，就应 

该明白，此政策不应全民受惠，而是有针对性的 

帮助B40收人群，才不会形成浪费，但是州政府 

就是执意不听。 

而且更大的原因是，雪州政府甚至整个希 

盟，都有意无意的让全马人民看见希盟和国阵的 

不同。希盟可以通过削减无谓的开销，把省下来 

的钱造福人民，比国阵做得更好‘ 

这次建议减少免费水供的受惠群，肯定会引 

起反弹。而且他的时机完全错到不行如果今天 

希盟仍未执政联邦，会有许多州民愿意相信州政 

府是因为财务问题而逼不得已推出这个不讨好的 

政策。 

但是，现今希盟已经执政联邦了。这个政 

策，错误的让人认为，希盟已达到终极目标，再 

也无需讨好州民了，所以趁早把这些甜头收回， 

免得州财务继续破洞。 

希盟此举，又让一些意志“不坚定”的选 

民，开始觉得后悔投希盟了。然后，冷眼旁观的 

选民，又有了嘲笑投选希盟选民的本钱。 

这件事，错不在于缩小免费水供的范围。伤 

害最深的，是让州民认为，希盟能共患难不能共 

享福，这样有点不好。 

共
患
難 
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SUMMARIES
路見不平
郭健平自由撰稿人E4联（现在的希盟），在2008I年全国大选大有斩获，首次执政雪兰莪、槟城、吉打及霹雳州，也为10
年后的今年5月人主布城奠定了很稳固的基础。雪州是马来西亚人口最大、最先进、经济最繁荣的州属。因此多年来，希
盟都以雪兰莪为范例，告诉大马人只要希盟获得委托执政联邦，大抵全马来西亚假以时日，必定会取得像雪州的成就。确
实，过去的W年，希盟在雪州交出了亮丽的成绩单，也把州财务逐步改
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+会主席兼董事长林 

夕、福长致开幕词时 

说，这次晚宴是益群创校以 

来举办过规模最大的晚宴， 

目的是为筹募建篮球场盖及 

多用途礼堂基金，希望透过 

众人募捐为学生打造更舒适 

的学习环境，让学生不但在 

学术上，而且在课外活动方 

面都能有所成就。 

他感谢台前幕后热心 

人士及赞助人所给予该校的 

支持和鼓励，使晚宴顺利进 

行，并赞扬益群校友为母校 

付出精神，并对各界热心教 

育人士的支持深表感动。 

•学生的逗趣舞蹈让现场气氛变得欢乐。 

•嘉宾一起主持开幕仪式。 

張鳳娟.未達壽W目標 
rrr雪崙眼益群华小校长张凤娟表示，晚宴来 J K得不易，却拉近益群三机构理事与教师之 

间情谊，整个筹备过程和谐温馨。 

她欣慰，拥有•班好团队，尤其老师不计付出 

多少汗水，尽心尽力，毫无怨言地筹备这场感恩晚 

宴暨校友回校日。她特别感谢已故丹斯里杨忠礼， 

虽然他已与世长辞，但其夫人潘斯里陈开蓉延续他 

热爱华教的精神，慷慨解囊，让筹款更上一层楼。 

篮球场地面不平积水 

“益群华小从•间简陋校舍能走到今天现有的 

风貌真不容易，这•切都归功于先贤的努力，特别 

是梁柴栈校长与前辈的努力，让摇摇欲坠的校舍搬 

迁至现有的校址，并谨借此机会向他们致以万二分 
的谢意。“ 

“也感恩崙眼仙法师公古庙，在该校建校初期 

至今筹募建篮球场盖及多用途礼堂基金不间断地为 

学校做出巨大贡献。 

晚宴筵开132席，所筹款项90%来自瓜雪县人 

民的捐献，晚宴善款不断，现场继续为益群筹获3 

万，使总数达33万3000令吉。虽与定下目标尚有--

段距离，但众人对益群的支持表现是可喜可贺的。 

值得一提的是，益群小鼓手精湛演出为学校筹 

获3900令吉。 

据了解，目前，益群华小已向雪州政府申请特 

别拨款，以维修破旧不堪的篮球场：现有篮球场地 

面不平，下雨后更是积水处处，对学生的安全构成 

劇办。 
该校希望拨款可尽快下放，让校方用以提升篮 

球场，使整个篮球场变得完美，好让学生有个合适 

的场地安全地进行课外活动或体育课。 

出席者包括该校名誉董事周福南、董事财政林 

建文、校友会主席林国来、副主席萧廷豪、家协主 

席林月忠、董事林佳松、董事周福山、董事洪再旺 

及名誉董事顾问林福泉等。 

(瓜雪27日讯）瓜雪峑眼 

益群华小“情缘益群点亮群心" 

感恩晚宴暨校友回校日日前在益 

群华小成功举行，约千人踊跃出 

席，筹得33万3000令吉。 

盼
提
升
籃
球
場
建
禮
堂 

林
福
長.
.
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SUMMARIES
+会主席兼董事长林
夕、福长致开幕词时说，这次晚宴是益群创校以来举办过规模最大的晚宴，目的是为筹募建篮球场盖及多用途礼堂基金，
希望透过众人募捐为学生打造更舒适的学习环境，让学生不但在学术上，而且在课外活动方面都能有所成就。他感谢台前
幕后热心人士及赞助人所给予该校的支持和鼓励，使晚宴顺利进行，并赞扬益群校友为母校付出精神，并对各界热心教育
人士的支持深表感动。•学生的逗趣舞蹈让现场气氛变得欢乐。•嘉
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，I~I 丄乂工 /rrrj I 艰J 

梁德志：雪明年預算案 

免費水僅惠及B40 

•嘉宾主持开幕剪彩仪式，左 

九起为陈国水、梁德志、陈彼 

得、许富田及邱订春等。 

(巴生27日讯）班达马兰区州议 

员梁德志表示，明年雪州财政预算案 

有些改变，其中首20立方米免费水计 

划，将定为B40群的家庭才能受惠。 

他昨日出席巴生港口班达马兰 

天法宫平安晚宴致词时说，基于离婚 

率高，雪州政府已取消500令吉结婚 

津贴，改变方式，以婚前辅导课程取 

代，只为降低离婚率。 

同时，该宫主席拿督许富田指 

出，该宫已有13年，而从2014年开始 

至今，每年农历四月初八、初九及初 

十，都举办进香团到中国福建省德化 

县石牛山法主公的发源地进行3天清 

•许富田（中）移交拨款 

给班达马兰华小A校家教 

协会副主席颜瑞和（左） 

和班达马兰华小B校家教 

协会理事黄美华。 
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SUMMARIES
，I~I 丄乂工 /rrrj I 艰J
梁德志：雪明年預算案免費水僅惠及B40•嘉宾主持开幕剪彩仪式，左九起为陈国水、梁德志、陈彼得、许富田及邱订春等
。(巴生27日讯）班达马兰区州议员梁德志表示，明年雪州财政预算案有些改变，其中首20立方米免费水计划，将定为B4
0群的家庭才能受惠。他昨日出席巴生港口班达马兰天法宫平安晚宴致词时说，基于离婚率高，雪州政府已取消500令吉
结婚津贴，改变方式，以婚前辅
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